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Осторожно: июль! стр. 7

До нашего 25-летия осталось 178 Дней. отметим вместе!

стр. 13 - 20

ТВ-программа  
на Всю неделю!

стр. 10

ноВосТи одной сТрокой

   ► 1,5 млн рублей выделено  
на устранение последствий урагана  
в Цемзаводской школе  
Сенгилеевского района.

Вероника Устимова из Ульяновска   ►
стала лауреатом III премии  
на фестивале «Славянский базар».

  ► 200 школьников приняли участие  
в первом фестивале загородных лагерей.

  ► 46 тысяч га займет национальный парк 
«Сенгилеевские горы», где создадут 
площадки для научной деятельности. 

Артисты Ульяновского Дома музыки   ►
в декабре уедут на гастроли в Китай.

среда обиТания

Ловись, рыбка!
В минувшее воскресенье рыбаки в 35-й раз отметили 

свой профессиональный праздник. 

стр. 9

челоВек. общесТВо. закон

Эй, друг-брат, помоги, а?
В социальных сетях нередко можно встретить сообще-

ния о том, что на федеральных трассах орудуют мошенни-
ки. Чаще всего ситуация выглядит так - на обочине стоят 
один или несколько автомобилей с поднятым капотом, и 
водители голосуют на дороге, просят остановиться. Даль-
ше события развиваются по-разному…

стр. 25

гурман

Заметки на салфетке
Черные бургеры, жидкий азот, жареные каштаны… 

Что ждет нас в гастрономическом будущем? Фестиваль  
«О, да! ЕДА!» традиционно собирает гурманов. Аппетит в 
этом году не испортил даже пришедший в Москву черно-
морский циклон с его проливными дождями.

Большой праздник еды, который про-
шел в последние дни июня на Пушкинской 
набережной парка Горького, традиционно 
представил гостям гастрономическую па-
нораму Москвы. 

центр
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17 - 19 июля в селе Красный Яр пройдет V Международная IT-конференция. Запланировано участие  ►
свыше 600 человек, в числе которых известные разработчики, ведущие специалисты.

По поручению главы 
региона Сергея Морозова 
разработан законопроект, 
по которому жителям 
Ульяновской области 
предоставят бесплатно в 
пользование земельные 
участки. 

Землю  
крестьянам
Иван	СОНИН

На	них	 они	 смогут	 зани-
маться	фермерством	 или	
вести	 личное	 подсобное	
хозяйство.	
Получить	 участок	 люди,	

решившие	возрождать	кре-
стьянство,	смогут	на	шесть	
лет.	В	течение	этого	времени	
они	будут	 освобождены	от	
уплаты	земельного	налога	и	
арендной	платы.	
После	 шести	 лет	 поль-

зования	 те,	 кто	продолжит	
крестьянское	дело,	 смогут	
выкупить	участок	на	льготной	
основе	 у	муниципалитета,	
который	им	 его	 предоста-
вит.	Получить	в	пользование	
участки	можно	будет	в	семи	
районах	области:	Базарно-
сызганском,	 Барышском,	
Николаевском,	Новомалы-
клинском,	Павловском,	Ра-
дищевском	 и	Старокулат-
кинском.
-	Для	получения	земельно-

го	участка	необходимо	обра-
титься	с	заявлением	в	адми-
нистрацию	муниципального	
образования	 или	 комитет	
по	управлению	имуществом	
и	 земельным	 отношениям	
Ульяновской	области,	-	пояс-
нил	директор	департамента	
государственного	 имуще-
ства	и	земельных	отношений	
Сергей	Мишин.

Продолжаем серию публикаций  
к 25-летнему юбилею «НГ»,  
который мы будем отмечать в янва-
ре 2016 года. Сегодня вспоминаем 
одну из самых популярных наших 
рубрик «Вас здесь не было».
Не	каждый	рядовой	ульяновец	может	

пройти	за	дверь,	на	которой	написано	
«Посторонним	 вход	 воспрещен!».	 А	
очень	 хочется,	 правда?	Потому	 эта	
рубрика	в	90-е	и	начале	2000-х	поль-
зовалась	популярностью	и	у	читателей,	
и	у	журналистов.	Ведь	если	журналист	
нелюбопытен,	 то	и	интересного	или,	
как	мы	 говорили,	 «забойного»	мате-
риала	не	получится.
Какие	 только	двери	не	открывали	

корреспонденты	 «НГ»!	Спускались	 в	
подвалы	-	фонды	Дворца	книги.	Под-
нимались	на	крышу	Свято-Троицкого	
кафедрального	собора	в	Моршанске,	
третьего	по	величине	в	России	-	слов-
но	поднимались	на	небеса	с	грешной	
земли.	В	цехе	фарфоровых	изделий	
Новоспасской	обувной	фабрики	 (не	
удивляйтесь,	 именно	 обувной)	 на-
блюдали,	как	делают	тарелки,	чашки,	
кувшины	и	убедились:	посуда	 -	дело	
хрупкое,	дамское.
«Связать?	Раз	плюнуть!»	 -	 утверж-

дала	«НГ».	И	рассказала:	«ЭТО	нужно	
каждой	женщине,	но	только	единицы	
знают,	как	это	делается».	Поняли,	да?	
Речь	о	том,	как	на	Димитровградской	
трикотажной	фабрике	«Олимп»	вяза-
ли	женские	 колготки.	Да-да,	 тонкие,	
прозрачные	-	их	тоже	вяжут.	Казалось	
чудом,	когда	из	напичканной	электро-
никой	машины	выползал	полуфабрикат	
в	виде	этакой	«колбаски»	длиной	2	ме-
тра	70	сантиметров.	Машины	сшивали,	
окрашивали,	 усушивали	воздушное,	
как	облако,	полотно	и	получался	3-й	
размер.	Одна	деталь:	«Подследники	в	
цехе	называют	«семечками».	Машина	
«выплевывает»	их	часто	и	слегка	пре-
зрительно	-	мелкота!»
Еще	одна	дверь	открылась	нам	на	

Моршанской	табачной	фабрике.	Мы	с	
фотокором	-	люди	некурящие,	но	все	
равно	любопытно	же,	 как	делают	эту	
«отраву»!	 Побывав	 там,	 убедились:	
правильно,	что	мы	не	курим!	Цитирую	
впечатления:	 «Фабрику	 почуяли	 по	
легкому	 аромату	 еще	 на	 соседней	
улице.	 Едва	шагнули	 за	 проходную	
во	внутренний	двор,	ветер	швырнул	в	
лицо	тот	же	запах,	но	стократно	уси-
ленный.	Когда	же	зашли	в	сигаретный	
цех,	 запах	 пришлось	 не	 вдыхать,	 а	
глотать	-	ядреный,	тягучий,	он	продрал	
до	желудка.	И	остался	 там	надолго,	

насытив	попутно	одежду	и	волосы.	Ра-
ботающим	здесь,	можно	уже	не	курить	
-	заискришься,	как	табак	от	зажженной	
спички».
Пожалуй,	 на	 всю	жизнь	 запомню	

знакомство	 с	 единственным	 в	 90-е	
годы	в	Поволжье	специалистом	-	пар-
фюмером,	 работающим	с	 готовыми	
запахами	(официальное	название),	или	
нюхачом	 (понятное	название).	Было	
это	 во	 время	поездки	на	Казанскую	
парфюмерно-косметическую	фабрику.	
Сколько	секретов	мы	от	нее	 узнали!	
Как	она	различала	более	100	запахов	
духов	 (мне	после	третьей	пробы	все	
пахло	одинаково),	причем	и	на	улице,	
и	в	автобусе.	Про	то,	что	насморк	-	в	
ее	профессии	катастрофа.	И	что	есть	
духи,	 которые	пахнут	летним	зноем,	
белой	мякотью	подсолнуха	или	 чуть	
подсушенным	на	солнце	сеном…

Газеты	читала		
Татьяна	АЛЬФОНСКАЯ	

Иван	ПОРФИРЬЕВ	

Митрополит Симбирский 
и Новоспасский Феофан 
возглавил кафедру Ка-
занской и Татарстанской 
митрополии. На смену 
ему назначен бывший 
духовный лидер право-
славных Татарстана ми-
трополит Анастасий.
Решение	о	своеобразной	

рокировке	симбирского	и	
казанского	митрополитов	
было	принято	в	минувший	
понедельник,	13	июля,	во	
время	заседания	Священ-
ного	Синода.	В	последний	
раз	митрополит	Феофан	
проведет	службу	на	Улья-
новской	 земле	 19	 июля	
в	 Спасо-Вознесенском	
соборе.	 Во	 время	 этой	
службы	он	попрощается	с	

паствой,	 которой	 управ-
лял	с	прошлого	года.	Воз-
главлять	 Симбирскую	 и	
Новоспасскую	митрополию	
владыка	 Феофан	 начал	
по	решению	Священного	

Синода	с	30	мая	2014	года.	
После	смерти	его	предше-
ственника	 -	митрополита	
Прокла.
За	год	с	небольшим,	что	

владыка	Феофан	стоял	во	
главе	 ульяновских	право-
славных	 христиан,	он	от-
метился	сразу	нескольки-
ми	заметными	делами.	Так,	
в	июле	прошлого	 года	он	
впервые	провел	массовое	
крещение	 ульяновцев	 в	
Свияге.	 19	 января	 этого	
года,	 в	 праздник	Креще-
ния,	опять	же	впервые,	со-
стоялись	массовые	купания	
на	центральном	волжском	
пляже.	Но	 главным	собы-
тием	стало,	 несомненно,	
завершение	строительства	
нового	православного	хра-
ма	 Ульяновской	 области	
-	Спасо-Вознесенского	со-
бора.	Его	совсем	недавно	
-	в	мае	этого	года	-	приез-
жал	открывать	и	освящать	
Патриарх	Московский	 и	
всея	Руси	Кирилл.	Он,	на-
помним,	приехал	на	Улья-

новскую	землю	по	пригла-
шению	губернатора	Сергея	
Морозова.	
О	сменившем	Феофана	

на	посту	симбирского	ми-
трополита	 владыке	 Ана-
стасии,	в	миру	Александре	
Михайловиче	 Меткине,	
говорят	 как	 о	 человеке,	
возрождавшем	правосла-
вие	 в	 Татарстане.	 Еще	 в	
1988	 году	 он	 возглавил	
Казанскую	 и	Марийскую	
епархию,	 позже	ставшую	
Казанской	 и	 Татарстан-
ской.	С	1998	года	руково-
дил	 Казанской	 духовной	
семинарией.	С	2012	 года	
он	возглавлял	новообразо-
ванную	Казанскую	и	Татар-
станскую	митрополию.
Главными	заслугами	ми-

трополита	 Анастасия	 на	
посту	 духовного	 лидера	
православных	Татарстана	
называют	рост	числа	при-
ходов	 и	 паствы,	 а	 также	
развитие	дружественных	
отношений	с	мусульмана-
ми	республики.	

Владыки меняются местами

Вас не было, а мы были

17 июля - Ураза-байрам
Уважаемые мусульмане Ульяновской области! 
Поздравляем вас с одним из самых важных для каждо-
го верующего праздником. Он знаменует собой оконча-
ние священного месяца Рамадан - времени духовного 
очищения, созидания и совершения добрых дел.
Вечные	ценности	гуманизма,	справедливости	и	миролю-

бия,	присущие	верующим,	в	течение	многих	веков	способ-
ствуют	укреплению	и	развитию	нашего	многонациональ-
ного	общества,	сохранению	гражданского	мира.	Согласие	
и	плодотворное	сотрудничество	всех	конфессий	-	одно	из	
главных	богатств	и	предмет	особой	гордости	Ульяновской	
области,	и	мусульманская	умма	вносит	значимый	вклад	в	
укрепление	межнационального	мира	в	регионе.	С	активным	
участием	мусульманских	организаций	в	области	проходят	
мероприятия,	направленные	на	патриотическое	воспита-
ние	молодежи,	укрепление	института	семьи,	сохранение	
духовно-нравственных	ценностей,	возрождение	духовных	
традиций,	развитие	культуры	и	образования.
Дорогие	друзья!	В	этот	светлый	праздничный	день	жела-

ем	вам	здоровья,	счастья,	благополучия	в	семьях.
	Губернатор	-	председатель	правительства		

Ульяновской	области	С.И.	МОРОзОВ
Председатель	законодательного	собрания

Ульяновской	области	А.А.	БАКАЕВ
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Сэкономь на подписке!
С 1 июля по 31 августа во всех 
почтовых отделениях проводится 
досрочная подписная кампания 
на первое полугодие 2016 года.
С	 этого	 дня	 подписаться	 на		

«Народную	 газету»	можно	 за		
67	рублей	26	копеек	на	1	ме-
сяц	и	за	403	рубля	56	копеек	
на	полгода.	Эта	цена	едина	для	всех	четырех	изданий:
-	«НГ-Центр»	(Ульяновск,	Новоульяновск,	Ульяновский,	

Чердаклинский,	Цильнинский,	Старомайнский,	Майнский,	
Сенгилеевский,	Тереньгульский	районы).	Индекс	-	54495;
-	«НГ-запад»	(Барышский,	Кузоватовский,	Карсунский,	

Вешкаймский,	Сурский,	Инзенский,	Базарносызганский	
районы).	Индекс	-	54524;
-	 «НГ-Юг» 	 (Новоспасский,	 Николаевский,	 Ради-

щевский,	 Павловский,	 Старокулаткинский	 районы).		
Индекс	-	54513;
-	«НГ-Восток»	(Димитровград,	Мелекесский,	Новомалы-

клинский	районы).	Индекс	-	54525.

«Народная газета»: ближе к людям.

«Сказка за сказкой»  
получила Гран-при 
Команда ульяновского телепроекта  «Сказка за сказ-
кой» вновь победила на XIX Всероссийском фестивале 
визуальных искусств. 
В	фестивале	участвовали	более	3	500	детей	и	подрост-

ков	со	всей	России,	стран	дальнего	и	ближнего	зарубежья.	
Напомним,	в	2013	году	«Сказка	за	сказкой»	уже	была	об-
ладателем	Гран-при	фестиваля	 визуальных	искусств	 в	
«Орленке»,	и	один	хрустальный	пингвин	уже	есть	в	большой	
коллекции	наград	телепередачи.

Митрополит Анастасий (на фото) сменит Феофана.
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Дмитрий ЧУРОВ 

Его мощность - 1,3 миллиона тонн в год! В строительство 
вложено почти 18 миллиардов рублей, создано около двух 
тысяч новых рабочих мест. Событие не только региональ-
ного - федерального масштаба. Не зря разрезать красную 
ленточку приехали высокие гости.

Новое производство появилось не на ровном месте - 
здесь 100 лет назад, 1 мая 1915 года, начал работать один 
из первых цементных заводов в стране. Сегодня произошла 
его полная перестройка и модернизация. Компьютеризиро-
ванное управление заводом, современное оборудование 
- немецкой компании KHD  Humboldt Wedag Int.. Произ-
водительность выросла в четыре раза, цемент вырабаты-
вается «сухим» методом, что практически безвредно для 
окружающей среды. 

Завод независим от энергетических проблем - в его 
состав входит газотурбинная электростанция мощностью 
26 мегаватт. Уникальный логистический узел - вывозить 
цемент можно как на автотранспорте, так и по воде. Пред-
приятие стоит на самом берегу Волги с удобным подходом 
для грузовых судов.

Уникальные технологии, смелая льготная инвестиционная 
политика, поддержка федерального правительства - все это 
составные «винтики» успешно собранного «механизма». 
Это отметил и специально приехавший на открытие Сен-
гилеевского завода министр промышленности и торговли 
России Денис Мантуров. Он заявил, что в ближайшее время 
в стратегии развития отрасли строительных материалов 
специально выделят и поддержат направление по цемент-
ному производству.

Сегодня в холдинг «Ероцемент групп» входят 19 заводов. 
По словам также приехавшего на торжество председателя 
совета директоров холдинга Филарета Гальчева, до 2020 
года они планируют в России построить еще девять супер-
современных заводов, вложив в это около 200 миллиардов 
рублей инвестиций! Четыре завода уже возведены, в том 
числе и Сенгилеевский. Одновременно происходит и мо-
дернизация уже существующих цементных предприятий.

Попадет в их число и новоульяновский завод. В рамках тор-
жества было подписано многостороннее соглашение между 
правительством Ульяновской области, министерством про-
мышленности и торговли России и холдингом «Евроцемент 
групп» о модернизации новоульяновского завода. Через 
два-три года и он станет не то что не хуже Сенгилеевского, а 
еще мощнее - до 2,2 миллиона тонн цемента в год.

А ведь когда-то, в 2004 году, производство в поселке 
Цемзавод, по сути дела, некоторые похоронили. Завод 
встал, люди потеряли работу и надежду на будущее, начав 
искать счастья в других регионах. Губернатор Сергей Мо-

розов в то тяжелое время много раз встречался с жителями 
Сенгилеевского района, поддерживал их, обещая, что все 
наладится, придут инвесторы, поднимут предприятие. И 
сдержал свое слово.

- Благодаря новому заводу мы еще больше увеличим 
темпы роста промышленного производства, - отметил глава 
региона. - Уже сейчас мы имеем показатель в 110 процен-
тов. Новый завод - это еще один крупный налогоплательщик 
в казну региона. Это 500 современных рабочих мест только 
на самом заводе. А еще около тысячи людей получат работу 
на смежных предприятиях. Я говорил с предпринимателями 
района о том, как подключить к этому процессу малый и 
средний бизнес. Это еще 300 рабочих мест. 

И, конечно, не забываем, свои строительные материалы - 
это экономия в строительстве жилья, а в этом направлении 
у нас глобальные планы.

О главном

В Чердаклинском районе открылся логистический комплекс класса А французской компании FM Logistic.  ►
В его строительство инвестировано более 500 млн рублей.
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Солнце, солнце, выйди из-за тучки 
Вспоминая лето прошлых годов, мы часто говорим лишь об общих ощущениях -  
это холодное, то теплое. Погоду того или иного дня, естественно, никто не помнит.  
Вот мы и решили напомнить, какая она была 15 июля в последние пять лет. 

8 июля    ►
Сергей Морозов участвовал в общероссийском совещании 
советов муниципальных образований субъектов России. Об-
суждались вопросы современного муниципального строитель-
ства. Опыт взаимодействия органов государственной власти 
Ульяновской области с органами местного самоуправления 
получил высокую оценку на федеральном уровне. Глава регио-
на предложил в следующем году организовать в Ульяновске 
форум лучших муниципальных практик.

9 июля   ►
Губернатор провел экстренное заседание штаба по расследо-
ванию причин вспышки инфекции в летнем лагере «Жемчу-
жина». На закрытии всероссийского конкурса «Студенческий 
лидер ПФО» среди лидеров профсоюзных организаций 
вузов глава региона наградил его победителей и призеров. 
Также председатель правительства ознакомился с новыми 
технологическими процессами, запущенными на заводе 
«Контактор».

10 июля   ►
Сергей Морозов посетил с рабочим визитом Чердаклинский 
район и Димитровград. В первом подводились итоги ме-
сячника налоговой помощи. Экономический эффект от этой 
акции составил более четырех миллионов рублей. В городе 
атомщиков глава региона вместе с президентом ОАО «Авто-
ВАЗ» Бу Андерссоном и гендиректором ОАО «Объединенные 
автомобильные технологии» Василием Лапотько приняли 
участие в запуске новых сборочных линий для производства 
светотехники для автомобиля LADA VESTA. Уже в Ульяновске 
глава региона поздравил выпускников государственного педа-
гогического университета имени И.Н. Ульянова с завершением 
учебы. 

11 июля   ►
В десятый раз руководитель области вручил ключи от авто-
мобиля «УАЗ-Патриот» победителям акции «Роди патриота 
в День России». В селе Новая Беденьга, где в выходные про-
ходил фестиваль «Волжский путь», Сергей Морозов провел 
совещание по развитию туризма. Он подчеркнул, что развитие 
сферы туризма является важной составляющей инвестицион-
ной привлекательности региона. Губернатор поручил провести 
ревизию реестра всех проектов и соглашений в этой области. 

13 июля    ►
После аппаратного совещания губернатор отправился в ра-
бочую поездку в Сенгилеевский район. В муниципальном 
образовании, в частности, обсуждались вопросы обеспечения 
населения водой и плановые задачи на этот год.

14 июля   ►
Этот день ознаменован открытием ООО «Сенгилеевский 
цементный завод» и ЗАО «АэроКомпозит-Ульяновск», в 
котором приняли участие министр промышленности и тор-
говли РФ Денис Мантуров, полномочный представитель 
президента России в Приволжском федеральном округе 
Михаил Бабич и губернатор Сергей Морозов. Также в рам-
ках рабочей поездки Михаил Бабич совместно с Денисом 
Мантуровым провел первое заседание Совета по промыш-
ленной политике ПФО, посвященное вопросам импортоза-
мещения в промышленности.

дневнИк губернатора
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Холдинг «Евроцемент групп» входит в список 
199 системообразующих предприятий страны, 
обеспечивая цементом, бетоном и нерудными 
материалами 40 процентов всех строек в России.

Вчера в Сенгилеевском 
районе в поселке со знаковым 
названием Цемзавод заработал 
завод холдинга «Евроцемент 
групп» - один из крупнейших  
в России. 

Новая жизнь  
старого цемзавода
Новая жизнь  
старого цемзавода
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Проект создания новой набережной вдоль улицы Аблукова поддержала общественность Ульяновска.    ►
В публичных слушаниях по этому вопросу приняли участие более семисот человек.

Новости соседей
ЭКОНОМИКА

 Саммиты ШОС и БРИКС прошли в Уфе. 
Лидеры стран - участниц организаций обсу-
дили ряд международных вопросов, утвер-
дили Уфимскую декларацию, стратегию раз-
вития организации до 2025 года, программу 
по борьбе с терроризмом, сепаратизмом и 
экстремизмом.

 Предприниматели из Словении совместно 
с российской компанией планируют открыть 
в Кирове производство емкостей для быто-
вого и промышленного использования: лив-
невые, канализационные колодцы, колодцы 
для пожарных водоемов. Завод инвесторы 
собираются построить в течение двух лет.

 Служба весового контроля Оренбургской 
области, по данным Российской ассоциа-
ции территориальных органов управления 
автомобильных дорог, признана одной из 
самых эффективных. За полгода боль-
шегрузы принесли в региональную казну 
более 250 тысяч рублей. Выписано более 
тысячи актов о превышении транспортными 
средствами установленных ограничений по 
общей массе или нагрузке на ось, выдано 
более 4,6 тысячи специальных разрешений 
и согласований на перевозку тяжеловесных 
и (или) крупногабаритных грузов.

ОБЩЕСТВО
 Бесплатные места для продажи овощей и 

фруктов дачникам в Ижевске предоставили 
на десяти ярмарках. Также садоводы имеют 
право реализовать выращенное во время 
сезонных ярмарок осенью. 

 Крестный ход «За жизнь без абортов» 
стартует в пятницу, 17 июля, в Нижегород-
ской области. Он начнется в региональном 
центре в день памяти императора Николая II  
и его семьи. Маршрут составлен через на-
селенные пункты, где остались разрушенные 
храмы. Таким образом духовенство надеется 
поспособствовать возрождению святынь. В 
последний день месяца участники шествия 
прибудут в Дивеево, известное Свято-
Троицким Серафимо-Дивеевским женским 
монастырем.

МОЛОДЕЖЬ
 «Битва креативных менеджеров» стар-

товала в Казани. На протяжении четырех 
недель талантливые молодые люди будут 
реализовывать проекты в нескольких сфе-
рах: спорте, музыке, моде, современном 
искусстве. По итогам «боев» будут выявлены 
победители, которые получат возможность 
уже на профессиональной основе работать 
с ведущими специалистами, кто развивает 
городскую креативную среду.

 Школьники из Самары предложили кос-
монавту Олегу Кононенко, своему земляку, 
в свободное время провести на борту МКС 
изучить поведение мыльных пузырей в 
невесомости. Автор идеи эксперимента - 
первоклассник. Мальчик предположил, что в 
невесомости мыльные пузыри поведут себя 
необычно.

ПРОИСШЕСТВИЯ
 В Перми 11 июля обрушился подъезд 

пятиэтажного жилого дома, погибли два 
человека. Трагедия могла произойти из-за 
ослабления несущих конструкций здания. 
Возбуждено уголовное дело по статье 
«выполнение работ или оказание услуг, не 
отвечающих требованиям безопасности». 
Следователи задержали гендиректора 
управляющей компании. 

 На «АвтоВАЗе» в Тольятти рабочая погибла 
в бетономешалке. Женщина чистила строи-
тельную машину, в то время как ее коллега по 
ошибке включил аппарат. Рабочую насмерть 
придавило внутри бетономешалки.

 Новый очаг африканской чумы свиней (вы-
сокозаразная вирусная болезнь) обнаружен 
в Саратовской области. Первая вспышка 
была зафиксирована в начале июля. В связи с 
этим на территории Волгоградской области, 
на южной границе Саратовского региона, вы-
ставлен ветеринарно-полицейский пост. 

В поисках решений

Ульяновцы обсуждают в соцсетях
Татьяна Иванова
@ivanovvvaflowers

Судный день настал. молитесь грешники. #дими-
тровград #град #ад #домахорошо
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Александр СТЕРХ

Злободневные проблемы 
региона рассматривались в 
понедельник на аппаратном 
совещании в правительстве, 
которое провел губернатор 
Сергей Морозов. 

ЧИСТОТА И ПОРЯДОК
Вопросы благоустройства продолжают 

оставаться под пристальным вниманием 
областного руководства. Сейчас завер-
шаются работы по наведению порядка в 
ближнем Засвияжье. На улицах Смычки и 
Аблукова вывезен мусор, высажена газон-
ная трава, установлена антивандальная 
спортивная площадка, заасфальтирована 
автодорога, восстановлено освещение, 
проведена санитарная очистка русла реки 
Свияги. 

В северной части областного центра - в 
микрорайоне «Репино» - также отремон-
тированы внутриквартальные дороги, для 
их дальнейшего расширения подготовлена 
проектная документация. Губернатор под-
черкнул важность строительства в этом 
районе новых объектов инфраструктуры. В 
ближайшие годы здесь должны появиться 
детский сад, школа и кабинеты врачей об-
щей практики. 

Глава региона сказал, что берет под 
личный контроль вопрос благоустройства 
в Ульяновске и намерен проводить регу-
лярные контрольные выезды по областному 
центру.

ИзБЕЖАТЬ ПОЛИТИЧЕСКИх 
СПЕКуЛЯцИй 

Вмешательство региональных властей 
позволило снять накал напряжения с темы 
водоснабжения в сельских районах. Как 
доложил зампред правительства Александр 
Букин, из 74 проблемных населенных пун-
ктов в настоящий момент остаются вопро-
сы с водой лишь в четырех. В ближайшие 
недели в них будут проведены работы по 
замене водопроводов. Решить проблему 
удалось после дополнительных финансовых 
вливаний из областной казны и помощи 
«Ульяновскводоканала».

По мнению специалистов, всего этого 
можно было избежать, если бы вовремя 

и качественно сработали муниципальные 
власти. Однако бездействие руководителей 
на местах и попустительство с их стороны 
искусственно создали проблему, которая 
дала повод для спекуляций определенных 
политических сил. В итоге, как отметил 
Сергей Морозов, кто-то реально работал 
и помогал людям, а кто-то пытается полу-
чить с этой больной темы свои очередные 
дивиденды. 

По мнению губернатора, в регионе долж-
на быть разработана четкая и реальная 
программа - как один из вариантов рассмо-
треть вопрос создания единого областного 
оператора по водоснабжению. 

ГОТОВИМСЯ В ШКОЛу
Регион ведет подготовку к новому учеб-

ному году. Для этих целей в областной 
казне предусмотрены почти 300 миллионов 
рублей, из которых 186 миллионов будут 
направлены на ремонт в учебных заведе-
ниях.  

Сергей Морозов предложил провести 
школьные ярмарки в новом формате. Наря-
ду с продажей школьной формы и учебных 
принадлежностей на таких мероприятиях 

должны быть развернуты палатки с психо-
логами и специалистами от образования, 
чтобы родители могли получить ответы на 
возникающие вопросы, проконсультиро-
ваться о формах дополнительного обуче-
ния. Школьные ярмарки должны пройти в 
каждом районе области.

С КЕМ НЕ ПО ПуТИ
Губернатор поставил перед своими 

подчиненными задачу пересмотреть 
систему заработной платы в отношении 
руководителей. По его мнению, в регио-
не выстроена неэффективная кадровая 
политика во властных структурах. Возна-
граждение руководителей высшего звена 
должно напрямую зависеть от выполнения 
поставленных задач и достигнутых по-
казателей. 

- Нужно сформировать класс управлен-
цев, готовых и умеющих работать быстро 
и гибко, - резюмировал губернатор. - Для 
этого нужно привлекать менеджеров из 
успешных компаний, чтобы они помогали 
чиновникам комплексно подходить к ре-
шению проблем. Нам не по пути с теми, кто 
безучастен ко всему. 

Анна Паркова
Суббота, господа, а значит пост о цве-

точках). В детской сказке Г.Х. Андерсена 
Дюймовочка родилась в цветке. Теперь я 
точно знаю, что это была лилия.

Дмитрий Чуров
Ни дня без чтива, прочитал одну, 

берусь за другую... В последнее вре-
мя все чаще перечитываю то, что уже 
читал и даже не один раз.

Анастасия 
Стрункова
@sekreeet
Хочу быть котом! 

Весь день лежишь в 
разных позах, а все 
только умиляются.

Ольга Петерс
@olga_peters83

На фестивале живой истории #волж-
скийпуть нашу дружную семейку с 
olga_konn намочил солидный ливень!

В девяти школах области двери для ребят откроются 1 сентября  
в капитально отремонтированных зданиях. 
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Медалью  «За любовь и верность» награждены 18 семей, знаком губернатора   ►
Ульяновской области «Семья. Любовь. Верность» отмечены 8 семей в рамках Дня семьи, любви и верности.
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Газ, который безопасен для нас! 
Для юных жителей нашей 
области компания «Газпром 
газораспределение Ульяновск» 
проводит марафон  
«Безопасный газ». 

лето - не только отличное время 
для отдыха, но и для новых от-
крытий и познаний - так решили 
в компании и организовали для 
ребят открытые уроки, викторины и 
различные конкурсы, которые про-

водятся в детских лагерях области. 
мальчишек и девчонок специали-
сты «Газпром газораспределение 
Ульяновск» знакомят с правилами 
безопасности при обращении с 
бытовыми газовыми приборами 
и объясняют, как себя вести при 
возникновении чрезвычайных 
ситуаций. 

Одно из таких мероприятий про-
шло на днях в детском оздорови-
тельном лагере «Волжанка». 

- Дети всегда активно включа-
ются в наши «фирменные» игры 
и конкурсы, - говорит Наталья 
Бабенышева, специалист по охра-
не труда филиала ООО «Газпром 
газораспределение Ульяновск» в  
г. Новоульяновске. - В игровой 
форме мы пытаемся привить ребя-
там основы газовой безопасности, 
о которых они затем рассказывают 
в своих семьях.

На этот раз сотрудники компа-
нии приехали в лагерь не только с 
подарками и призами за участие 
в викторинах и конкурсах, но и с 

красочным наглядным пособием 
- макетом кухни со встроенным 
газовым оборудованием, который 
стал объектом повышенного вни-
мания детей. После рассказа о 
правилах пользования газом и об-
ращении с оборудованием вокруг 
макета развернулось состязание 
ребят. Несколько команд, отвечая 
на вопросы ведущего и демон-
стрируя свои познания, выбирали 
знатоков. 

- Это было классно и здорово! - 
поделился своими впечатлениями 
один из участников конкурса Дани-
ла Сушков. 

- У нас стало доброй традицией 
на протяжении последних несколь-
ких лет вместе со специалистами-
газовиками проводить конкурсы, 
игры, интерактивные викторины, 
- говорит Ирина романова, дирек-
тор детского оздоровительного 
лагеря «Волжанка». - мальчишки 
и девчонки всегда с повышенным 
интересом участвуют в них. В про-
шлом году все вместе готовили 

и провели фестиваль, посвящен-
ный природному газу. каждый 
раз по-разному и в ненавязчивой 
форме детям прививается газовая 
безопасность как часть той, что не-
обходима в жизни каждого. 

Такие мероприятия газовики 
проводят не только в летний пери-
од, но и в течение учебного года в 
школах всего региона. 

- Нам важно обеспечить без-
опасность детей, научить их с 
младшего возраста относиться к 
природному газу с особым вни-
манием, - отмечает Владимир 
камеко, генеральный директор 
ООО «Газпром газораспределе-
ние Ульяновск». - Пропаганда 
без опасного обращения с при-
родным газом построена как 
открытый диалог между газови-
ками и потребителями. Наши спе-
циалисты ищут новые формы для 
практических занятий и лекций, 
чтобы донести нужную инфор-
мацию до людей и предупредить 
несчастные случаи. 

Виктория -  
значит победа!
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Ванда АИСОВА

Маленькая Вика, родившаяся 
в семье Храмовых 12 июня, 
подарила своим родителям 
автомобиль.

СпаСибо за перСпективы
11 июля под сводами ленинского мемори-

ала со всех сторон слышался детский смех и 
время от времени раздавался плач младен-
цев. Там собрались семьи, у которых в День 
россии родились малыши, ставшие участ-
никами юбилейной, десятой акции «роди 
патриота». Губернатор Ульяновской области 
Сергей морозов поздравил родителей:

-  Для вас главный праздник нашей 
страны, День россии, совпал еще с одним 
праздником - рождением новой жизни. И 
судьба вашей семьи теперь будет нераз-
рывно связана с судьбой нашего государ-
ства. рождение детей, особенно вторых, 
третьих и последующих, - это действи-
тельно поступок искренне верящих в свою 
страну людей. В этом году среди участников 
акции сразу 16 многодетных семей. Это 
продолжение жизни вопреки всем трудно-
стям. Огромное человеческое вам спасибо 
за эту веру в россию, в себя и за перспекти-
вы, которые вы даете нашему региону.

Все десять лет акция проходит под деви-
зом: «роди патриота. Воспитай патриота. 
Уважай патриота». Всех собравшихся по-
здравили победители предварительного 
народного голосования на выборы в Улья-
новскую городскую думу от партии «единая 
россия» - доверенное лицо президента, член 
общественной палаты, главный врач област-
ной детской клинической больницы имени  
Ю.Ф. Горячева анна лебедько, директор шко-
лы № 21, член президиума общественного 
движения «За советскую школу» людмила 
Васцына и председатель ассоциации ветера-
нов боевых действий Владимир Черничко.

братика – в подарок
За подведением итогов акции все сле-

дили с замиранием сердца. когда насту-

пил торжественный момент объявления 
результатов, победители долго не могли 
поверить в реальность всего происходя-
щего. Главный приз - новенький, красивый, 
белоснежный «УаЗ-Патриот» достался 
многодетной семье Храмовых, у которых 
родилась малышка Виктория. растеряв-
шись от волнения, анатолий Храмов, держа 
в руках дочку, все удивлялся, как это так 
получилось, что именно они, обычная се-
мья, могли стать победителями. Осваивать 
нового «четырехколесного друга семьи» 
будет мама Наташа, чтобы самостоятельно 
отвозить детей на занятия и тренировки. 

Семью мигуновых, получившую в пода-
рок сертификат на улучшение жилищных 
условий, можно с уверенностью назвать 
талисманом акции «роди патриота». ровно 
пять лет назад в их семье 12 июня родился 
старший сын роман, который на первый 
юбилей попросил подарить ему братика.

- мы даже не думали и не гадали, что мо-
жет так получиться, - рассказывает лилия 
мигунова. - Два года мы пытались родить 
дочку, но не вышло, зато выполнили пожела-

ние ромы и родили ему братика Святослава.
а елисея Иванова, ставшего третьим 

победителем акции, смело можно назвать 
самым спокойным участником мероприя-
тия. Все время он тихонько спал на руках у 
родителей. Смирению в большой семье всех 
пятерых детей учит папа, отец Василий, ко-
торый служит в поселке мирный Чердаклин-
ского района и строит там новый храм.

Без внимания и подарков не остались и 
остальные семьи - каждая получила разные 
полезные вещи и игрушки для малышей. 
Также в этот день глава региона вручил 
супружеским парам медали «За любовь и 
верность» и почетные знаки губернатора 
«Семья. любовь. Верность».

СПРАВКА «НГ»
За десять лет проведения акции «Роди патри-
ота» в Ульяновской области на свет появились 
700 малышей, рождаемость увеличилась 
на 20%, количество многодетных семей вы-
росло вдвое. В этом году 12 июня родились  
64 ребенка, 32 мальчика и 32 девочки.

Осваивать нового  
«четырехколесного друга 
семьи» будет мама Наташа.

Дом со слоганом
Ульяновские дома украсят рисунками.

Фестиваль художественной росписи фаса-
дов жилых домов «мир цвета» собрал более 
шестидесяти эскизов оформления зданий на 
улицах Ульяновска. Идея проведения такого 
фестиваля была высказана в начале мая. 
Организацией проекта занимается депар-
тамент архитектуры и градостроительства 
Ульяновской области.

 Изначально предполагалось, что «участ-
никами» фестиваля станут старые дома, 
потерявшие презентабельный внешний 
вид. Но в пилотном запуске проекта решили 
задействовать десять новостроек на улицах 
камышинской, Фруктовой, Варейкиса, Па-
норамной, Весенней и Одесской. Их будут 
оформлять с согласия трех ульяновских 
фирм-застройщиков - «кПД-1», «кПД-2» и 
«Запад».

 На прошлой неделе экспертный совет 
конкурсного отбора завершил рассмотрение 
всех эскизов и выбрал лучшие. Победителей 
наградят в рамках празднования Дня строи-
теля в августе, вручат денежные премии. как 
пояснили в департаменте, в ближайшие дни 
будет объявлено о старте оформительских 
работ на основе представленных эскизов.

 Участники отбора подготовили самые 
разные работы: с абстрактными линиями и 
фигурами, изображениями детей, живот-
ных и цветов. есть эскизы со слоганами про 
Ульяновскую область. Некоторые проекты 
предусматривают объединение нескольких 
рядом стоящих домов в композиционное 
целое.

 Практика росписи фасадов домов рас-
пространена в мире и россии. арт-группы 
и организации, специализирующиеся на 
художественном оформлении фасадов зда-

ний, работают в Тюмени, москве 
и других городах.
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добрые вести
Сделаем город чище

Парк «Прибрежный» - любимое место 
отдыха для жителей Заволжского района, 
однако все впечатление портит мусор, кото-
рый встречается здесь буквально на каждом 
шагу. Поэтому у нас и возникла идея прове-
сти массовый субботник и предложить всем 
неравнодушным гражданам принять участие 
в благоустройстве парка. Клич разослали 
через прессу, социальные сети. Радует, что 
его поддержали многие ульяновцы!

Более 120 человек собрались на меро-
приятии, в том числе воспитанники детской 
школы-интерната «Причал надежды», пред-
ставители общественных организаций и все 
неравнодушные граждане. Организаторами 
выступили ульяновские активисты феде-
рального проекта «Чистые дворы».

Совместными усилиями собрали более 
20 кубических метров бытовых отходов. Эта 
цифра превзошла все ожидания. Уборка вдох-
новила и порадовала всех. Юным участникам 
субботника в качестве подарка организовали 
бесплатное посещение аттракционов.

На этом мы останавливаться не собираем-
ся. В дальнейших планах - благоустройство 
сквера на улице Краснопролетарской, суб-
ботники во дворах многоквартирных домов.

Алексей, Ульяновск

Хранители иСтории
Обращаюсь к тем, кто неравнодушен к исто-

рии Мелекесса. По местному телевидению и в 
газете были материалы об открытии на здании 
бывшей городской управы - на пересечении 
улиц III Интернационала и Красноармейской 
- мемориальной доски. И мне вспомнилось, 
что в управе писарем работал мой дед по от-
цовской линии - Кузьма Иванович Туртанов. 
Пять-шесть поколений моих предков жили и 
работали здесь. И вся моя жизнь связана с 
Мелекессом-Димитровградом.

 С 1919 года в здании бывшей городской 
управы был детский сад, который просуще-
ствовал до 1982 года. Почему я это знаю? 
Потому что проработала в этом саду с 1966-
го по 1982 год. Сначала воспитателем, потом 
заведующей. Я же его и закрывала. В здании 
были изразцовая печь, старинные массив-
ные двери с медными ручками, флюгер на 
высоком шпиле. Ручки и флюгер сняли, и 
сейчас они находятся как свидетельства той 
эпохи в краеведческом музее.

Считаю правильным, что инициаторы дви-
жения «За гордость и славу родного края» об-
ратили внимание на это здание. Спасибо им 
за это! Активисты движения могут заняться 
его восстановлением, начав сбор пожертво-
ваний на ремонт бывшей управы от людей, 
неравнодушных к истории родного города. 
Думаю, на это благое дело откликнутся не 
только депутаты городской думы, предпри-
ниматели, но и простые димитровградцы, как 
работающие, так и пенсионеры. Призываю 
всех задуматься о сохранении своей истории. 
Открытие мемориальной доски - это хорошо, 
но без ремонта здание не сохранить!

Инна Баландина, пенсионерка,  
коренная жительница  

Мелекесса-Димитровграда

дорога к памяти
Выражаем благодарность администра-

ции города и лично главе Димитровграда 
Николаю Горшенину за оборудование ас-
фальтированного тротуара от остановки 
до городского кладбища и установленные 
скамейки вдоль дорожки. В дальнейшем, как 
нам сказали, здесь установят еще и поручни. 
Теперь каждое посещение этого памятного 
места не будет превращаться для пре-
старелых граждан в испытание. Огромное 
спасибо всем, кто принимал участие в этом 
благородном деле. 

Жители Димитровграда  
А. Лисовина, Е. Марыкова,  

Н. Смирнова, В. Кузьмин

Не забудьте и вы поделиться с «НГ» хоро-
шей новостью!

Денег хотят

Почти 25 миллионов рублей выделено из бюджета региона на социальную поддержку населения  ►
на прошлой неделе. Льготы получили больше 26 тысяч человек.

Пионеры и зеленый змий
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Сейчас очень много говорится про 
борьбу с алкоголизацией, принима-
ются законы, которые определяют 
расстояние от учебного заведения 
до места торговли. Но я каждый день 
наблюдаю такую картину: около 
25-й школы в Димитровграде есть 
супермаркет «Кормилец». Так вот, 
чтобы дойти до хлеба, приходится 
идти через полки с алкоголем. И там 
постоянно толпятся «пионеры» и раз-
глядывают эти бутылки. Почему на это 
все закрывают глаза?

Валерий Крупин,  
Димитровград

Комментирует руководитель обществен-
ного движения «Здоровый город» Василий 
Гвоздев: 

- Проблема доступности алкоголя - одна 
из самых главных в борьбе за здоровье на-
селения. В 90-е годы под эгидой «демокра-
тизации» реализация алкоголя практически 
вышла из-под контроля государства, и 
сейчас мы пожинаем плоды... Излишнее ко-
личество торговых точек, реализующих ал-
коголь, его продажа совместно с товарами 
первой необходимости, отсутствие наказа-
ний взрослых за употребление алкоголя при 
несовершеннолетних, а часто и вовлечение 
их в распитие спиртных напитков и многое 

другое. Все это приводит к постепенной 
общей алкоголизации населения, сопро-
тивляться которой способны единицы.

Бытие формирует сознание. Что делать? 
Менять в сторону ужесточения федераль-
ные законы, проводить профилактические 
мероприятия, воспитательную работу 
молодежи и взрослых? В рамках про-
екта «Здоровый регион» мы занимаемся 
этими вопросами совместно с активным 
населением. Губернатор Сергей Морозов 
нас поддерживает. Спасибо вам за по-
зицию. Если есть предложения, пишите 
по адресу: г. Ульяновск, ул. Ленина, 146,  
тел. 41-41-19. 

Здравствуйте, редакция «Народной газеты». В одном из 
своих номеров вы уже писали про мошенников, которые 
представляются сотрудниками Пенсионного фонда. На днях 
я столкнулся с подобной ситуаций, но обратились ко мне 
как к юридическому лицу якобы сотрудники Ульяновского 
Роспотребнадзора. Они попросили помочь им финансово 
в каких-то сборах. Зная, что в наше время мошенников 
много, я решил предостеречься и не торопиться помогать 
деньгами. Вам что-то известно об этом?

Иван Валиев, житель Ульяновска.
Ответ подготовлен специалистами пресс-службы управления 

Роспотребнадзора по Ульяновской области:
- Подобная информация уже не раз поступала от ряда руково-

дителей юридических лиц в Ульяновске. В их адрес обращались 
неустановленные лица, представившиеся должностными лицами 
управления в целях оказания им финансовой помощи.

Управление к подобным действиям неустановленных лиц отно-
шения не имеет и, являясь территориальным органом федерально-
го органа исполнительной власти, не осуществляет сбор денежных 
средств на какие-либо цели, а также не обращается с просьбами 
об оказании услуг.

Управление просит быть бдительными жителей области, не под-
даваться на уловки мошенников. О фактах обращения в их адрес 
от имени должностных лиц управления Роспотребнадзора по Улья-
новской области необходимо обратиться в правоохранительные 
органы или в адрес управления.

Также в управлении по адресу: г. Ульяновск, ул. Дмитрия Ульяно-
ва, д. 4 организована работа общественной приемной, работает 
телефон горячей линии - 8-800-70-768-58. На сайте управления 
Роспотребнадзора по Ульяновской области в разделе «Прием 
обращений граждан - интернет-приемная» имеется возможность 
подачи обращения в электронном виде.

Семейный капитал
Слышала, что с этого года вступил 
в силу закон о выплатах в размере 
50 тысяч рублей на улучшение жи-
лищных условий при рождении 
первого ребенка. У меня про-
блем с жильем нет. Скажите, 
есть ли еще какие-то условия 
предоставления этих выплат? 
Какой пакет документов, куда 
и в течение какого времени по-
сле рождения ребенка следует 
предоставить?

Юля Архипова, жительница 
Ульяновска

Ответ подготовлен специали-
стами главного управления труда, 
занятости и социального благопо-
лучия Ульяновской области:

- Скорее всего, вы имеете в виду 
областной закон, касающийся капитала 
«Семья». Такой вариант новой редакции за-
кона и правда обсуждался в прошлом году, 
но он так и не был принят. В настоящее вре-
мя действует следующая редакция закона.

Именной капитал «Семья» - это средства 
областного бюджета Ульяновской области 
на реализацию дополнительных мер со-
циальной поддержки семей. Он выплачи-
вается при рождении второго ребенка в 
размере 50 тысяч рублей, третьего - 100, 
четвертого - 150, пятого - 200, шестого - 
250 тысяч рублей и т.д.

Семьи смогут направить средства на 
проведение капитального и текущего ре-

монта жилого помещения, реконструкцию 
и строительство жилья как с привлечени-
ем подрядной организации, так и своими 
силами. Также именной капитал родители 
могут использовать на оплату платных ме-
дицинских услуг, предоставляемых детям 
любыми медицинскими учреждениями, 

находящимися на территории страны, 
при наличии направления министерства 
здравоохранения Ульяновской области на 
оказание платных медицинских услуг по 
медицинским показаниям. Использовать 
средства по данному направлению можно 
с момента рождения ребенка

Чтобы получить сертификат на именной ка-
питал «Семья», нужно подать следующие доку-
менты в органы социальной защиты населения 
по месту жительства после истечения одного 

года со дня рождения (усы-
новления) ребенка: 
заявление, паспорт, 
свидетельства о 

рождении детей. В 
случае усыновления 
ребенка нужно пре-

доставить документы, 
подтверждающие смерть 

родителей либо лишение их 
родительских прав.

Также на территории области 
реализуется Закон «О некоторых мерах 

по улучшению демографической ситуации 
Ульяновской области». Согласно ему, сту-
денческая семья может получить за рожде-
ние первого ребенка 50 тысяч рублей. Усло-
вие - один из родителей должен проходить 
очную форму обучения. На выплаты имеет 
право и мать-одиночка, обучающаяся очно. 
Для уточнения условий получения средств 
и пакета документов обратитесь в органы 
соцзащиты по месту жительства.
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Самая массовая вспышка кишечного гриппа в Ульяновской области за последние годы   ►
была в 2013 году в Инзенском районе. Тогда было зафиксировано 308 случаев инфекции.

Чудо, а не погода
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Игорь УЛИТИН

Ждать ли жару в июле или 
лучше не убирать на полку 
дождевики и зонты?

Погода в этом году, откровенно говоря, 
чудит. Весь июнь регион изнывал от жары. 
Да так, что в некоторых районах пришлось 
вводить режим чрезвычайной ситуации. А 
потом, в конце месяца, высокая темпера-
тура очень резко сменилась на прохладу да 
к тому же с проливными дождями. И если 
тепло иногда и возвращалось на денек, 
то следом за ним непременно следовала 
гроза. 

Почти мороз
Казалось, что своего пика погодные 

чудачества достигли на прошлой неделе, 
когда из некоторых районов области приш-
ли сообщения о заморозках. В первую оче-
редь из Инзенского и Базарносызганского. 
Там от низкой температуры пострадали 
приусадебные участки. 

Правда, в Гидрометеоцентре уточнили, 
что называть прошедшее понижение тем-
ператур заморозками не совсем верно. 
Заморозки - это когда столбик термометра 
опускается ниже нуля. А в самую холодную 
ночь на 7 июля Инзенская метеостанция 
зарегистрировала «всего лишь» +1 градус 
по Цельсию. Хотя и эта температура для 
картошки, тыквы, помидоров и других 
теплолюбивых растений оказалась губи-
тельной. 

Что случилось с погодой? Как объяснила 
ведущий синоптик Ульяновского гидроме-
теоцентра Наталья Александрова, холод-
ный воздух, который понижает июльскую 
температуру почти до нуля, прорывается с 
севера в наш регион периодически. Хотя и 
нечасто. По словам Натальи Дмитриевны, 
это происходит примерно раз в пять-десять 
лет. Так что ничего сверхъестественного в 
этом нет. И ждать выпадения снега, как это 
произошло, например, в гораздо более 
северной Воркуте, не приходится. Все-таки 
Ульяновск хоть и не самый южный город, но 
снег в июле для наших широт - это вообще 
нонсенс. Обычно заморозки, настоящие, с 
минусовой температурой, заканчиваются 

в наших краях в начале июня и начинаются 
в конце августа. 

Град и ветер
Не относят к чему-то необычному си-

ноптики и резкую смену жары на прохладу. 
Уже не относят. Потому что такое явление 
наблюдается последние несколько лет.

- Даже если мы вспомним 2010 год, то 
сильная жара, державшаяся все лето, за-
кончилась 14 августа. А первые заморозки 
начались всего через несколько дней -  
25-го числа, - рассказывает Наталья Алек-
сандрова. 

Причин изменчивости летней погоды в 
региональном Гидрометеоцентре назвать 
не могут. 

- Такие вопросы правильнее было бы 
задать в НИИ метеорологии, находящем-
ся в Москве. Скорее всего, это связано с 
какими-то глобальными процессами, из-
менениями, происходящими в климате, 
- говорит Наталья Александрова. 

К концу прошлой недели стало понятно, 
что на заморозках забавы небесной канце-
лярии не закончатся. Практически на всей 
территории области прошли страшные гро-
зы. Где-то, как, например, в Ульяновске или 
все в тех же западных районах, с сильней-
шим ветром, который местами даже пова-

лил деревья. Где-то, как в Димитровграде, 
с градом размером с куриное яйцо. Ничего 
обнадеживающего синоптики сказать пока 
не могут. Пришедшая к нам больше двух 
недель назад прохлада, сопровождаемая 
непогодой, пока так и не собирается окон-
чательно оставлять Ульяновскую область. 

Например, по прогнозам Натальи Алек-
сандровой, ждать прекращения дождей, 
которые только пару недель назад мы 
называли долгожданными, пока не при-
ходится. До конца этой недели в регионе 
сохранится вероятность гроз, которые уже 
по привычке могут сопровождаться шквали-
стым ветром… Хотя и теплые деньки могут 
время от времени проглядывать. Была же 
в прошлую пятницу местами температура 
+35 по Цельсию. Правда, уже через два 
дня она упала до +14. В общем, вот такое 
ульяновское лето. 

Заморозки - это когда  
столбик термометра  
опускается ниже нуля,  
а в Инзе было +1.

Резкая смена жары  
на прохладу наблюдается 
последние несколько лет.

Отравленная 
«Жемчужина»
Марк КРОЛЬСКИЙ

Диагноз подтвердился - у 15 заболевших в 
лагере «Жемчужина» (Николаевский рай-
он) детей была ротавирусная инфекция. 
Такое заключение сделали специалисты 
Роспотребнадзора и министерства здра-
воохранения Ульяновской области по 
результатам вирусологических и бакте-
риологических экспертиз.

 Вспышка «кишечного гриппа» - а именно 
так в народе часто называется ротавирусная 
инфекция - началась в детском лагере 7 июля. 
В оздоровительном учреждении шла вторая 
смена, на которую приехали 84 ребенка. За 
вечер, ночь и утро следующего дня к медицин-
скому персоналу обратились 30 детей и двое 
вожатых с похожими жалобами на тошноту и 
рвоту. 25 заболевших были госпитализирова-
ны в Барановскую участковую больницу и Ни-
колаевскую центральную районную больницу, 
остальные лечились амбулаторно. Дети без 
симптомов заболевания были отправлены по 
домам. К счастью, у всех обратившихся была 
отмечена положительная динамика и за вы-
ходные пациентов выписали. 

Под председательством губернатора 
Ульяновской области Сергея Морозова было 
проведено экстренное заседание штаба по 
расследованию причин вспышки инфекции 
в лагере:

- Региональная власть в полной мере 
изыскала необходимые средства для того, 
чтобы почти 76 тысяч детей Ульяновской 
области имели возможность отдохнуть и 
оздоровиться в этом году. Именно поэтому 
все виновные должны проявлять жесткость 
по отношению к любому выявленному не-
порядку. Если впредь будут такие случаи, 
ответственные лица понесут персональную 
ответственность в виде незамедлительного 
освобождения от занимаемой должности.

Губернатор поручил возместить роди-
телям отдыхавших детей часть стоимости 
путевки, а также организовать для сотруд-
ников детского оздоровительного лагеря 
дополнительные семинары с последующей 
аттестацией по профилактике и противо-
эпидемическим мероприятиям при острых 
кишечных инфекциях. 

По первым результатам проверки своего 
поста лишилась директор «Жемчужины» 
Гульфия Чунина. Проверки коснулись не 
только злосчастного лагеря, но, по словам 
и.о. министра образования и науки Натальи 
Семеновой, сотрудниками ее ведомства 
были проверены все детские оздоровитель-
ные учреждения, были выявлены незначи-
тельные нарушения.

Перед началом второй смены ничто не 
предвещало случившейся беды. Как отметил 
глава Николаевского района Александр Ри-
заев, в июне проверку в лагере провел тер-
риториальный отдел Роспотребнадзора по 
Кузоватовскому району и дал положительное 
заключение о состоянии учреждения. По 
мнению главы района, причиной вспышки 
стал человеческий фактор: приготовлением 
пищи занимаются сезонные работники, и от-
следить состояние их здоровья не удалось. 
Предположения подтвердились по резуль-
татам проведенной экспертизы: источником 
«заразы» стал работник пищеблока.

До сегодняшнего числа «Жемчужина» 
закрыта на карантин. В лагере продолжа-
ются проверки различными ведомствами. 
В учреждении идут дезинфекционные и 
противоэпидемические мероприятия. По их 
итогам будет принято решение об открытии 
лагеря в третью смену.

СПРАВКА «НГ»
Основными признаками ротавирусной ин-
фекции являются тошнота, рвота, резкое 
повышение температуры и диарея. Часто у 
заболевших появляется насморк и покрас-
нение горла. 

Лень до пожара довела
Иван СОНИН

В Ульяновском управлении МЧС  
подвели «огненные» итоги первой  
половины 2015 года.

Судя по данным о пожарах, гореть Улья-
новская область, к счастью, стала меньше. 
По сравнению с первыми шестью месяцами 
2014 года число огненных ЧП в регионе 
сократилось на 12,6%, что в абсолютных 
цифрах составляет 87 случаев возгорания. 

Соответственно, показатель смертей на 
пожарах составил 33 случая, что на 23 че-
ловека меньше, чем годом ранее. 

Но все же говорить о тотальном снижении 
числа пожаров пока не приходится. Из тех, 
что произошли, абсолютное большинство 
зарегистрировано в жилом секторе. Более 
76% всех случаев возгорания произошли в 
домах и квартирах наших земляков. Есте-
ственно, и число смертей от огня также аб-
солютным своим большинством приходится 
на пожары в жилищах - 97% всех погибших. 

Если же говорить о причинах пожаров, то 
в основном в их возникновении виноват сам 
человек. К примеру, самая частая причина 
возгорания - это нарушение эксплуатации 
электроприборов. На нее приходится 180 
случаев - 29% от общего числа. Еще 20%, 
или 121 пожар - это неосторожное обра-
щение с огнем. В том числе сюда относят-

ся и пресловутые «сигаретные пожары», 
которых, к сожалению, меньше почти не 
становится. 13%, или 79 пожаров - это те, 
что чаще всего происходят в холодное вре-
мя года. То есть «печные», или, как гласит 
официальная формулировка, - произошед-
шие из-за нарушения правил устройства и 
эксплуатации печи. Таким образом, более 
60% всех пожаров произошли по вине тех, 
кто в итоге стал их жертвами. К печальным 
последствиям приводят банальные забыв-
чивость, неосторожность, а то и лень. 

На поджоги же, в том числе и автомо-
бильные, по данным МЧС, приходится тоже 
немалая доля - 19%, или 115 случаев. Но в 
сухом остатке число пожаров из-за других 
людей гораздо ниже, чем число пожаров, 
произошедших по собственной вине. 

Кстати, несмотря на то что количество 
пожаров по области снижается, в отдельных 
муниципалитетах оно растет. В «красном» 
списке Ульяновский, Старокулаткинский, 
Чердаклинский, Старомайнский, Сенги-
леевский, Вешкаймский, Цильнинский и 
Кузоватовский районы.

КСТАТИ 
В Ульяновске проходит областной полевой 
лагерь «Юный спасатель». Соревнования 
посвящены 25-летию МЧС России.
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Ульяновский государственный университет успешно прошел аккредитацию образовательной  ►
деятельности в Роспотребнадзоре. Выдача дипломов выпускникам УлГУ уже началась.  
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Ахматова, Гумилев 
и… экология 
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Данила НОЗДРЯКОВ 

«Подарите детям книгу!» - любит повторять 
родителям учеников директор ульяновской 
школы № 21 Людмила Васцына. О том, что 
читают современные школьники, с заслуженным 
учителем РФ и активистом движения  
«За советскую школу» поговорил  
корреспондент «НГ».

В СПИСКЕ - ЗЕМЛЯКИ
- Людмила Геннадьевна, каникулы в самом разгаре. Но надо 
совмещать приятное с полезным. Что задают читать на лето 
нынешним школьникам?
- Самые маленькие воспитываются в мире сказок. Дети в на-

чальной школе с удовольствием читают писателей, которых читали 
еще мы. 

В средней и старшей школе вполне достаточно того, что дает 
прочитать на лето учитель литературы. В программу девяти-
классников для подготовки к экзаменационному сочинению 
входит девятнадцатый век: «Евгений Онегин» Пушкина, «Отцы 
и дети» Тургенева, «Гроза» и «Бесприданница» Островского, 
обязательны «Преступление и наказание» Достоевского, «Об-
ломов» Гончарова, «Война и мир» и по желанию «Анна Каренина» 
Льва Толстого. 

Ближе к одиннадцатому классу в числе рекомендованной лите-
ратуры значатся «На дне» и «Дело Артамоновых» Горького, «Тихий 
Дон» Шолохова, конечно, стихи поэтов Серебряного века.

- А наших земляков читают? Кроме Гончарова и Карамзина, 
обязательных для всех школьников страны.
- В региональном списке у нас есть стихи Лидолии Никитиной. 

Жореса Трофимова читают. Знакомятся со стихами Ознобиши-
на и Благова. Без любви к малой родине невозможна любовь к 
России. Дети останутся жить здесь только в том случае, если они 
будут знать историю, памятные исторические места, людей труда 
и ветеранов нашего края. Зная это, они будут дорожить местом, 
в котором они живут. И привить такие знания мы можем только 
через слово, устное и письменное. Делаться это должно через 
разные формы и методы: внеклассное чтение, экскурсии, встречи 
с писателями, круглые столы и знакомство с библиотечной лите-
ратурой.

- Как изменился и изменился ли внеклассный список за 
последнее время?
- У старшеклассников из современников появился Солженицын. 

Мне кажется, дети обязательно должны знать поднимаемые им 
проблемы. Если мы говорим о военно-патриотическом воспитании 
подрастающего поколения и глубокой нравственности, такие вещи 
необходимо доносить до них. Пусть книга читается тяжело, пусть 
они что-то недопоймут, они всегда смогут вернуться и разобраться 
в этих сложных вопросах.

КНИГА ОТ ВЫПУСКНИКА
- Можно ли сказать, что в последнее время школьники 
стали больше читать? Когда я окончил школу, читали очень 
мало.
- Вы в каком году окончили школу?
- Я окончил в 2003 году.
- К сожалению, это было время, когда Министерством образова-

ния был составлен очень урезанный список чтения. Многие авторы 
и произведения исключались. Но учителя творческие, особенно с 
большим опытом работы, пренебрегали этими рекомендациями, 
давали и призывали читать больше. 

- Сейчас тенденция изменилась?
- Да, особенно в последние два-три года. Дети увлечены пе-

чатным словом. И они даже начали давать друг другу книги, как 
раньше. Передают в дар художественную литературу школьной 
библиотеке. Выпускники приходят ко мне и говорят: «Людмила Ген-
надьевна, а можно мы на память о себе книжку оставим в школе?». 
Они их подписывают, мы в формуляре отмечаем, что это подарен-

ная книга таким-то учеником такого-то класса. Такая своеобразная 
акция «Подари книгу школе».

ЖИЗНЬ ЗАСТАВИЛА
- А что читают дети, кроме обязательных произведений?
- Очень много читают о природе, об экологии. Вы не представ-

ляете, насколько увлечены дети экологией.
- Дети всех возрастов?
- Практически. Начиная с младшей школы и до выпускников. 

Кроме художественной литературы, например, Пришвина, они чи-
тают публицистические работы. Сильно переживают о глобальных 
событиях в мире, связанных с изменениями климата. 

Мы иногда проводим круглые столы, посвященные экологиче-
ским вопросам, и дети на них поражают своим владением инфор-
мацией. Я удивляюсь, спрашиваю их, откуда вы взяли такие сведе-
ния, потому что я сама о них могу даже не знать, а они отвечают: в 
книгах и журналах. Нашли советы о том, что прочитать, в Интернете 
и прочитали. И сейчас у нас в экологическом отряде в Барышском 
районе есть группа ребят, о которых можно с уверенностью сказать 
- они уехали подготовленными.

- Неожиданно такое увлечение экологией школьниками. С 
чем это может быть связано?
- Наверное, сама жизнь их заставила. Многие читают фантастику, 

где часто ставятся подобные проблемы. 
- Что еще? Интересно, что читают старшеклассники.
- Старшеклассники больше любят стихи. Они проходят литера-

туру Серебряного века: Ахматова, Гумилев, Пастернак, Марина 
Цветаева… Читают они этих поэтов не только по школьной про-
грамме. Есть среди ребят и те, которые сами пишут стихи. Может, 
у них со слогом и не все гладко, но они учатся. Можно назвать это 
пробой пера.

Если книга - это подарок, ребенок снова и снова 
будет открывать, листать ее, останавливаться  
на тех страничках, которые ему больше всего  
понравились.

Дети даже начали давать друг другу книги.

В ЛИдЕрАх - дЕВУшКИ 
Завершился окружной этап Всероссийского 
конкурса «Студенческий лидер-2015».

В Ульяновский государственный педа-
гогический университет съехались самые 
активные и креативные студенческие проф-
союзные лидеры из 13 регионов Приволж-
ского федерального округа. Победители и 
призеры получили заслуженные награды 
из рук губернатора Ульяновской области 
Сергея Морозова. Обращаясь к участникам, 
глава региона сказал: 

- Вы - лидеры, которые скоро придут в 
реальный сектор экономики, социальную 
среду, будут выполнять те задачи, которые 
поставят общество и правительство. На-
шему государству необходимы высококва-
лифицированные специалисты и рабочие 
в различных отраслях, нужны молодые 
управленцы, которые продолжат строить 
гражданское общество. Мы должны напра-
вить вашу энергию на решение приоритет-
ных государственных задач, реализацию 
прорывных проектов в образовании, здра-
воохранении, экономике, политике, про-
мышленности, IT-сфере.

В этом году пальму первенства получили 
девушки - все три призовых места заняли 
именно они. Вошла в число призеров и 
симбирянка - студентка факультета эко-
номики Ульяновского государственного 
университета Елена Каравашкина стала 
обладательницей «бронзы». Второе место 
досталось студентке Пензенского госу-
дарственного университета архитектуры 
и строительства Юлии Авдониной. Ну а 
самым-самым студенческим лидером При-
волжья стала председатель профсоюзной 
«первички» Саратовского государственного 
университета имени Н.Г. Чернышевского 
Ольга Такунова. Победительницы получили 
денежные вознаграждения в размере 30, 
25 и 15 тысяч рублей соответственно, а 
также ценные призы от спонсоров конкурса. 
Но это не главное. Занявшие первые два 
места смогут побороться за право стать 
студенческим лидером на всероссийском 
уровне. Ульяновская студентка в их число, 
увы, не попала.

ОцЕНИЛИ «МИФ»
Совет молодых ученых Ульяновского государ-
ственного технического университета победил 
во Всероссийском конкурсе студенческих 
научных обществ.

Финальный этап конкурса молодых уче-
ных прошел в Алтайском госуниверситете. 
Политех стал обладателем диплома I сте-
пени в номинации «Лучшие студенческие 
научные общества (научные клубы) вузов 
России» (направление «организация мо-
лодежных научных мероприятий»). Пред-
седатель совета молодых ученых УлГТУ 
кандидат технических наук Оксана Макси-
мова представила на суд взыскательного 
жюри проект «Молодежный инновационный 
форум Приволжского федерального округа» 
(направление «организация молодежных 
научных мероприятий»). Напомним, что в 
мае форум в четвертый раз состоялся в 
стенах технического университета. В его 
программу было включено множество раз-
нообразных мероприятий по инновацион-
ной и научной тематике, мастер-классов 
от ведущих экспертов страны, семинаров и 
круглых столов.

Всего же в Алтайском университете было 
представлено 27 проектов от молодых 
ученых ведущих вузов страны в трех но-
минациях. Конкуренцию нашему политеху 
составили Поволжский государственный 
технологический университет, Томский, 
Санкт-Петербургский госуниверситеты, 
Национальный исследовательский ядер-
ный университет «МИФИ» и другие. Побе-
дители получили дипломы и финансовую 
поддержку на развитие студенческих на-
учных обществ в своих высших учебных 
заведениях.

Подготовил Данила НОЗДРЯКОВ
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Иван ПОРФИРЬЕВ

В минувшее воскресенье рыбаки в 35-й раз отметили 
свой профессиональный праздник.

1 октября 1980 года был опубликован официальный доку-
мент, который объявил второе воскресенье июля Днем ры-
бака. И со следующего, 1981 года любители поудить могли 
уже с чистой совестью поздравлять друг друга с праздником. 
Независимо от того, тянут ли они гигантские тралы в Охот-
ском море или ловят рыбу на лесном озере в Сенгилеевском 
районе Ульяновской области. Все они - рыбаки.

Однако долгое время в нашем регионе не было цен-
трального мероприятия, которое объединяло всех рыбо-
ловов в их праздник. Конечно, в разных районах они со-
бирались на больших озерах, ловили карпов, щук, сазанов 
и прочих рыб, после чего варили уху под дружные песни. 
Но это все, как говорится, на местах. В прошлом году та-
кое объединяющее событие все же было проведено. Им 
стал фестиваль «Zолотая рыбка» в селе Лесное Матюнино 

Кузоватовского района. В этом году мероприятие прошло 
во второй раз, собрав накануне Дня рыбака несколько 
десятков человек.

Естественно, главным действом фестиваля стали со-
ревнования по спортивной рыбалке. Участники с азартом 
вытягивали из местного озера свою добычу. Ароматную уху 
варили прямо здесь, на берегу озера.

Кроме рыбацких состязаний «Zолотая рыбка» отличается 
от прочих аналогичных мероприятий тем, что здесь еще есть 
и культурная программа. Рыбаки тягали свой улов под песни 
артистов, которые съехались в Лесное Матюнино из разных 
сел Кузоватовского района.

Не обошлось на празднике и без традиционных персона-
жей, так или иначе связанных с водой. В первую очередь это 
была сама Золотая рыбка, а также Нептун с традиционным 
для России картонным трезубцем и в сопровождении своих 
неизменных спутниц - русалок. Причем у матюнинского бога 
воды не было привычной бороды. Побрившийся ради такого 
дня Нептун посвящал в рыбаки самых маленьких участников 
фестиваля, которых на празднике было немало.

Кстати
В сам День рыбака в Ульяновской области был пойман ре-
кордный сом - вес рыбы, которой ориентировочно 30 лет, со-
ставил 108 килограммов! По своей массе чудо-сом, конечно, 
не дотянул до самого большого из пойманных в мире (более 
290 килограммов). Но одной из самых крупных в России эту 
рыбу можно назвать с уверенностью.

Поздравления от Нептуна

Данила НОЗДРЯКОВ

Промышленный улов 
рыбы на Волге траловым 
способом не противоречит 
букве закона и будет 
продолжаться. 

Такое решение единогласно 
вынесла на своем заседании аг-
ропромышленная палата Улья-
новской области. Представите-
лям общественности, считающим 
данный способ варварским, было 
предложено выйти на промысел с 
профессиональными ловцами рыбы и 
проинспектировать их работу. 

НОЧНЫЕ ВЫХОДЫ
Рыболовы-любители бьют в набат: тра-

ловый лов приводит к тому, что количество 
рыбы в Волге сокращается с огромной 
скоростью. Рыбопромышленники предъ-
являемые обвинения отрицают, считая свой 
способ улова более прогрессивным и под-
ходящим в акватории Куйбышевского моря. 
Так вкратце можно обрисовать конфликт, 
разбиравшийся на заседании агропромыш-
ленной палаты.

В этом случае предприниматели не 
идут против закона. Трал во внутрен-
них водах применять можно, если глу-
б и н а  в о д о е м а  с о с т а в л я е т  б о л ь ш е  
6 метров. Куйбышевское водохранили-
ще, воды которого омывают ульяновские 
берега, отвечает таким требованиям. В 
настоящее время траление рыбы ведется 
в районе от Ундоров до санатория имени  

В.И. Ленина и от Шиловки до Мордова. 
Однако разрешен не любой трал: можно 
применять только разноглубинные (пелаги-
ческие), собирающие в толще воды, а дон-
ные - запрещено. Общественные активисты 
настаивали, что пелагический трал у нас не-
законно используется как донный, оттого-де 
тральщики и выходят на промысел ночью.

Глава ООО «Имени Степана Разина», ко-
торое занимается промышленным уловом 
рыбы, Александр Дикмаров заверил, что 
ночные выходы связаны с тем, что именно 
в это время суток лещ - один из основных 
видов промысла - поднимается с глубин 
за кормом. Каждое судно оборудовано 
системой ГЛОНАСС, поэтому его можно 
всегда проконтролировать на использова-
ние донного трала. Подчеркнул директор 
рыбохозяйства и экономическую заинтере-

сованность от сохранения волжской экоси-
стемы: договор на использование водоема 
заключен на 20 лет, если рыба пропадет, 
то и зарабатывать уловом будет нельзя. 
«Разинцы» также обязаны восполнять дары 
природы и работать по принципу «поймал - 
отпустил», они разводят судаков и карпов и 
выпускают их в Черемшанский залив.

СОГЛАСНО НАУКЕ
Невозможность применения донного трала 

подтвердил начальник отдела по Ульяновской 
области Средневолжского территориаль-
ного управления Госкомрыболовства Азат 
Мухаметшин. Связано это, по его словам, с 
заиленностью волжского дна в местах про-
мысла. Разрешенные места для промышлен-
ного рыболовства строго регламентируются 
законом, тогда как любители могут удить рыбу 
почти где угодно. Отметил рыбнадзорщик и 
научную обоснованность применения трала 
в акватории огромного Куйбышевского во-
дохранилища, во многом близкого по своим 

характеристикам к морю. Также Азат Муха-
метшин попытался снять опасения, что пере-
ведутся все обитатели волжских глубин:

- Не вся рыба попадается в трал: уходит су-
дак, выскальзывает из сетей рыбная молодь. 
Основной улов - это лещ, чехонь, синец.  

У нас есть заключение, определяющее обще-
допустимый улов. Будет нарушаться - будем 
составлять административные протоколы.

ПОЧТИ ПО ЖВАНЕЦКОМУ
Жаль, что не удалось выслушать пред-

ставителей общественности. Обещанного 
в начале заседания времени для доклада 
члену инициативной группы Евгению Со-
фронову так и не предоставили. Вроде, 
претензии общественников и так понятны 
- пелагических рыб, имеющих промысловое 
значение в Куйбышевском водохранилище 
нет, поэтому разноглубинный трал исполь-
зуют как донный на мелководье. Кстати, 
региональное министерство сельского, 
лесного хозяйства и природных ресурсов 
выступает со сходной позицией, считая, 
что ставные сети промышленников наносят 
непоправимый урон экологии. 

Единственное, в чем рыболовы-любители 
и агропромышленники оказались едино-
душны: нужно активнее восполнять рыбные 
запасы в Волге. 

- Траловый лов на территории Куйбышев-
ского водохранилища является законным. 
Вместе с общественностью мы должны 
доработать поправки в целевую программу 
по воспроизводству рыбы в Волге, - по-
дытожил глава агропромышленной палаты 
Александр Малышев. 

ЦиФРа
1 546 тонн рыбы выловлено промышленным 
способом в прошлом году в Ульяновской 
области. 

Тралить рыбу будут  
еще 20 лет.

Из сетей уходит  
рыбная молодь.
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Самой большой пойманной в мире рыбой считается китовая акула, выловленная   ►
в 2012 году у берегов Пакистана. Ее длина составила 12 метров, а вес 15 тонн.

Ловись, рыбка
«НГ» спросила рыбаков-любителей,  
на что они ловят рыбу и какой прикорм 
используют.
Виктор Романов, пенсионер:

- Все зависит от того, 
какую рыбу ловишь. Плотву 
(на Средней Волге ее на-
зывают сорожкой) лучше 
ловить на опарыша, а в 
качестве прикорма исполь-
зовать перловку. Чтобы 
поймать леща, надо на крючок надевать 
сразу пучок червей, а прикормом может 
стать та же перловка, пареный горох или 
сухари. Судак - это только на спиннинг, 
там нужен живец. Карась идет на червя, 
а прикорм - перловка или манка. Если же 
хочется, чтобы в садке был карп, то запа-
ситесь кукурузой. Она станет и наживкой, и 
прикормом. Ни хвоста, ни чешуи вам!

Кирилл Каманин, начальник отдела  
реализации услуг:

- Рыбу ловим на поплавоч-
ную удочку и фидерное уди-
лище. В качестве прикорма 
используем покупные смеси 
«Карп, карась», «Лещ» с раз-
личными ароматизаторами, 
сваренную перловую кашу. 

В качестве наживки используем кукурузу, 
червя, опарыш, манную «болтушку».

Антон Павельев, путешественник:
- В студенческие годы я 

рыбачил чаще, но и сейчас 
люблю посидеть с удочкой, 
когда есть время. Наживку 
использую обычную - летом 
червя, иногда блесну. Зимой 
в основном мотыля. Бывает, 
когда иду на судака или щуку, использую и 
живца. Прикармливаю обычно кашей, кото-
рую варю сам. Я добавляю в нее жмых, он 
придает особый запах. На него, как считает-
ся, рыба идет особенно хорошо.

Татьяна Даутова, молодая мама:
- В рыбалке главное - вы-

брать подходящее место 
для ловли, погода тоже име-
ет значение. А что касает-
ся наживки, то для карпа я 
использую перловку. Рыба 
очень любит ее и поэтому 
всегда идет на крючок. Та-
кие большие экземпляры, 
бывает, попадаются! Порой 

и мужчин облавливаю. Но это уже, наверное, 
зависит от удачи. Для других рыб - карпа, 
леща, красноперки - я насаживаю червя 
- универсальную наживку, подходящую 
большинству плавающих. Прикармливаю 
рыбу кашей из перловки, пшена и ванилина. 
Иногда добавляю к этому горох.

Поймал рыбу - 
отпусти
Поймал рыбу - 
отпусти
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Полиции могут дать право в определенных обстоятельствах вскрывать частные автомобили.  ►
Законопроект об этом внесли на рассмотрение Госдумы депутаты комитета по безопасности.

вопрос юристу

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять 
через форму обратной связи на сайте 
право73.рф, по электронной почте: pravo.
sovet73@yandex.ru, в блоге директора 
государственно-правового департамен-
та правительства Ульяновской области 
Алексея Преображенского alekseyzazakon.
livejournal.com либо на адрес Ульяновско-
го регионального отделения Ассоциации 
юристов России: 432063, г. Ульяновск,  
ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной юри-
дической помощи работает по номеру 
8-800-100-13-84 (с понедельника по пят-
ницу с 9.00 до 17.00).

Эй, друг-брат, 
помоги, а?Ванда АИСОВА

В социальных сетях нередко 
можно встретить сообщения 
о том, что на федеральных 
трассах орудуют мошенники. 

Чаще всего ситуация выглядит так - на 
обочине стоят один или несколько авто-
мобилей с поднятым капотом, и водители 
голосуют на дороге, просят остановить-
ся. Дальше события развиваются по-
разному…

Наивно полагая, что если на дороге очень 
настойчиво, буквально бросаясь под ко-
леса автомобиля, просят помощи, значит, 
ситуация действительно критическая, мы с 
мужем как-то тоже остановились на трассе 
с намерением помочь. Молодой парень, 
внешне похожий на турка, начал просить 
нас отлить ему немного бензина. Якобы 
он застрял на дороге, российских денег у 
него нет, а топливо в машине неожиданно 
закончилось. При этом он очень эмоцио-
нально разговаривал, падал на колени в 
придорожную пыль и все пытался всучить 
мужу кольцо-печатку, с виду вроде золотое, 
приговаривая при этом, что чужого ему не 
надо, он готов этим драгметаллом распла-
титься за наше топливо. Честно говоря, мы 
опешили от такого напора, и муж решил 

дать бедолаге немного денег, уж больно 
складно тот все рассказывал. Вынув пару 
сотен, он отдал их парню. 

И тут началось самое интересное - горе-
путешественник начал откровенно просить 
денег, причем никаких жалобных ноток в 
его голосе уже не звучало. Оглянувшись по 
сторонам, мы заметили и другие тревожные 
знаки - на дороге стояли две машины с ино-
странными номерами, возле которых крути-
лось несколько молодых крепких парней. 
Они тормозили буквально всех подряд. 

Кольцо-печатка при внимательном взгля-
де оказалось сделанным из обычного ла-
тунного сплава. Тут же вспомнив многие и 
многие истории о мошенниках на дороге, 
мы поняли, что и сами попались на удочку и 
теперь главное - уехать без особых потерь. 
Мы отдали кольцо его эмоциональному вла-
дельцу, кое-как распрощались с ним и дали 
по газам. О выброшенных на ветер деньгах 
мы решили не жалеть.

Уже после, обсуждая ситуацию с дру-
зьями, мы выяснили, что, к сожалению, 
подобные случаи не редкость на дорогах 
нашей области. Мы, по словам знакомых, 
легко отделались - одна девушка осталась 
без двадцати тысяч рублей, и хорошо, что 
вообще смогла сделать ноги.

Подслушано в соцсетях 
В популярной группе «Ульяновский во-

дитель» в сети «ВКонтакте» мы запустили 
опрос на тему «Остановитесь ли вы на 
трассе, если видите, что человек просит 
помощи?». Буквально за пару часов на-
бралось почти 500 ответов. Подавляющее 

число опрошенных (68,3%) утверждали, 
что сначала оценивают ситуацию, а по-
том действуют по наитию. 22,7% отвеча-
ли, что не будут останавливаться из-за 
боязни нарваться на мошенников. И 
лишь 9% от общего числа респондентов 
ответили, что останавливаются всегда. 
В комментариях же люди переживали, 
что из-за подобных ситуаций все меньше 
становится водителей, готовых прийти 
на помощь.

КоммеНтарий 
специалиста

сергей Горбунов, автоюрист:
- Мошенничество на дорогах стало очень 
хлебным заработком - от попрошайниче-
ства до различных схем обмана и бизнеса, 
связанного с ДТП. В данной истории вспо-
минаются сцены из кинофильма «Безумный 
Макс», схема стара как мир, но продолжает 
работать. Очень тяжело осознавать, что об-
манутыми оказываются зачастую те люди, 
которые, по сути своей, остановились 
помочь. Привлечь кого-либо к ответствен-
ности тут довольно проблематично, и если 
это получится - это скорее везение, так как 
подобные ребята отлично умеют избегать 
опасных для себя последствий. Хочется 
пожелать автомобилистам быть бдитель-
нее, на порядок бдительнее, и все же не 
черстветь сердцем, ведь порой лучше про-
гадать и помочь врагу, нежели оставить без 
помощи друга.
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Двери сели
Через пять месяцев после установки 
пластиковая дверь на балконе просела 
и перестала закрываться. Что делать?

Марианна Ч., Новоульяновск

В соответствии с п. 1 ст. 29 Закона «О 
защите прав потребителей» потребитель 
при обнаружении недостатков выполнен-
ной работы (услуги) вправе потребовать: 
безвозмездного устранения недостатков; 
соответствующего уменьшения цены; без-
возмездного изготовления другой вещи из 
однородного материала такого же качества 
или повторного выполнения работы; возме-
щения понесенных расходов по устранению 
недостатков.

В отношении явных недостатков, кото-
рые могут быть обнаружены при обычном 
осмотре, требования должны быть предъ-
явлены потребителем при принятии или 
в ходе выполнения работы (услуги). В от-
ношении скрытых недостатков - в течение 
гарантийного срока, установленного в до-
говоре, либо, если договором такой срок не 
предусмотрен, в течение разумного срока, 
в пределах двух лет со дня принятия работы 
(услуги). При этом исполнитель отвечает 
за недостатки работы (услуги), на которую 
не установлен гарантийный срок, если по-
требитель докажет, что они возникли до ее 
принятия им или по причинам, возникшим 
до этого момента.

В отношении работы (услуги), на которую 
установлен гарантийный срок, исполнитель 
отвечает за ее недостатки, если не докажет, 
что они возникли после принятия работы 
(услуги) потребителем вследствие наруше-
ния им правил, действий третьих лиц или 
обстоятельств непреодолимой силы.

Предлагаем вам пошаговую инструкцию.
Первое - определяемся, что будем требо-

вать от исполнителя: заменить пластиковую 
дверь на идентичный товар, устранить все 
имеющиеся недостатки или вернуть денеж-
ные средства. Второе - пишем претензию, 
в которой необходимо описать характер 
недостатков, а также, ссылаясь на закон, 
предъявить свои требования к продавцу. 
Третье - один экземпляр претензии пере-
даете исполнителю, второй с отметкой о 
приеме ее исполнителем остается у вас. 
Максимальный срок удовлетворения пре-
тензии - 1 месяц. Четвертое - если в ответ 
на претензию вы получили письменный 
отказ, то за защитой своих прав придется 
обратиться в суд. 

Подать исковое заявление вы можете лич-
но или по почте в суд по местонахождению 
ответчика, по месту своего проживания. 
Если сумма исковых требований составляет 
более 50 000 рублей или вы требуете воз-
мещения морального вреда, необходимо 
обратиться в районный суд. 

Вы можете обратиться в общество за-
щиты прав потребителей (Ульяновск,  
ул. Гончарова, д. 38/8), центр по защите 
прав потребителей (Ульяновск, ул. Бебеля, 
д. 34), управление Федеральной службы 
по надзору в сфере защиты прав потреби-
телей и благополучия человека (Ульяновск,  
ул. Дм. Ульянова, д. 4).

Мы поняли, что и сами  
попались на удочку  
и теперь главное - уехать  
без особых потерь.

Тот, чья вина в распаде семьи окажется 
больше, расстанется с большей частью 
своего имущества. 

Юристы готовят поправки в Семейный 
кодекс, по которым судьи будут обязаны 
изучить все обстоятельства развода: из-
мены, побои и оскорбления.

По словам известного «звездного» 
адвоката Александра Добровинского, се-
годня при разводе суд в России не инте-
ресуется обстоятельствами распавшейся 
общественной ячейки. Разводы проис-
ходят почти автоматически, и имущество 
делится поровну. 

- Мы же предлагаем ввести норму, кото-
рая прямо создает для суда обязанность 
изучать такие причины. Если вина одного 
из супругов больше, то имущество должно 
делиться не пропорционально, а, скажем, 
60 на 40, - предлагает юрист.

Семейный кодекс предусматривает 
раздел имущества в равных долях, если 
нет брачного договора, вне зависимо-
сти от того, работал один из супругов 
или не работал, напоминает адвокат 
московской коллегии адвокатов «Кня-
зев и партнеры» Павел Попов. И если 
такой раздел судом будет осущест-
вляться непропорционально, начнутся 

проблемы с правоприменением, опа-
сается он.

Во-первых, у всех граждан возможности 
разные. К примеру, жена сидит дома с ре-
бенком, а супруг зарабатывает миллионы. 
Жене установить его измену будет сложно 
в отличие от супруга, который сможет 
через частных детективов сфабриковать 
нужную ситуацию. Во-вторых, если раз-
дел имущества будет дан на усмотрение 
судьи, то судебная практика имеет риск 
стать неоднородной, критично отмечает 
эксперт.

По материалам  
«Российской газеты»

Изменил - лишился квартиры 
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Обнародован список победителей конкурса по распределению грантов от президента РФ.   ►
В их состав вошел и фонд «Ульяновск - культурная столица».
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Ольга ВАСЮКОВА

В начале лета стали известны 
итоги конкурса среди 
социально ориентированных 
некоммерческих организаций 
на получение субсидий из 
областного бюджета. Об 
особенностях отбора в этом 
году и типичных ошибках 
участников «НГ» говорила с 
членом экспертной комиссии, 
руководителем центра развития 
НКО при общественной палате 
Ульяновской области Еленой 
Шпоркиной.

- Победителями, как известно, стали 
22 НКО, общий объем субсидий -  
7 миллионов! В этом году сумма впе-
чатляющая. Желающих получить под-
держку на реализацию своего проекта 
стало больше?
- Государственная поддержка неком-

мерческих организаций с каждым годом 
расширяется. Если в 2014 году на под-
держку инициатив из областного бюджета 
было выделено 2 миллиона рублей, то в 
этом году - уже 7. Кроме того, ожидается 
дополнительное поступление более 9 млн 
рублей федеральных средств на проведе-
ние второго конкурса субсидий в регионе. 
В этом году впервые аналогичные конкурсы 
проходят во всех муниципальных образова-
ниях региона.

Растет и активность некоммерческих 
организаций. В прошлом году на субси-
дии претендовали 40 НКО, в этом - уже 
75. Размеры полученных субсидий по-
бедителей зависели от места органи-
зации в итоговом рейтинге и от объема 
средств, который она запрашивала на 
реализацию своего проекта. В среднем 
сумма варьируется от 120 - 200 до 600 
тысяч рублей.

- Какие типичные ошибки допускали 
конкурсанты?
- Наиболее распространенные ошибки 

повторяются из года в год. Многие орга-
низации нарушают логическую цепочку 
при формулировке цели и задач проекта. 
В идеале из заявленной проблемы должна 
вытекать цель, задачи - это шаги по ее до-
стижению, при этом каждой задаче должны 
соответствовать одно или несколько меро-
приятий.

Некоторые авторы в порыве эмоций 
пишут очень много текста, красивые 
фразы, за которыми эксперты иногда не 
могут найти смысла. Встречаются случаи, 
когда НКО мыслят слишком глобально, и 
это отражается на смете проекта. Напри-
мер, на изготовление полиграфической 
продукции организация просит 25 тысяч 
рублей. При этом мне, как эксперту, 
который оценивает заявки, непонятно, 
какая продукция будет выпущена, с каким 
смыслом, каким тиражом, как она будет 
распространяться. Если я не нахожу 
ответы на эти вопросы в проекте, соот-
ветственно, ставлю ему меньший балл. 
Отдельные некоммерческие организации 
запрашивают больше денег, чем им ре-
ально нужно, однако грамотный эксперт 
всегда проверяет реальную стоимость 
вещей, необходимых для реализации 
проекта, - в наше время это очень легко 
сделать через Интернет. Некоторые НКО 
невнимательно изучают документы, не-
правильно выделяют конкурсные направ-
ления или пропускают какие-то важные 
требования в заявке.

Наконец, одна из наиболее актуальных 
проблем многих организаций - неуме-
ние сформулировать результат, то есть 
социальный эффект от воплощения 
проекта для населения. Понимаю, что 
проекты абсолютно разные: если за-
явка, например, касается воспитания 
патриотизма, очень сложно вычленить 
показатели, которые можно измерить. 
Но даже здесь авторам важно указы-
вать количество людей, которые примут 
участие в проекте, что с ними будет 

происходить, какие изменения, как они 
улучшат качество своей жизни после его 
реализации.

- Будет ли в этом году еще возмож-
ность поучаствовать в конкурсе?
- В августе-сентябре мы ожидаем еще 

один муниципальный конкурс в Ульяновске. 
Повторюсь, после поступления в регио-
нальную казну федеральных средств прой-
дет второй конкурс субсидий. Кроме того, 
до конца года состоятся еще два этапа 
президентского конкурса грантов.

Подъезд  
заспамили
Олег ДОЛГОВ

О том, как упорядочить размещение ре-
кламы и объявлений на многоквартирных 
домах, говорилось на совещании комите-
та областного парламента по жилищной 
политике, ЖКХ и энергетике.

 - Мы столкнулись с отсутствием эффек-
тивных законных механизмов, устанавли-
вающих ответственность за порчу фасадов 
многоквартирных домов расклейкой не-
санкционированной рекламы и объявлений. 
Необходимо найти такие правовые инстру-
менты, которые позволят быстро навести 
порядок, - обозначил проблему председа-
тель комитета Геннадий Антонцев, открывая 
совещание.

Поводом для обсуждения проблемы по-
служило предложение членов молодежного 
парламента дополнить Кодекс Ульяновской 
области об административных правонаруше-
ниях статьей, устанавливающей ответствен-
ность за нарушение требований к внешнему 
виду фасадов и ограждений зданий жилых 
и многоквартирных домов (МКД). К таким 
нарушениям относятся нанесение текста, 
расклейка объявлений, установка рекламных 
конструкций, рекламных щитов без согла-
сования с председателем совета дома либо 
руководителем управляющей организации.

При входе в подъезды жильцы сталки-
ваются с массой ненужной информации и 
бумажного спама, реклама портит внешний 
вид подъездов и может создать угрозу по-
жарной безопасности. Информационных 
стендов на территории областного центра 
явно недостаточно. Уровень информирован-
ности граждан о мерах административной 
ответственности за нарушение правил внеш-
него вида МКД практически нулевой.

 Возможно ли навести порядок внесением 
специальных поправок в областной КоАП? 
Нет - такой вывод был сделан на совещании. 
Дело в том, что требования к внешнему виду 
зданий жилых и многоквартирных домов 
установлены правилами и нормами техни-
ческой эксплуатации жилищного фонда, 
утвержденными постановлением Государ-
ственного комитета РФ по строительству и 
ЖКК, а требования к размещению рекламы 
(объявления и рекламные конструкции) - 
федеральным законодательством. Правила 
размещения рекламы на многоквартирных 
домах установлены также Жилищным ко-
дексом РФ. Таким образом, учитывая, что 
административная ответственность за нару-
шение правил и норм, предусмотренных фе-
деральным законодательством, относится к 
полномочиям РФ в сфере соответствующего 
законодательства, а не субъектов РФ, регио-
нальным законом невозможно установить 
ответственность за нарушение требований к 
внешнему виду фасадов и ограждений зда-
ний жилых и многоквартирных домов.

 По мнению депутата Ульяновской город-
ской думы Григория Каленова, наиболее 
эффективный способ решения проблемы 
- повышение уровня культуры и ответствен-
ности самих собственников.

 Директор УК «Симбирск» Вера Николаева 
поделилась с участниками совещания лич-
ным опытом: расклейка объявлений в их 
МКД производится только по согласованию 
с председателем совета дома, рекламная 
информация размещается на специально 
отведенных информационных досках.

По итогам совещания комитетом будет 
подготовлено обращение в управляющие 
компании и администрацию города Улья-
новска о необходимости увеличения числа 
рекламных и информационных стендов на 
территории областного центра, сокращении 
административных барьеров предпринима-
телям, занимающимся наружной рекламой, 
и совершенствовании действующих реклам-
ных конструкций.

В чем эффект?
Работаем над ошибками НКО

Один из проектов-
победителей -  
экспедиция  
«На Север!», приуро-
ченная к 70-летию 
Победы в Великой 
Отечественной войне. 
Также автопробег 
состоится под эгидой 
чемпионата мира по 
хоккею с мячом,  
который пройдет в 
Ульяновске  
в 2016 году. В городах 
по маршруту путеше-
ственники, блогеры, 
фотографы, журнали-
сты будут не только 
знакомиться с мест-
ными достоприме-
чательностями, но и 
приглашать в гости на 
большое спортивное 
событие. Планирует-
ся, что путешествие, 
которое займет  
21 день, пройдет  
на ульяновских  
внедорожниках  
«УАЗ-Патриот».

Ульяновцы едут на Север!

За красивыми фразами 
эксперты иногда не могут 
найти смысла.

Елена Шпоркина: «Активность НКО 
растет».



Народная газетаСреда / 15 июля 2015 / № 28 12 Районные вести. Центр

В Ульяновском районе стартовала акция «Нашим рекам и озерам - чистые берега».   ►
Первым стал участок от Ишеевки до Салмановки. На этом жителей призывают не останавливаться.

Улица  
провалилась  
в погреб
Дмитрий ЧУРОВ

Еще, как минимум, два месяца пассажиры 
автобусов, курсирующих между Ульянов-
ском и Сенгилеем, Силикатным, Шилов-
кой и Артюшкиным, обречены преодо-
левать 780 метров бездорожья в районе 
поселка Большие Ключища Ульяновского 
района. Спасти людей от тряски по кочкам 
поможет суд, в который собирается обра-
титься департамент автомобильных дорог 
области.

Вопрос о ремонте дороги подняли на 
традиционном совещании «К барьеру!». На-
помним, что участок федеральной трассы 
от моста через речку Большой Овраг до 
Больших Ключищ (10 километров) рекон-
струирован из двухполосной дороги в трассу 
первой категории - четыре полосы (по две 
в обе стороны), разделенные барьером. В 
проекте стоимостью в полтора миллиарда 
рублей значилась и двухъярусная развязка 
в районе поселка Большие Ключища. За-
казчик - ФКУ Упрдор «Волга», подрядчик 
- питерская компания «БСК» (Балтийская 
строительная компания).

Постепенно, с длительным перерывом 
на судебные прения, первую часть работ 
дорожники выполнили (в прошлом году). 
От развязки решили отказаться - слишком 
затратно. Заодно выпал по непонятным при-
чинам из окончательного плана дорожных 
работ и участок дороги от Больших Ключищ 
до железнодорожного переезда - те самые 
780 метров. Хотя специально для ремонта 
землю под дорогой перевели в федеральную 
собственность. Но «БСК» свернули работы 
и исчезли с места работ, «забыв» про ответ-
вление от основной трассы.

Напомнит о забывчивости питерским 
строителям департамент автомобильных 
дорог, который подает в суд на компанию 
«БСК». На данный момент существуют два 
варианта решения проблемы. Подрядчики 
вернутся и закроют свои грехи либо асфальт 
уложат (примерно в августе-сентябре теку-
щего года) силами региональных дорожных 
служб, а потом предъявят счет «БСК». Впро-
чем, обольщаться не стоит. Стоимость работ 
- четыре миллиона рублей, а в региональной 
казне и так считают каждую копейку.

Нет асфальта не только на областных до-
рогах, но и на некоторых улицах Ульяновска. 
Если на Степной, Врача Михайлова, Невско-
го, Автозаводской и Хо Ши Мина это связано 
с заменой дорожного полотна, то, например, 
на улице Кузнецова возле дома № 6 (недале-
ко, кстати, от мэрии) участок дороги просто 
ушел под землю. Выяснилось, что под улицей 
старинные погреба, о которых никто из до-
рожников не знал. «Исторический» провал до-
рожники обещают засыпать до конца июля.

В который раз подтверждается примета: 
«положили асфальт - значит, трубы будут ме-
нять». Так сегодня и происходит в начале все 
той же многострадальной улицы Кузнецова. 
Компания «Т плюс» (бывшая «Волжская ТГК») 
меняет свои коммуникации. Вполне возмож-
но, что в ближайшие дни и по той же причине 
под нож грейдеров попадет 30-метровый 
участок дороги перед ЦУМом.

По итогам ремонта площади 30-летия 
Победы в Ульяновске у «Барьера» с отче-
том по исправленным ошибкам выступил 
председатель комитета дорожного хозяй-
ства, благоустройства и транспорта Игорь 
Бычков. Все недочеты устранены, отсут-
ствие пандуса в подземном переходе было 
предусмотрено изначально по техническим 
причинам. Установка может привести к 
разрушению перехода. Но решение есть - 
установка электроподъемника. Сейчас го-
товится проект, реализовать который мэрия 
обещает в 2016 - 2017 годах.

Алекс МИТРИЕВ 

Условия получения кредитов 
и финансовой помощи для 
сельхозпредприятий могут 
упроститься. Специально для 
этого губернатор Ульяновской 
области Сергей Морозов 
предложил создать новую, 
особую структуру, кредитующую 
отрасль под минимальный 
процент. 

Об этом глава региона заявил на агро-
промышленном форуме «Приволжский день 
поля-2015», прошедшем в Нижегородской 
области, в селе Татинец.

Сократить  
до трех СубСидий

Лето в этом году выдалось непростое, 
затяжная жара сменяется проливными 
дождями. Обойтись без потерь в таких 
условиях сельхозпроизводителям нелегко. 
Для поддержания сельских предприятий 
из регионального бюджета выделено  
20 миллионов рублей.

Существуют и другие механизмы помощи 
агропромышленному комплексу. Сергей 
Морозов на прошедшем форуме выступил 
с рядом новых инициатив. В частности, он 
предложил сократить число федеральных 
субсидий и предоставить регионам право 
на определение направлений их исполь-
зования.

- Большое количество направлений 
субсидирования вызывает трудности с 
их начислением как у сельхозпредприя-
тий, так и у органов управления АПК 
на местах. Например, компенсируется 
часть процентной ставки по краткосроч-
ным кредитам отдельно в растениевод-
стве и отдельно в животноводстве, точно 
так же и по инвестиционным кредитам. 
При этом многие сельхозпредприятия 
занимаются и растениеводством, и 

животноводством, - заявил глава Улья-
новского региона.

Также Сергей Морозов предложил сокра-
тить число направлений субсидирования 
сельхозтоваропроизводителей до трех: 
кредитно-финансовая поддержка, под-
держка в области растениеводства и про-
чие виды поддержки с учетом региональных 
особенностей.

- По нашему мнению, субсидии в регионы 
должны направляться едиными суммами 
по каждому из трех направлений, и власти 
уже на местах должны иметь полномочия 
определять конкретные мероприятия с 
учетом региональных особенностей. Напри-
мер, в условиях высоких закупочных цен на 
молоко целесообразнее было бы сократить 
объемы субсидий на литр молока, но уве-
личить поддержку птицеводства, - пояснил 
губернатор.

контракты  
по веСне заключают

Деньги весной, зерно осенью. Вроде 
бы все логично, но на деле сельхозпроиз-
водители сначала сами вкладывают свои 
средства (в том числе и кредитные) в бу-
дущий урожай и только потом его продают, 
возвращая вложенные средства. Но сегод-
няшняя ситуация в мире и стране сильно 
затрудняет поиск финансовых средств для 
сельхозпредприятий. Банки задирают не-
посильные проценты.

Сергей Морозов предложил заключать 
весной контракт с сельхозпроизводителя-
ми на последующую поставку зерна ново-
го урожая в сентябре-октябре. В целях 
минимизации рисков зерновой кампании 
законтрактованный урожай в обязатель-
ном порядке должен быть застрахован. В 
этом случае сельхозтоваропроизводители 

смогут получить необходимые денежные 
средства уже весной и вложить их в про-
изводство зерна. А также будут иметь 
гарантированный сбыт выращенной про-
дукции. Частично эта схема в Ульяновской 
области заработает с начала следующего 
года. Выкуп зерна начнется уже с фев-
раля.

Необходима помощь сельчанам и с так 
называемыми «дешевыми» деньгами - 
приемлемыми кредитами под небольшие 
проценты и на длительные сроки. Для этой 
цели, по мнению ульяновского губернатора, 
нужно создать особую структуру, кредитую-
щую отрасль под минимальный процент (не 
более 3% годовых). 

- Предложение своевременное и на-
зревшее, - прокомментировал министр 
сельского хозяйства Ульяновской области 
Александр Чепухин. - В случае реализации 
предложений, озвученных губернатором, 
отрасль получит долгожданные длинные 
и дешевые кредиты, минуя банки, что по-
зволит развивать такие долгоокупаемые 
и финансово емкие направления, как мо-
лочное животноводство, овощеводство, 
промышленное садоводство.

Предложения Сергея Морозова вызвали 
интерес у участников совещания и получили 
поддержку министра сельского хозяйства 
России и полномочного представителя 
президента России в ПФО Михаила Баби-
ча. Сформированное по итогам совещания 
протокольное решение направлено для 
рассмотрения в федеральные и региональ-
ные органы власти.

СПРАВКА «НГ»
По ряду показателей агропромышленный 
комплекс Ульяновской области входит в 
ведущую десятку регионов ПФО. Так, по 
валовому сбору зерна за 2014 год реги-
он стал восьмым из 14 субъектов округа 
и 27-м из 83 территориальных единиц 
Российской Федерации. По урожайности 
зерновых (20,2 ц/га) Ульяновская область 
занимает седьмое место в Приволжском 
федеральном округе, по объему производ-
ства овощей открытого и закрытого грунта 
в товарном секторе - пятое место.

Нужна особая структура, 
кредитующая сельхоз-
отрасль под процент  
не более 3% годовых.
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«Дешевые» деньги  
для большого урожая
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Кадр из фильма «Ветреная женщина».

с 20 по 26 июля
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Дело идет к свадьбе, и будущий тесть, ко-
торый по совместительству является еще и 
начальником Никиты, поддерживает его бук-
вально во всем. Вот только все это счастье 
оказывается на поверку хрупким и эфемер-
ным, когда Никита встречает на своем пути 
«ветреную» и непутевую, но искреннюю и 
такую настоящую Лию. Она перевернула всю 
его жизнь вверх тормашками. Любовь неиз-
бежна, но принесет ли она счастье?

Сериал «Ветреная женщина», показ кото-
рого начался на Первом канале, заставляет 
задуматься о проблеме выбора: куда пойти, 
как поступить и кого предпочесть? Вот и Ни-
кита сначала сделал выбор между деньгами 
и любовью - выбрал любовь. Но любовь в ша-
лаше как-то ему не понравилась. Но с нелю-
бимой и деньги не в сладость. Решил любовь 
вернуть и отказаться от денег, а любимая не 
простила предательства и подлости...

Никиту играет актер Кирилл Жандаров. 
Если вспомнить его фильмографию, то 
очевидно, что его герои частенько оказы-
вались перед подобным выбором. А сыграл  
32-летний актер немало - легко вспоми-
наются сериалы «Пусть говорят», «Белая 
гвардия», «Краткий курс счастливой жизни», 
«Дыши со мной», «Провинциалка», «Развед-
чицы», «И все-таки я люблю...». 

АртистАм лепят штАмпы
Родился Кирилл в городе Ломоносове 

Ленинградской области. Его семья не была 
связана с искусством и к увлечению сына 
актерским мастерством относилась скепти-

чески. По окончании школы он планировал 
стать адвокатом, но передумал и подал до-
кументы в Санкт-Петербургскую академию 
театрального искусства. Уже в студенчестве 
дебютировал в эпизодической роли Николая 
I в фильме Натальи Бондарчук «Одна любовь 
души моей». После окончания академии 
Кирилл Жандаров отправился покорять Мо-
скву. Был принят в Театр Романа Виктюка, 
успел поработать в газете и даже получить 
диплом менеджера ресторанного бизнеса, 
после чего возвратился в Питер и стал акте-
ром знаменитого БДТ. Позже он признался 
в интервью, что чувствовал себя в столице 
неуютно. 

Известность Кириллу принесла главная 
роль в сериале «Доярка из Хацапетовки», по-
сле которого он стал особенно популярен у 
прекрасной половины человечества. Поклон-
ницы говорят о нем: естественный, органич-
ный, многогранный, цепляет буквально с 
первого кадра, невероятно мощное обаяние 
делает его героев запоминающимися, вы-
зывающими живые, яркие ответные эмоции 
у зрителей, даже если роли отрицательные.

Надо признать, что в основном его герои - 
негодяи, бездельники, жулики, проходимцы, 
мажоры, в общем, персонажи отрицатель-
ные. Но именно отрицательной харизмой и 
притягивает актер. Сам Жандаров не считает 
их однотипными, ведь у каждого своя от-
рицательная история, и в каждом есть по-
ложительные качества. А вот положительный 
герой ему не особо интересен. 

При этом от ролей всяческих подлецов он 

в последнее время отказывается: «Поначалу 
мне это понравилось, а потом надоело. Ар-
тистам всегда лепят штампы, от них никуда 
не деться. Слава богу, есть несколько ре-
жиссеров, которые любят меня ломать. При-
глашают сыграть положительного блондина 
в белом кителе - летчика пассажирского 
«Боинга». Так это же мечта! Вот в Америке 
для ролей великие актеры поправляются, 
худеют, бреются наголо, отращивают во-
лосы. У нас наоборот - есть красивый актер, 
и его снимают как есть. По-моему, это со-
вершенно неправильно. Актера в кино нужно 
ломать».

А ведь былА идиллия...
На экране Кирилл успел много раз же-

ниться и развестись. А в жизни? Несколько 
лет назад его избранницей стала актриса 
Надежда Толубеева. Жандаров влюбился в 
свою жену с первого взгляда. 

- Свое счастье я встретил в буфете БДТ, - 
рассказывал он в многочисленных интервью. 
- Я тогда чувствовал себя очень одиноким... 
Она вошла, и во мне что-то екнуло. Смотрел 
на нее и не мог наглядеться. Заметив это, 
девушка сказала: «Садитесь за мой столик, 
отсюда смотреть будет удобнее!». Через не-
сколько дней сидели в кафе, и я понял: хочу, 
чтобы Надя всегда была со мной. Сделал 
предложение. Была трубочка в соке, скрутил 
ее в форме кольца, и Надя сказала «да». 

Эта новость потрясла поклонниц актера, 
ярые фанатки актера даже хотели расстро-
ить свадьбу. Утром прислали невесте папку 
с кучей фотографий: Кирилл на съемках с 
девушками, в жизни с девушками… И Надя 
так испугалась! Пришлось жениху объяс-
няться, мол, это фото из старой жизни, а в 
новой их не будет. 

Кирилл и Надежда были очень счастливы 
вместе. Актер даже не заглядывался на по-
сторонних девушек. Они все делали вместе 
и помогали другу по дому. Но в последнее 
время вокруг этой пары ходило множество 
слухов. Кирилла обвиняли в неверности... А 
ведь актер утверждал, что был убежденным 
холостяком, но встреча с Надей изменила 
всю его жизнь. «Семья - это прекрасно, это 
идиллия, - утверждал Жандаров. - Приятно 
осознавать, что любимая и любящая женщи-
на во всем со мной солидарна. Я уже не такой 
ветреный и вспыльчивый, как до женитьбы, 
забочусь не только о своих интересах».

Что случилось в семье, почему разруши-
лась идиллия - знают только двое. Брак рас-
пался. Сейчас Жандаров встречается с дру-
гой актрисой - Марией Валешной. Их роман 
начался недавно, но Кирилл уже намекает на 
предстоящую свадьбу. А в 2013 году Мария 
подарила своему любимому сына.

 
Подготовила Ольга САВЕЛЬЕВА 

Надоело  
играть  
негодяев!
У молодого предпринимателя Никиты Горелова 
жизнь складывается как нельзя лучше: отличная 
работа, карьерный рост, хорошая квартира, новая 
машина да в придачу любимая женщина. 

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)

«Человек-муравей» (фантастический бое-
вик), «Дедушка моей мечты» (комедия), 
«Гороскоп на удачу» (комедия), «Реверс 
666» (ужасы), «Миньоны» (анимация), 
«Терминатор: генезис» (3D, фантастика), 
«Мир юрского периода» (приключения), 
«Этот неловкий момент» (комедия), 
«Убрать из друзей» (ужасы), «Головолом-
ка» (анимация), «Мульт в кино» (выпуск  
№ 9, анимация).

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«Миньоны» (анимация),  «Человек-
муравей» (фантастический боевик), «Тер-
минатор: генезис» (3D, фантастика). 

22 июля, 10.00 
«Самая обаятельная и привлекательная» 
(специальный показ по льготной цене для 
пенсионеров).

26 июля, 9.30 
опера «Богема» (Джакомо Пуччини, Ко-
ролевский театр в Лондоне (Royal Opera 
House).

«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)

«Терминатор: генезис» (3D, фантастика), 
«Гороскоп на удачу (комедия), «Зачистка» 
(триллер), «Король Сафари» (анимация), 
«Полный вперед!» (комедия).

«Король Сафари»

«Дедушка моей мечты»
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Егор НОТТОВ

Стая из десяти бродячих собак нападает 
на людей в самом центре Ульяновска, 
возле здания бывшего «Детского мира»! 
Эту же зубастую шайку видели в районе 
школы № 2 и детского сада № 13. Мы 
связались с одной из жертв нападения, 
Натальей, рассказ которой звучал как 
жуткий триллер.

По словам Натальи, она в семь вечера 
вышла из здания «Детского мира» и напра-
вилась в сторону главпочтамта. На автобус-
ной остановке, там, где еще когда-то стоял 
киоск, лежали собаки.

- Лежат, ну и лежат себе, - рассказывает 
девушка. - Обычная картина, как и во мно-
гих районах города. Я на них и внимания 
особого не обратила.

В это время на остановке стояло око-
ло десяти человек. Они тоже никак не 
реагировали на бродячих животных, даже 
когда те вскочили и начали лаять друг на 
друга. Тут им под лапу и подвернулась 
Наталья, оказавшаяся в центре собачьего 
конфликта. Одна из псин укусила женщину 
за ногу, в левое бедро, другая забежала 

спереди и, порвав джинсы, вцепилась в 
правую ногу.

- Я испугалась и инстинктивно собра-
лась бежать, - вспоминает жертва на-
падения. - Но вовремя вспомнила, что на 
бегущего человека собаки еще пуще могут 
среагировать. Я замерла и кинула в собак 
сумочку, уже мысленно собираясь чуть ли 
не бросаться под колеса машин, едущих 
по Гончарова.

Люди на остановке тоже напряглись, но 
никто не пришел на помощь. Собаки по-
тихоньку стали убегать. Наталья попросила 
мужчину с остановки достать ей сумочку, 

так как сама боялась. Мужчина не сплохо-
вал, сумку спас.

Девушка укрылась под зонтиком стоящей 
невдалеке палатки с мороженым и вызвала 
скорую помощь. Разговорилась с продав-
щицей, которая рассказала, что весь день 
находится под собачьим террором, защи-
щаясь от них при помощи табуретки.

Неотложку ждали 30 минут, не дожда-
лись. За Натальей приехал отец и отвез ее 
в травмпункт, где рану промыли, сделали 
укол. К счастью, укусы оказались не столь 
страшные, обошлось без швов.

Вызванный наряд полиции зафиксировал 
рассказ пострадавшей. Девушка собира-
ется подавать иск на комитет дорожного 
хозяйства администрации Ульяновска, в 
чьем ведении находится и служба по отлову 
собак. Кого вот только они ловят, ежегодно 
выигрывая тендеры по несколько миллио-
нов рублей? Вопрос, который уже не раз за-
давался городским властям, но до сих пор 
нет никакого внятного ответа, как, похоже, 
нет и отлова бродячих животных.

Все-то мы ждем, когда кого-то укусят, 
чтобы начать работать. Но так ведь и до 
беды недалеко. Проблема с бродячими жи-
вотными в Ульяновске требует, и уже давно, 
серьезного вмешательства!

Кошмар у «Детского мира»

Наталия ШИШОВА

В период нестабильной 
экономической ситуации огород 
стал лучшим помощником 
человеку. Однако и в фазенду 
нужно вкладывать деньги 
немалые: обеспечить хорошие 
дороги, подводку электричества 
и водоснабжение участков.

Помогут рублем
По поручению главы региона на под-

держку и развитие садоводства в этом 
году выделено 20 миллионов рублей, 
в том числе на благоустройство дорог, 
электро- и водообеспечение. Прошел 
соответствующий конкурс, по итогам ко-
торого были объявлены 18 победителей. 
С ними заключены соглашения между 
министерством сельского хозяйства и 
дачниками по развитию садоводческих 
товариществ.

- В ближайшее время садоводческие 
товарищества получат компенсации 
на те затраты, которые они понесли на 
восстановление инфраструктуры, - про-
комментировала руководитель дирекции 
садоводства и землепользования мини-
стерства сельского, лесного хозяйства 
и природных ресурсов области Наиля 
Федорычева.

Третий год подряд работает программа 
по строительству дорог до садоводческих 
товариществ за счет бюджета области. 
Каждое садовое общество может подать 
заявку в министерство сельского хозяйства 
и получить помощь.

Дачный маршрут
На период посева урожая, его обработки 

и сбора в области организованы специали-
зированные садоводческие маршруты.

- Такие маршруты имеют ряд особен-
ностей. Во-первых, разное количество 
пассажиров в салоне за рейс, во-вторых, 

За ягодой на автобусе

На поддержку садоводства 
в этом году выделено  
20 миллионов рублей.

Налоги любят 
грамотных
Ольга ЖУКОВА

В Чердаклинском районе подвели итоги 
месячника налоговой помощи.

В течение июня проходили уроки нало-
говой грамотности для местных жителей, 
предпринимателей и сотрудников учреж-
дений, круглые столы с участием предста-
вителей бизнес-сообщества, в том числе 
по земельно-имущественным вопросам и 
проблемам выявления схем ухода от на-
логообложения. Эксперты рассматривали 
темы укрепления дисциплины оплаты труда 
и увеличения поступлений НДФЛ, граж-
данам были даны личные консультации по 
налоговому законодательству и оказана пер-
сональная помощь в подключении к сервису 
«Личный кабинет налогоплательщика».

-В акции приняли участие 30 тысяч че-
ловек, - рассказала министр финансов 
Екатерина Буцкая. - Подобные мероприятия 
проходят периодически в каждом районе. 
Сегодня это Чердаклинский район, потому 
что по итогам работы за первый квартал 
здесь выявлено наибольшее количество на-
рушений в части управления и распоряжения 
муниципальной собственностью и земель-
ными ресурсами.

На заключительном совещании Екатерина 
Буцкая отметила, что экономический эффект 
от месячника в районе составил 4,7 мил-
лиона рублей, до конца года дополнительно 
поступят еще 4 миллиона рублей. Основным 
результатом всех мероприятий за первое 
полугодие стало поступление в бюджет 
области 18 миллионов рублей налоговых и 
неналоговых платежей.

- В регионе улучшилась налоговая и бюд-
жетная дисциплина. Мы приняли ряд необ-
ходимых мер и следим за тем, чтобы бюджет 
области пополнялся. В данной ситуации мы 
не можем допустить, чтобы применялись 
различные схемы, позволяющие обходить 
налоговое законодательство. Вместе с тем 
мы должны быть максимально экономными 
и искать дополнительные формы работы с 
налогоплательщиками, - подчеркнул губер-
натор Сергей Морозов.

Подводя итоги всей работы месячника, 
глава администрации муниципального об-
разования Юрий Пузраков вышел с инициа-
тивой по разработке и внесению некоторых 
нормативных документов. Они в основном 
касаются установления разных коэффици-
ентов исчисления суммы земельного налога 
в отношении земельных участков, предо-
ставленных для жилищного строительства, 
повышения коэффициентов по платежам 
ЖКХ за объекты недвижимости, исполь-
зуемые по назначению без соответствующей 
регистрации и мер поощрения для руко-
водителей предприятий, индивидуальных 
предпринимателей, у которых отсутствует 
задолженность по уплате налогов в течение 
трех и более лет.

Месячник закончен, но работа продолжа-
ется. Специалисты министерства финансов 
региона обрабатывают вопросы, поступив-
шие от граждан. Ответы будут включены в 
специальную брошюру.

Кстати
«Налоги глазами 
детей» - конкурс 
р и с у н к о в  п о д 
таким названи-
ем проходил в 
районе. Его по-
бедителей на 
днях поздравил 
л и ч н о  Ю р и й  
Пузраков.

ПоД Пристальным 
контролем

В обслуживании садоводческих това-
риществ задействовано до 35 автобусов 
средней и большой вместимости (марок 
«ПАЗ», «ЛиАЗ», «БАУ», «КАвЗ», «Икарус»). 
Пять новых автобусов марки «ПАЗ» работа-
ют на природном газе.

За качеством транспортного обслужива-
ния ведется пристальный контроль, потому 
что зачастую автоперевозчикам просто 
невыгодно возить двух или трех человек в 
салоне, да и водители тоже люди и хотят 
иной раз пораньше уйти домой. Чтобы 
избежать перебоев, контроль за транс-
портным обслуживанием на дачный период 
организован департаментом транспорта 
министерства в соответствии с утвержден-
ным графиком.

- В первую очередь при проверках мы 
смотрим на чистоту салона и правильное 
обращение водителя и кондуктора с пасса-
жирами. Кроме этого следим за графиком 
работы транспорта, - прокомментировал 
Виталий Служаев.

Обо всех нарушениях и по дополни-
тельным вопросам пассажирам можно 
обратиться по телефону горячей линии 
62-46-66.

сезонный характер перевозок, в-третьих, 
высокая неравномерность пассажиропото-
ков по направлениям и временным интерва-
лам, в-четвертых, зависимость от погодных 
условий и наличие объемного багажа, - от-
метил главный консультант департамента 
транспорта министерства строительства, 
ЖКК и транспорта Ульяновской области 
Виталий Служаев.

Транспортные предприятия приступили 
к обслуживанию сезонных автобусных 
маршрутов до садоводческих товариществ 
с 25 апреля. Еженедельно осуществляется 
1 156 рейсов, из которых 448 льготных. 
Многие садоводы и члены их семей имеют 

региональные льготы либо они - получатели 
социальных услуг, включенных в федераль-
ный регистр. Им предоставлено право про-
езда на садоводческие участки по единым 
месячным социальным проездным билетам. 
Количество льготных рейсов в этом году со-
хранено на уровне прошлого года.



22 Народная газетаСреда / 15 июля 2015 / № 28 Ветеран

В центрах социального обслуживания «Исток» работают факультеты информационных технологий.  ►
Пенсионеры обучаются основам компьютерной грамотности, общаются в социальных сетях.

Узнали об этой невероятной женщине кор-
респонденты «НГ», когда готовили репортаж о 
центре социального обслуживания населения 
«Исток». Тогда мы задали вопрос: кто у вас 
здесь самый взрослый и кто самый активный? 
Нам ответили, что все это один человек - Анна 
Александровна Землякова. И предупредили: 
когда будете ей звонить, можете не застать ее 
дома, она не любит сидеть без дела…

Такая бысТрая и срочная
Бодрый взгляд, ласковая улыбка, озорные 

седые кудряшки - такой нас встретила Анна 
Землякова. Она прошла войну, всю жизнь 
проработала медиком, вышла замуж и ро-
дила двоих детей. Уже много лет на пенсии. 
Сейчас входит в совет ветеранов, возглавля-
ет собственный клуб «Дитя войны», органи-
зовывает дружеские посиделки. Частенько 
посещает школы и детские сады - общается 
с ребятами, делится с ними опытом.

- Я так люблю детей, - признается жен-
щина. - Они такие любопытные и добрые. 
Ребята часто делают для меня сами подар-
ки. Это очень приятно.

- Откуда же у вас столько сил и бодрости?
- Люди должны уважать друг друга, по-

могать. Всегда придерживалась этого 
правила. И еще помните: самое главное в 
жизни - здоровье. Тогда и мечты свои смо-
жете исполнить, и людям помочь.

Без болезней, к сожалению, в таком воз-
расте не обойтись. Но таблетки Анна Алек-
сандровна не пьет уже лет 12.

- В современных лекарствах побочных 

эффектов больше, чем положительных, и 
поэтому я просто выкинула все таблетки. 
Сейчас лечусь исключительно натуральны-
ми травами. Нашими и индийскими.

Годами раньше Землякова еще и рукоде-
лием занималась - вязала шикарные кру-
жевные скатерти, подзорники на кровать, 
вышивала подушки крестиком.

- Я всегда была такая быстрая и срочная, 
- с улыбкой рассказывает женщина. - Бой-
кой, уверенной и активной меня научили 
быть родители и война.

как закалялась анна
Судьба послала Анне жизнь совсем не 

сахарную. Семью, имеющую в хозяйстве ко-
рову, лошадь и половину дома, в 30-х годах 
признали зажиточной и раскулачили, вы-
везли в сибирскую тайгу. Только благодаря 
стойкости духа и терпению смогли выжить.

- Мы питались травой и брусникой, - 
вспоминает тяжелые времена Анна Алек-
сандровна. - В 40-градусный мороз ходили 
в лаптях в школу за восемь километров.

Война пришла, когда Анне было 17 лет. 
Она уже отучилась в медицинском технику-
ме и работала. В 1942-м призвали на фронт 
еще несовершеннолетней. Как припомина-
ет наша героиня, выдали ей тогда валенки 
огромного размера, ватные брюки и фу-
файку. В этой экипировке хрупкая девушка 
отправилась защищать Родину.

Сначала три месяца обучения: как ползать 
по-пластунски, спасать раненых, стрелять 
из винтовки и пистолета. А дальше отправи-
ли туда, где идут бои - на Северо-западный 
фронт под Ленинградом. Земляковой на-
равне со всеми приходилось развертывать 
медсанбат неподалеку от боев: рубила лес, 
рыла землянки, натягивала палатки.

- Этот год был на войне самым тяжелым, - 
признается Анна Александровна. - Поток ра-
неных шел без остановки, по всему лесу раз-
давались страшные крики и стоны. Но страха 
перед войной у меня не было. Такой характер 
у меня. До медсанбата порой довозили уже 
погибших солдат, их мы складывали в кучу - 
это самые тяжелые воспоминания.

Милый Мой,  
дорогой…

Анна Александровна прошла всю войну - 
через Белорусский фронт, Курскую дугу, Поль-
шу. И все это время она была хирургической 
медсестрой в звании старшины медицинской 
службы, главной помощницей везде. Спасала 
жизни людей, выхаживала как могла.

- Было у нас такое среди медсестер - об-
ращаться к раненым «милый мой, дорогой». 
Бывает, подойдешь, скажешь пару ласковых 
слов бойцу - и он оживает. Не только раны, 
душу мы лечили.

Ценили такое обращение больные. А один 
раненый и вовсе влюбился в заботливую 
медсестру. Нарисовал ее портрет и посвя-
тил стихи. С тех пор она не видела бойца, но 
слова его остались с ней навсегда.

Фронтовая медсестра Анюта!
Боль утраты великой,
Может, кто-то забыл полевых дорог,
Я тебя встретил, Анюта,
Не в весеннем саду, 
а в тяжелых боях в 1942 году.
Шел последний бой, ты от пули 
меня заслонила собой и перевязала.
Закрываю глаза и как будто вчера,
Ты, фронтовая сестра Анюта.
Сколько времени прошло, 
позабыть бы пора.
Я не могу позабыть фронтовую сестру
Анюту, которая спасла жизнь раненых.
Лишь раз Анне Земляковой пришлось ле-

жать в госпитале - от бесперебойной рабо-
ты защемило нерв в позвоночнике. Там ее и 
хотели оставить работать, но бесстрашная 
девушка ушла, сама на попутке добралась 
до своего медсанбата.

Новость о Победе встретила, когда ди-
визия была в Восточной Пруссии, городе 
Кенигсберге.

Как ей, совсем молодой, удалось остать-
ся в живых на войне?

- Меня у Бога вымолила мама, - не раз-
думывая, отвечает женщина. - Она каждый 
вечер молилась за меня перед иконой  
Иисуса Христа, стоя на коленях. Эта икона 
до сих пор со мной.

«Не могу позабыть  
фронтовую  
сестру Анюту»
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Подойдешь к бойцу,  
скажешь пару ласковых 
слов - и он оживает.

Бойкой меня научили быть 
родители и война.

Алена ГОНДЫЛЕВА

Скажите, кто-нибудь из молодых думал, как он будет 
жить лет эдак через 20, а может, через 70? В этом случае 
возраст перешагнет, как минимум, за 90 лет. Кажется, 
это космическая цифра. Ну что можно делать, когда вот-
вот разменяешь сотню лет? Лежать, глотать таблетки 
или же, наоборот, ходить в гости, устраивать дружные 
встречи, активно включаться в общественную жизнь и 
помогать людям - так, как проводит свои дни 92-летняя 
жительница Ульяновска Анна Землякова.

Все жизненные испытания Анна 
Александровна встречает с улыбкой.

соседская дружба
В Ульяновске побывали члены совета ветера-
нов Самарской области.

- Теплоход из Самары простоял в городе 
несколько часов, - говорит председатель 
областного совета ветеранов и руководи-
тель дирекции оргкомитета «Победа» Сер-
гей Ермаков. - За это время мы с Иваном 
Алексеевичем Сахаровым, председателем 
Самарского совета сумели не только прове-
сти по городу небольшую ознакомительную 
экскурсию, но и обсудить ряд серьезных 
вопросов по организации работы первич-
ных ветеранских организаций, поделиться 
планами по дальнейшей системной повсе-
дневной работе.

Более детально поговорить о делах ве-
тераны договорились во время ответного 
визита в Самару ближе к концу лета.

Побывали ульяновцы и в столице Мордо-
вии - в городе Саранске по приглашению 
коллег из республиканского совета вете-
ранов. Основная часть времени была по-
священа беседе за круглым столом о том, 
как вести работу с ветеранами, особенно 
участниками Великой Отечественной войны, 
которым забота и внимание сейчас необхо-
димы особенно.

- Наш областной совет ветеранов проявил 
инициативу и в 2014 году заключил соглаше-
ния о сотрудничестве со всеми регионами 
Приволжского федерального округа. В на-
шем активе - встречи с коллегами из Респу-
блики Татарстан и Чувашской Республики, в 
перспективе - поездки к ближним и дальним 
соседям. Главное в этом процессе то, что 
мы по крупицам собираем лучшее, что есть 
в активе у наших коллег, и сами делимся 
тем, что получается у нас, - считает Сергей 
Ермаков. - В этом и есть главный смысл 
нашей работы, когда никто не забыт и ничто 
не забыто.

короновали  
в 90 леТ

90-летний юбилей отметила жительница  
Чердаклинского района Раиса Николаева.

Именинница получила поздравительную 
открытку от президента Российской Феде-
рации Владимира Владимировича Путина, 
ее поздравил глава региона Сергей Ива-
нович Морозов, многочисленные друзья и 
земляки.

Раиса Арсентьевна - человек в районе 
известный. Много лет она возглавляла рай-
онный совет ветеранов войны и труда, ее 
портрет помещен на областной Доске ма-
теринской славы, сама она носит почетное 
звание ветерана труда.

К юбилярше пришли и ее коллеги из рай-
онного совета ветеранов. Во время поздрав-
ления и вручения подарков гости надели на 
голову виновницы торжества символическую 
корону в знак глубокого уважения к человеку, 
посвятившему жизнь служению людям.

за любовь  
и верносТь

Ветеранам войны вручили медаль «За любовь 
и верность».

Семейную пару Кушманцевых, которая 
прожила в браке 67 лет, на мероприятии, 
посвященном Дню семьи, любви и верности, 
с праздником поздравили специалисты глав-
ного управления труда, занятости и социаль-
ного благополучия Ульяновской области, где 
передали общественную награду и памятный 
подарок. Павел Иванович - инвалид Великой 
Отечественной войны, а Нина Ильинична - 
труженик тыла.

Подготовила Ольга ВАСЮКОВА

Рабочие будНи  
совета ветеРаНов

Материалы страницы подготовлены при содействии областного совета ветеранов
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На острове Согласия в с. Чувашский Сускан стартовала вторая смена проекта «Остров отважных».   ►
В лагерь приехали 40 человек из детдомов «Орбита» и «Остров детства».

Дорогие читатели! 
Если вы готовы принять  
в свою семью этого ребенка,  
звоните в департамент охраны  
прав несовершеннолетних

ВОЗЬМИ
МЕНЯ, мама! АКЦИЯ «НГ»

Семья – это...

дети

дом

(8422) 43-33-09

Настя К., май 2004 г. 
Очень общительная и добрая девочка. Учится в четвер-
том классе общеобразовательной школы. Интересует-
ся творчеством. Настя поет в хоровом кружке, учится 
плести бисером. Во всем старается равняться на свою 
старшую сестру. Мечтает жить в большой семье, в кото-
рой у нее были бы сестренка и братишка.

Андрей П.,  
март 2005 г.
Активный, любо-
знательный, иногда 
непоседливый маль-
чишка. Но при этом 
очень добрый, ласко-
вый и общительный. 
Андрей всегда готов 
помочь как своим 
сверстникам, так и 
взрослым. Однако 
и ему иногда нужно 
помогать, например, 
делать домашнее за-
дание. В свободное 
время любит петь, 
рисовать, играть с 
друзьями. 

Женя Т.,  
май 2001 г.
Особенный мальчик, очень 
добрый, общительный, а 
главное, заботливый. У него 
много друзей среди своих 
сверстников. Он очень 
отзывчив. «Первый помощ-
ник», -  говорят о нем вос-
питатели. К тому же Женя 
любит спорт. Он проявляет 
себя во всех соревнова-
ниях, в которых участвует 
детдом. Играть любит в 
развивающие и коллектив-
ные игры. 

лю
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Ванда АИСОВА

В редакцию «НГ» пришло 
необычное письмо - стать 
участницами проекта 
«Преображение» попросились 
сразу три девочки, 
воспитанницы детского дома 
«Гнездышко».

У девчонок была просьба помочь им наве-
сти красоту на выпускной вечер. В то время 
как тысячам девушек по всей стране к перво-
му балу в их жизни помогали готовиться их 
мамы, здесь надежда была только на нашу 
газету. На журналистский призыв отклик-
нулись сразу несколько кудесниц красоты: 
Татьяна Фролова, Елена Мотова, Динара 
Шайгородская, Светлана Абсалямова и Оль-
га Басенкова из салона «Идеал красоты».

С Катюшей Харитоновой, выпускницей ли-
цея при УлГТУ, мы знакомы давно - малень-
кая хрупкая девочка, серьезно размышляю-
щая о будущем. В планах у Кати поступление 
в питерский политех, на факультет атомной и 
тепловой энергетики. Ирина Бакуцкая и Юля 
Жидова окончили 27-ю школу. Красавицы 
и умницы не раз защищали честь детского 
дома, выступая с танцевальными номерами. 
Ирина планирует стать учителем физкуль-
туры - ее ждет поступление в УлГПУ, а Юля 
решила ехать учиться в Москву, в РЭУ имени 
Г.В. Плеханова, на факультет туризма.

Цветы, принЦеССа  
и гречанка

В день выпускного мы встретились с де-
вочками ранним утром, чтобы все успеть. 
Образы подбирали до мелочей, а начали с 
причесок.

- По фотографиям я представляла Катю 
романтичной девушкой. Когда встретились, 

оказалось, что передо мной, не побоюсь это-
го слова, пацанка. Катерина показала мне 
свой наряд на выпускной, и у меня в голове 
сразу сложился образ - захотелось превра-
тить ее в нежную сказочную принцессу, - де-
лится своими впечатлениями Татьяна Фро-
лова. - Катюша одна из тех, с кем приятно 
работать, светлый добрый человек, который 
настраивает на нужный лад работы.

Над образом Юли, обладательницы длин-
ных волос, долго колдовала Елена Мотова. И 
результат восхитил всех - на голове девушки 
распускались настоящие цветы из волос.

- Я делала прическу Юле, как собственной 
дочери. Мне хотелось вложить частичку себя, 
своей души. Она такая милая и хорошая де-
вочка. Хочется, чтобы она почувствовала 
эту доброту и заботу и в будущем доверяла 
людям, - рассказала Лена.

А Ирина Бакуцкая в руках парикмахера 
Ольги Басенковой превратилась в греческую 
красавицу.

- Ирина очень нежная и ранимая девочка, 
верит в чудеса, в светлое будущее. Мне так 
хочется, чтобы все ее желания сбылись, - 
сказала Ольга.

выпуСкной бывает  
раз в жизни

После причесок мы с девчонками отправи-
лись на макияж. Они удивлялись огромному 
количеству различных кистей у мастеров. Им 
не верилось, что все это пригодится в соз-
дании образа. Тем временем Дина и Свет-
лана принялись за работу. Руки мастериц 
порхали, словно бабочки: обработать лицо, 
наложить базу, корректор, сделать подводку, 
наложить тени, приклеить ресницы...

- Мы со Светой хотели сделать из девочек 
настоящих звезд выпускного вечера. Все-
таки школу оканчиваешь всего раз в жизни, 
и в этот вечер хочется почувствовать себя 
взрослой. При этом важно было подчеркнуть 
макияжем природную красоту девочек, - 
рассказала Динара.

А девчонки радовались, разглядывали 
себя в зеркало, фотографировали друг дру-
га, чтобы тут же поделиться впечатлениями 
в соцсетях. Вечером их ждал первый бал - их 
первые красивые шаги во взрослую жизнь.

Красивые шаги во взрослую жизнь

«Я делала прическу Юле,  
как собственной дочери».

Юля, Катя и Ирина к первому балу готовы.
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Более четырех тысяч зрителей посетили фестиваль «Волжский путь». Перед ними выступили   ►
около 500 участников из двадцати клубов исторической реконструкции из разных городов.

Данила НОЗДРЯКОВ  

В четвертый раз ульяновцы 
и гости региона смогли 
очутиться в Средневековье, 
побывав на фестивале живой 
истории «Волжский путь» 
близ села Новая Беденьга. 
«НГ» предлагает читателям 
вспомнить, как это было, и 
отправиться вместе с нами 
в путешествие по волнам 
истории.

И сразу о волнах. Выражение это из об-
разного чуть не превратилось во вполне 
реальное. Как и в позапрошлый год, фести-
вальную поляну заливал дождь - то мелкий, 
то как из ведра. Но путешественников в 
седую старину он спугнуть не мог. Историки 
часто называют эпоху раннего Средневе-
ковья «темными веками». И метеоусловия 
буквально создали исторический фон.

ОТ БАЛТИКИ  
ДО КАСПИЯ

Но сначала, перед экспедицией в про-
шлое, небольшой теоретический экскурс. 
Почти каждый знает про торговый путь 
«Из варяг в греки», связывавший древнюю 
Скандинавию с Византийской империей. 
Менее известен его старший современник 
- Волжский торговый путь, давший свое 
имя проходившему фестивалю. Пролегал 
он по нашим родным пенатам и соединял 
варяжские земли с арабским Востоком. 
Кормились от него и Волжская Булгария, 
и Хазарский каганат, а Киевской Руси кон-
троль над двумя важнейшими торговыми 
магистралями древности позволил сло-
житься в крупное и сильное государство.

В окрестностях Новой Беденьги найдены 
остатки древних городищ, датированные 
IV - XII веками. Они и позволили восстано-
вить быт и жилища наших предков. Позже 
в этих местах, заросших тогда дремучим 
лесом, находилась Симбирская Соловецкая 
пустынь - одна из древнейших духовных 
обителей на территории нашей области.

СО ВСЕХ ПЛЕМЕН  
И ВРЕМЕН

В историческом лагере проходил свое-
образный съезд ратников и мирных жителей 
из разных времен и стран. Но большинство 
из собравшихся на него были из русских 

земель. Даже профан в истории мог с 
легкостью понять, откуда прибыли мужи в 
славянских рубахах. Вот по лагерю шеству-
ет отрок в зеленой вотоле - древнерусском 
плаще, в который облачались горожане и 
знатные люди. А вот в жаркой схватке на 
мечах сошлись славянский витязь и скан-
динавский викинг. На первый взгляд до-
спехами и одеждой они мало отличаются, 
хотя их разделяют столетия. Каплевидный 
щит с православным крестом защищает 
богатыря XIII века, а круглый - варяжского 
воина IX века.

Один из соплеменников северного жи-
теля отличается более мирным нравом и 
зазывает всех желающих сыграть в кубб 
- древнюю скандинавскую забаву. «Игра 
долгая, но интересная и интеллектуальная. 
Напоминает нечто среднее между городка-
ми и шахматами», - говорит представитель 
воинственного народа. Мне же напомнила 

еще и компьютерную игру со сбиванием 
свиных мордочек злыми птицами.

Есть гости и из южных широт: среди льня-
ных шатров можно встретить хазарскую 
войлочную юрту кочевников из нижневолж-
ских степей.

Каждый в лагере занят своим делом: кто-
то ткет полотно, делает на гончарном круге 
посуду, варит медовуху или обед в чане на 
костре, кто-то на горне выдувает стеклян-
ные бусинки для украшений… Над лагерем 
плывет старинная мелодия - ее извлекает 

из своего инструмента гусляр. Садко, как 
и полагается, оказывается не только музы-
кантом и сказителем, но и мудрецом, де-
лящимся своими взглядами на устройство 
мироздания. Уроженец Пензы Александр 
Федоров, так в современной жизни зовут 
былинного героя, рассказывает, как люди 
посвящают себя Средневековью:

- Вначале приезжают на такие фестивали, 
интересуются, смотрят. На втором этапе 
приходят в клуб исторической реконструк-
ции и начинают обучаться ремеслу и делать 
свои костюмы. А потом могут с головой уйти 
в те отдаленные времена и жить в них.

Разговорчивыми и дружелюбными были 
все жители лагеря, несмотря на суровые 
времена, которые они представляли. Под-
робно и с охотой рассказывали о своих ко-
стюмах, делились знаниями об отдаленных 
временах и просто говорили с гостями о 
жизни.

РЕГБИ С МЕЧОМ
Через поле от мирного лагеря не зати-

хают военные сражения. Разбитые на пять 
команд: «Итиль» (с участием ульяновцев), 
«Волга», «Каличи», сборные Самары и 
Пензы - воины с боевыми кличами броса-
лись в атаку друг на друга. Такая имитация 
сражения называется бугуртом и ведется 
с применением затупленного оружия. Его 
роль исполняли мечи, копья и топоры. 
Тактика меняется от боя к бою, каждая 

команда экспериментировала как могла 
или оставалась верной выбранному перво-
начальному построению. После побоища 
началась «битва за сундук». Команды в 
полной боевой амуниции расходились по 
углам поля, в центр ставился «сундук» (в 
данном случае - простое бревно). Победи-
телями становились те, кто мог пронести 
сквозь сражение с противниками трофей 
в свой угол, называемый также «домом». 
За «сундуком» засылался самый ловкий и 
быстрый гонец, команда защищала его от 

вражеских копей и мечей. Схватка отчасти 
напоминала матч по средневековому регби. 
Закончилась битва нестандартно: команды 
вместо продолжения сечи побратались 
между собой.

После битвы дружин поле сражения 
переквалифицировалось в ристалище. 
Воины из пеших стали конными и начали 
состязаться индивидуально. Всадникам 
предстояло поразить мишени в виде 
яблок, капустных кочанов и сарацинов 
- деревянных торсов человека. Особый 
восторг у зрителей вызвало состязание 
конников в поднятии с земли платка с по-
мощью оружия.

Отдохнуть воинам от ратных подвигов 
и любопытным зрителям можно было под 
залихватскую этнику в исполнении групп 
«Тойфельстанц» и «Сколот». Сколько всего 
еще интересного было на фестивале: кон-
курс исторического костюма, турнир луч-
ников, штурм и оборона крепости… И если 
«Волжскому пути» удалось создать машину 
времени, то теперь еще нужно изобрести 
телепорт, чтобы успеть увидеть все.

Из варяг,  
но не в греки
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В окрестностях Новой 
Беденьги найдены остатки 
древних городищ  
IV - XII веков.

Всадникам предстояло 
поразить мишени в виде 
яблок, кочанов и сарацинов.

Великий  
красный путь
Марк КРОЛЬСКИЙ 

Туристическая отрасль может стать одним 
из ключевых факторов развития Ульянов-
ской области и привлечь значительные 
финансовые средства в регион.

Но пока этот потенциал использует-
ся недостаточно. Что нужно сделать для 
возвращения Ульяновской земле статуса 
туристической Мекки, который она имела 
в недавние советские времена? Об этом 
говорили на выездном совещании в Новой 
Беденьге под председательством губерна-
тора Сергея Морозова.

- Наша задача заключается в построении 
туризма как единой отрасли. Необходимо 
создать реестр всех территорий и проек-
тов развития туристской деятельности. Мы 
должны выстраивать серьезную работу в 
этом направлении с федеральными колле-
гами, - подчеркнул глава региона.

Призвал губернатор и перенимать опыт 
других регионов, успешно привлекающих 
туристов, приведя в пример наших соседей: 
Казань, Нижний Новгород, Уфу. Что может при-
влекать иностранных гостей в нашу область? В 
первую очередь, что и в упомянутое советское 
время, - наш самый известный земляк Вла-
димир Ленин. Именно для этих целей станет  
реализовываться проект «Красный маршрут», 
который в настоящее время дорабатывается. 
Проложен он будет для туристов из Под-
небесной, чья страна продолжает строить 
социализм и чтит все, что связано с историей 
мирового пролетарского движения. 

- В китайском национальном понима-
нии «красный туризм» - это часть общего 
исторического наследия освобождения от 
иностранных колонизаторов и становления 
современной страны. Такой вид отдыха в 
Китае является массовым и очень популяр-
ным, а в связи со своей воспитательной и 
патриотической направленностью пользует-
ся государственной поддержкой, - пояснил 
директор областного центра ресурсного 
туризма и сервиса Сергей Лаковский.

Напомним, что в прошлом месяце в китай-
ском Шаошане прошла китайско-российская 
конференция по сотрудничеству и обменам 
в сфере «красного туризма», на которой при-
сутствовала ульяновская делегация во главе 
с Сергеем Морозовым. Был подписан ме-
морандум о взаимопонимании и сотрудни-
честве на 2015 - 2017 годы. Восьмидневный 
гранд-тур по «красному маршруту» будет 
насыщенным и включает в себя посещение 
культурных объектов Ульяновска, Казани, 
Москвы и Санкт-Петербурга.

Косвенно связан с «красным туризмом» 
создаваемый в Ульяновске «Музей СССР». 
Он будет знакомить с историей и гостей 
из России, делая ставку на студенческие и 
школьные экскурсии.

Текущее состояние и ближайшие пер-
спективы туротрасли были презентованы 
министром искусства и культурной политики 
Татьяной Ившиной. Представленная про-
грамма ориентирована на областной центр и 
четыре окружающих его района: Ульяновский, 
Старомайнский, Чердаклинский и Сенгилеев-
ский, которые должны стать своеобразным 
центром развития туризма в регионе. Также, 
по словам министра, в настоящее время в об-
ласти сформировано 18 туристических марш-
рутов (вместе с «красным»), в обозримом 
будущем возможно их увеличение до 40.
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Ратоборцы между удалыми битвами.
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Столь популярное в России в последнее время суши в его родной Японии готовится только   ►
из свежевыловленной рыбы. А никак не из охлажденной, как это часто бывает у нас.

Екатерина ДМИТРИЕВА

Черные бургеры, жидкий азот, 
жареные каштаны… Что ждет нас 
в гастрономическом будущем?

Фестиваль «О, да! ЕДА!» традиционно 
собирает гурманов. Аппетит в этом году 
не испортил даже пришедший в Москву 
черноморский циклон с его проливными 
дождями.

Большой праздник еды, который прошел 
в последние дни июня на Пушкинской набе-
режной парка Горького, традиционно пред-
ставил гостям гастрономическую панораму 
Москвы. С этого года стало возможно не 
только почувствовать вкусы разных стран, 
но и уделить внимание здоровому образу 
жизни. На фестивале побывал и наш кор-
респондент.

Честная еда
Темой фестиваля в этом году стала до-

ступная и вкусная «Честная еда». Честная, 
как пояснили в пресс-службе проекта, это 
простая пища: те продукты, от которых по-
лучаешь удовольствие и которые приносят 
здоровью пользу, а не вред.

- Приготовленную по предельно простым 
рецептам, такую еду можно по праву на-
звать «едой будущего», отвечающей всем 
требованиям человека, живущего в совре-
менном ритме, - отмечают организаторы 
фестиваля.

Пища для ума - это, конечно, хорошо, но 
и без пищи обыкновенной фестиваль, по-
священный еде, естественно, не обошелся. 
Проголодавшись, я совершила небольшую 

экскурсию в гастрономическое будущее и 
оценила вкус наномороженого, охлажден-
ного жидким азотом, жареных каштанов 
из Адыгеи, свежих фермерских салатов, 
доставленных прямо с грядки, и черного 
бургера, ставшего за дни московского фе-
стиваля самым знаменитым.

Мини-плескавицу, 
пожалуйста!

При всем разнообразии еды выявилась 
одна тенденция - россияне полюбили 
восточно-европейскую кухню. На фестива-
ле наибольший процент занимали точки с 
чешской едой и питьем. Мое же внимание 
привлек павильон с сербской кухней. О ней 
я ничего не знала, а выглядело все весьма 
аппетитно. Интересно, что все повара и 
официанты были сербами по националь-
ности. Скорее даже их говор с забавным 
акцентом и привлек внимание. В разговоре 
с шеф-поваром выяснилось, что москов-
ский ресторан сербской авторской кухни, 
по сути, является филиалом такого же за-
ведения в Белграде. Причем жалоб на то, 

что кризис отпугнул клиентов в Москве, я 
не услышала. Несмотря на средний по мо-
сковским меркам ценник, порции у сербов 
оказались по-европейски огромные. Назва-
ния сербских блюд ласкали ухо: плескавица 
(жареная лепешка из крупно порубленного 
мяса), капама (тушеная с луком и йогуртом 
ягнятина), вешалица (отбивные в специях), 
ражньичи (шашлычки из свинины и теля-
тины), джувеч (тушеное мясо с рисом и 
овощами). Главное достоинство - простота 
и сытность. И, как обычно в славянской кух-
не, основа всего - хлеб и мясо. Я выбрала 
плескавицу (ударение на первый слог), по-
тому что она была двух размеров: обычного 
и мини. Хотелось попробовать еще много 

чего, поэтому выбрала маленькую порцию. 
На выходе «мини» оказалось макси для мо-
его желудка. Мне дали лепешку размером с 
мужскую ладонь с рубленым мясом, луком, 
чесноком, перцем и томатами, которая 

имела настолько аппетитный вид и запах, 
что была съедена незамедлительно. Госте-
приимные сербы дали продегустировать 
домашнее мороженое и вообще не хотели 
отпускать.

Пройдя еще круг по фудкорту, я успела 
попробовать на дегустации фермерский 
сыр, какие-то жареные микропирожки, а 
также выпить пенного напитка известной 
чешской марки. На обратном пути попался 
открытый кабинет диетолога, в котором 
любой желающий мог проконсультиро-
ваться и получить советы по правильному 
питанию. Главным экспонатом кабинета 
был худой пластиковый человек в разрезе. 
Его было жалко, так как он был лишен всех 
«радостей живота», которые получил каж-
дый посетитель фестиваля.

Заметки на салфетке

Главное достоинство  
сербских блюд -  
простота и сытность.

На проспекте Мира можно было попробовать блюда и продукты всех 
стран, известных своими кулинарными традициями: Америки, Греции, 
Израиля, Италии, Мексики, Грузии и многих других.

Маркет с гастрономически-
ми стартапами предлагал 
лепешки, запеченные  
под чугунным утюгом.

Вон с кухни!
Иван СОНИН

Окажись на кухне лет эдак 100 назад, 
современный человек, наверное, рас-
терялся бы.

Когда несколько лет назад на экраны вы-
шел фильм «День выборов», для многих стал 
открытием такой предмет, как чапельник, 
он же сковородник. Действительно, зачем 
нужен сковородник, когда практически у всех 
сковородок сейчас есть ручки? Но все-таки 
чапельник не до конца покинул наши кухни. А 
ведь есть такая посуда и предметы обихода, 
которые сейчас практически не встретишь.

Например, ближайший родственник ча-
пельника - ухват. Еще лет 50 назад ни одну 
деревенскую кухню нельзя было представить 
без этого двурогого предмета, насаженного 
на длинный черен. Сейчас его еще можно 
встретить в избах, где живут бабушки, гото-
вящие еду в русской печке. Но их становится 
все меньше, а стало быть, и ухват на кухне 
встречается все реже.

Но если ухват еще борется за свое место, 
то, например, такая вещь, как примус, нас 
давно покинула. Зачем нужна керосинка, 
как эту горелку называли в народе, если 
есть газовая плита? А вместе с примусом 
наши дома покинула и такая вещь, как бу-
льотка. Не слышали такого слова? То-то 
же. А когда-то это был своего рода предмет 
роскоши. Еще бы - чайник или кофейник, к 
которому снизу приделана та самая горелка. 

Можно сказать, это 
был «дворянский 
самовар». Потому 
что сам самовар в 
начале XX века все 
больше использо-
вался купцами, ме-
щанами и крестья-
нами. А вот высший 
свет кипятил чай, 
а то и глинтвейн в 
бульотках.

Уходя с кухни, примус потянул за собой не 
только бульотку. Вместе с ними канула в Лету 
яйцеварка с горелкой. Именно с горелкой, 
потому что нынешние яйцеварки работают 
от электричества.

Кроме приспособлений для приготовления 
исчезло и то, в чем мыли посуду и руки. На-
пример, полоскательница. Когда в домах не 
было централизованного водопровода, это 
была неотъемлемая вещь - в ней споласки-
вали посуду. Правда, речь идет опять-таки 
больше о дворянских кухнях. В крестьянских 
эту процедуру могли делать и в какой-нибудь 
лохани. Они, кстати, тоже нас покинули. Так 
же, как и разного рода корчаги - большие гли-
няные горшки, балакири - глиняные кувшины 
с ручкой. Да и вообще простая глиняная, и 
уж тем более деревянная, посуда сейчас на 
кухнях практически не живет. Разве что те 
же бабушки извлекают из-за печки во время 
свадеб балакирь, чтобы… разбить его на 
счастье.

Еще один антикварный предмет - это 
рукомойник на подвесе. Его современная 
версия - бочонок с железным клапаном. А 
когда-то это был сосуд, похожий на чайник 
с двумя носиками. Они покинули дома еще 
в начале прошлого века.

К редкому виду посуды на наших столах 
можно отнести и супницу. В некоторых се-
мьях по красивой традиции за обедом еще 
продолжают переливать суп из кастрюли в 
специальный керамический сосуд. Но она 
почти ушла в прошлое. А жаль…

Иван ПОРФИРЬЕВ

Как получить оригинальный напиток, 
просто кинув в него горсть сушеных 
яблок.

Тем, что татары в Ульяновске красят на 
Пасху яйца, а русские продают на Сабантуе 
чак-чак, у нас давно никого не удивишь. В 
конце концов, последние 500 лет на нашей 
земле дружно живут четыре народа, и каж-
дый из них поделился с соседями своей 
кухней. А то и вовсе смешивают их. Как, 

например, получилось с русским и мордов-
ским квасами.

Оба эти напитка, в принципе, похожи по 
способу приготовления, небольшому при-
сутствию алкоголя и вкусовым качествам. 
Но отличия есть. Традиционный русский 
квас - это хлебный напиток с добавлением 
солода. Мордовский квас, который пра-
вильно называть поза, - это напиток со 
свекольной основой, в которую могут до-
бавлять сухофрукты и даже тыкву. Он часто 
чуть ядренее, чем русский квас. В итоге в 
местах совместного проживания русских 

и мордвы получился, можно сказать, уни-
кальный напиток - своего рода хлебная 
поза, в которой к хлебной закваске вместо 
солода добавляют сухофрукты, в первую 
очередь яблоки, тыкву, да и ту же свеклу. 
Получается что-то вкусное, но от класси-
ческого кваса отличающееся. Опять-таки 
крепче. А если туда кинуть еще и немытые 
сухофрукты, пренебрегая гигиеной, то 
ядрености будет еще больше. Потому что 
на немытых сухофруктах живут дрожжи. А 
они дают очень интересный эффект, по-
падая в квасное сусло.

В позе кваса
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Горячая линия по вопросам капремонта и контроля работы подрядчиков организована   ►
региональным Фондом модернизации ЖКХ. Звонки принимаются в будни по телефону 67-55-90.

Операторы, осуществляющие обработку  
персональных данных, обязаны направить  

в уполномоченный орган по защите прав субъектов 
персональных данных уведомление об обработке  
персональных данных (информационное письмо)

Роскомнадзор напоминает, что операторы, осуществляющие обработку 
персональных данных, обязаны направить в уполномоченный орган по 
защите прав субъектов персональных данных уведомление об обработке 
персональных данных (информационное письмо о внесении изменений в 
сведения об операторе в реестре операторов, осуществляющих обработку 
персональных данных).

Рекомендации о порядке заполнения уведомления об обработке (о на-
мерении осуществлять обработку) персональных данных, в том числе и в 
электронной форме, формы уведомлений (информационного письма) раз-
мещены на интернет-странице управления Роскомнадзора по Ульяновской 
области (http://73.rkn.gov.ru) и на сайте Роскомнадзора на портале персо-
нальных данных (http://pd.rkn.gov.ru).

Прием уведомлений об обработке персональных данных (информаци-
онных писем) осуществляется по адресу: 432071, г. Ульяновск, ул. Карла 
Маркса, д. 33/2, управление Роскомнадзора по Ульяновской области. 

Дополнительную информацию можно получить по телефону  
(8422) 44-69-89.

ОБЪЯВЛЕНИЕ
 В соответствии с Законом РФ «О статусе судей в Рос-

сийской Федерации» квалификационная коллегия судей 
Ульяновской области объявляет об открытии вакансий на 
должности:

- мИрОВОгО судьИ судЕБНОгО участка № 3  
дИмИтрОВградскОгО судЕБНОгО райОНа  

уЛьЯНОВскОй ОБЛастИ - 1 ед.;
- мИрОВОгО судьИ судЕБНОгО участка № 1 

НИкОЛаЕВскОгО судЕБНОгО райОНа  
уЛьЯНОВскОй ОБЛастИ - 1 ед.

Заявления от претендентов на должность судьи будут 
приниматься в рабочие дни с 14.00 до 17.00 по 29 июля  
2015 года включительно по адресу: г. Ульяновск, ул. К. Марк-
са, д. 3, каб. 8.

Кроме заявления в квалификационную коллегию пред-
ставляются документы, указанные в п. 6 ст. 5 Закона РФ 
«О статусе судей в Российской Федерации». Заявления и 
документы, поступившие после указанного срока, к рас-
смотрению не принимаются.

 Поступившие заявления будут рассматриваться ква-
лификационной коллегией судей Ульяновской области на 
заседании 30 сентября 2015 года в 15.00. 

 Телефон для справок (8422) 44-47-12.

срОчНый аВтОВыкуп  
автомобилей отечественного и зарубежного  

производства в любом состоянии,  
после дтп. 

тел.: 89510927070, 89278335464. Р
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ИНфОрмацИОННОЕ  
сООБщЕНИЕ

Администрация МО «Лесома-
тюнинское сельское поселение» 
Кузоватовского района Ульянов-
ской области сообщает о том, 
что в собственности Лесоматю-
нинского сельского поселения 
находится земельный участок об-
щей площадью 35 305 319 кв. м, 
категория земель: земли сель-
скохозяйственного назначения, 
разрешенное использование: для 
ведения сельскохозяйственного 
производства. (Основание: свиде-
тельство о государственной реги-
страции права от 25 мая 2015 года  
№ 73-73/005/014/2015-356/1)
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александр стЕрХ

Регулярное повышение тарифов 
на ЖКХ-услуги вызывает вместе 
с недовольством и резонный 
вопрос - куда уходят деньги? 

Энергетики и коммунальщики традицион-
но говорят о модернизациях и обновлениях, 
на которые в том числе и направляются со-
бираемые с граждан средства. Так ли это на 
самом деле? «НГ» попыталась найти ответ 
на этот вопрос у представителей водо- и 
теплоснабжения Ульяновска.

Кристальная чистота воды
В УМУП «Ульяновскводоканал» - главном 

поставщике живительной влаги в квартиры 
горожан - заявляют, что за последние годы 
проведена громадная работа по повыше-
нию качества питьевой воды. Центральная 
аналитическая лаборатория предприятия 
была оснащена новым оборудованием, по-
зволяющим контролировать воду аж по 89 
(!) показателям. Перед подачей в жилые 

дома ежечасно на каждой станции 
водоподготовки контролируется 
содержание остаточного хлора, 
ежедневно и не раз снимаются так-
же данные по органолептическим и 
микробиологическим показателям.

В прошлом году были проведены 
работы по изменению технологии обез-
зараживания питьевой воды на станции 
водоподготовки Архангельского грунтово-
го водопровода. Это позволяет избавить 
жителей левобережья от запаха хлора при 
сохранении высоких обеззараживающих 
свойств.

Реконструкция оголовка № 2 ведется в 
настоящее время и на Поливненском водо-
заборе - единственном водозаборном ком-
плексе в правобережной части Ульяновска. 
Вода Куйбышевского водохранилища в месте 
водозабора отличается средней мутностью 
и цветностью, низкой минерализацией, не-
большим щелочным резервом в паводковый 
период, умеренной жесткостью. Оголовки 
водозаборных узлов подвержены заилению 
- слой наилка вокруг водоприемников за по-
следние три десятилетия, по словам специ-
алистов, вырос на 2,75 м, закрывая входные 
окна. Размыв наилка с помощью земснарядов 
ситуацию не меняет, что создает серьезные 
проблемы для водоснабжения правобережья 
Ульяновска. Кроме того, в жаркий период 
массовое развитие и отмирание водорослей 
приводит к дополнительному биологическому 
загрязнению забираемой воды и появлению 
неприятного запаха.

Реконструкция существующего оголовка 

позволит полностью исключить влияние 
негативных последствий.

тепло в надежных трубах
У поставщика тепла - Ульяновского фи-

лиала ОАО «ЭнергосбыТ Плюс» (бывшая 
«Волжская ТГК») - горячая пора.

На перекрестке улиц Ефремова и Станко-
строителей сейчас полным ходом идет ка-
питальный ремонт теплотрассы с заменой 
изношенных участков трубы. Проведение 
этих работ позволит повысить надеж-
ность теплоснабжения жителей дальнего 
Засвияжья, поселков УЗТС и Сельдь. Для 
своевременной и качественной подготовки 
оборудования к успешному прохождению 
отопсезона в текущем году запланированы 
затраты в объеме 108 млн руб.

Тепловики намерены отремонтиро-
вать 2 260 метров трубопроводов, а для 
уменьшения потерь будет восстановлена 
нарушенная изоляция на 880 метрах тепло-
магистрали.

Выделены также значительные затраты 
на благоустройство и восстановление 
асфальтового покрытия после плановых и 
аварийных раскопок. В частности, планиру-
ется отремонтировать дорогу по ул. Карла 
Маркса в районе кладбища, где ремонты 
велись в прошлом году.

Все работы должны быть выполнены в 
срок, как известно, согласно распоряжению 
губернатора, к 1 сентября готовность всех 
объектов к отопительному сезону должна 
составить 100 процентов.

Вода путь найдет
ринат тИмурОВ

Неэффективное использование ресурсов 
и безразличие чиновников на местах яви-
лись причиной возникновения проблем 
с водоснабжением в населенных пунктах 
области.

Снабжение жителей региона водой стало 
темой выездного совещания губернатора, 
которое состоялось в Сенгилеевском районе 
в минувший понедельник. Проблема, воз-
никшая в разгар засухи в ряде населенных 
пунктов области, вызвала резонанс и яви-
лась поводом для спекуляций различных 
политических сил. Детальный анализ прои-
зошедшего показал, что первопричина «вод-
ного» вопроса - использование жителями в 
большом количестве питьевой воды на полив 
садов и огородов и самоустранение местных 
руководителей от решения вопроса.

- В большинстве случаев мы видим, что 
недостаток воды связан не с уменьшением 
ее объемов, а с халатностью лиц, отвечаю-
щих за состояние систем водоснабжения, 
- подчеркнул Сергей Морозов.

Напомним, в области был создан опе-
ративный штаб, в состав которого вошли 
представители профильного министерства 
и ведомств. На контроле регионального 
правительства находились 74 населенных 
пункта в 17 районах области, были сфор-
мированы мобильные аварийные бригады 
из специалистов городского предприятия 
«Ульяновскводоканал». В ходе ремонтов 
устранено 76 порывов на сетях водоснабже-
ния, очищено 29 каптажей и 147 колодцев, 
промыты водозаборные скважины, замене-
ны запорная арматура и глубинные насосы. 
На сегодня незавершенными остаются ра-
боты только в четырех населенных пунктах 
- селе Водорацкое Барышского района, где 
приступили к бурению скважины, и селах 
Первомайское Инзенского района, Белый 
Ключ и Лава Сурского района, где меняют 
участки водопровода. В ближайшие две не-
дели ремонтно-восстановительные работы 
будут полностью закончены, а из областного 
бюджета дополнительно выделят на эти 
цели почти 10 миллионов рублей. Всего же 
на реконструкцию систем водоснабжения 
Ульяновской области предусмотрено финан-
сирование в объеме более 108 миллионов 
рублей.

Губернатор поручил ужесточить ответ-
ственность за несанкционированные врез-
ки для технического полива и штрафовать 
нарушителей. Предложено создать госу-
дарственное региональное предприятие, 
которое объединит в себе лучших про-
фильных специалистов и будет заниматься 
обслуживанием и реконструкцией систем 
водоснабжения Ульяновской области.

Народный контроль

Тепловики намерены  
отремонтировать  
2 260 метров трубопроводов.

Есть мНЕНиЕ
сергей Носков, замести-
тель министра строитель-
ства, Жкк и транспорта 
ульяновской области:
- сегодня «ульяновскводо-
канал» - одно из тех пред-
приятий, где действительно вкладывается 
немало средств в модернизацию и раз-
витие. как закономерный результат - вы-
сокий уровень качества воды, подтверж-
денный лабораторными исследованиями, 
и полная уверенность в надежности и 
бесперебойности поставки питьевой воды 
населению и предприятиям ульяновска.

Уважаемые потребители природного газа!
 Специалисты филиала ООО «Газпром газо-

распределение Ульяновск» в г. Ульяновске на-
поминают о необходимости соблюдения правил 
безопасности при эксплуатации газовых плит.

1. Проверьте, закрыты ли все краны на плите и 
газопроводе, проветрите помещение кухни (для 
этого нужно открыть форточку).

2. Откройте кран на газопроводе перед плитой.
3. Поднесите зажженную спичку к горелке и 

откройте краник на эту горелку.

4. Пламя горелки должно быть спокойным, 
фиолетового цвета

5. Перед пользованием духовым шкафом от-
кройте дверцу и проветрите его в течение 2 - 3 
мин., затем поднесите к горелке зажженный 
жгутик бумаги и откройте краник духового шка-
фа – газ должен загореться во всех отверстиях 
горелок. Если горелка не загорается, то повтор-
ное зажигание производить не ранее чем через 
2 минуты и только после вентиляции духового 
шкафа.

6. Если вы хотите поставить на плиту посуду с 
широким дном, то для этого необходимо устано-
вить конфорку с высокими ребрами.

7. Закончив пользоваться плитой, закройте 
все краники на плите и на газопроводе перед 
плитой.

 пОмНИтЕ! при правильном обраще-
нии с газовыми приборами можно пре-
дотвратить взрыв, пожар и отравление. 
Будьте осторожны, берегите себя!

внимание: соблюдайте осторожность при эКсплуатации  
бытовых газовых приборов!
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Игорь УЛИТИН

Реально ли избавить Ульяновск 
от пробок с помощью прибора 
размером с катафот? Василий 
Журавский, первый гость 
«народного гамака», уверен в 
этом.

В конце июня в городе прошел хакатон 
городских приложений «К-Ульяновск». Не-
смотря на сложность названия, суть меро-
приятия проста - дизайнеры, программисты 
и городские активисты разрабатывали 
полезные для города гаджеты. Победите-
ли получили поддержку в виде гранта на 
реализацию своего проекта. Ими стали раз-
работчики проекта «Дорожная катавасия» 
Василий Журавский и Борис Горшков. С 
Василием «НГ» поговорила на днях в парке 
Дружбы народов. 

Пробки любят счет
- Василий, в чем суть вашего проекта 
и на что он направлен?
- Мы разработали устройство, задача 

которого подсчитывать количество авто-
мобилей и измерять их среднюю скорость. 
Но оно нужно не для того, чтобы кого-то 
штрафовать. Оно необходимо для оценки 
дорожной обстановки. Устройство похоже 
на катафот, который ставится на пешеход-
ных переходах. 

Планируем сделать виджет для смартфо-
нов, веб-страницу, на которой можно будет 
наблюдать за дорожной ситуацией. Для на-
чала мы хотели бы решить проблему пробок 
на старом мосту через Волгу. Именно там в 
первую очередь нужно поставить приборы. 
С них информация будет передаваться на 
сервер, а с серверов на сайт, где будет ото-
бражаться загруженность моста. И люди, 
которые будут к нему подъезжать, смогут 
прямо на мобильном телефоне увидеть, 
свободно там или нет. 

Второй момент - мы сможем считать 
загруженность дорожного полотна. Напри-
мер, несколько лет назад сделали ремонт 
на мосту, но не рассчитали загруженность. 
А смету делали исходя из других норм. Мы 
же сможем дать реальные цифры, из кото-
рых и можно рассчитывать смету. Напри-
мер, не на 10 000 условных автомобилей в 
сутки, а на 30 000 реальных. 

- Но сейчас же есть сайты, на которых 
показывают пробки. В чем отличие 
вашего устройства?

- Мы проанализировали рынок сервисов, 
которые показывают дорожную обстановку. 
Оказалось, что, например, такая система, 
как «Яндекс.Пробки»,  хоть и не плохая 
сама по себе, но имеет недостаток. В малых 
городах ее точность очень низкая. Все по-
тому, что данные собираются с мобильных 
телефонов пользователей. А так как пользо-
вателей мало, то и точность низкая.  Напри-
мер, мне в приложении показывают пробку 
на мосту, а я его спокойно проезжаю. Или, 
наоборот, показывают, что мост свободен, 
а там пробка. Так не всегда, но бывает. Наш 
прибор гораздо точнее. Он считает непо-
средственное число автомобилей. Даже те, 
у водителей которых нет телефонов. 

- Получается, что ваш проект на-
целен практически на всех жителей 
города? 
- Да, просто на кого-то он направлен на-

прямую, а на кого-то косвенно. Ведь наш 
проект нужен не только для того, чтобы 
узнать, где есть пробки, а где нет. В идеале 
этот прибор позволит планировать транс-
портные потоки. Сейчас есть люди, которые 
стараются оптимизировать транспортные 
потоки так, чтобы пробок вообще не было. 

Самое сложное в планировании транспорт-
ных потоков - это математический аспект - 
сбор данных. Для этого нужны волонтеры, ко-
торые будут проводить опросы, потом кто-то 
должен обрабатывать опрос ные листы и тому 
подобное. А мы это все автоматизируем. 

Энтузиасты на дорогах
-  Прибор уникален или что-то подоб-
ное уже существует?
- Подобное уже есть, естественно, в 

Японии. Что-то похожее есть в Швеции, 
где люди задумываются об оптимизации 
дорожных потоков. Там создали, напри-
мер, устройство, которое считает велоси-
педистов. Но такие системы закупать за 
границей дорого. 

В России про подобные системы я не 
слышал. Слышал только про какие-то 
аппаратные решения, которые пытается 
сделать «Яндекс.Пробки». И про энту-
зиастов, которые пытаются вести подсчет 
автомобилей на дорогах с помощью камер 
видеонаблюдения. 

- Вашим проектом уже кто-то заинте-
ресовался?
- Да, заинтересовался Ульяновский на-

ноцентр. Заинтересовалась «Теплица соци-
альных технологий», при чьей поддержке мы 
участвовали в хакатоне. Думаю, проект будет 
реализован. А что касается испытаний на мо-
сту, то тут мы все будем делать за свой счет. 

- Разрешение на установку дадут?
- Теоретически должны дать. Мы не 

подпадаем под серьезные сертификации 
устройства. И город сам заинтересован в 
этом. Если не получится установить в на-
шем городе, установим в другом. Прибор 
мы сделаем в любом случае. 

Васина  
«катавасия» 

Похожее устройство  
есть в Швеции, где задумы-
ваются об оптимизации  
дорожных потоков.

Ф
о

то
 В

ла
д

и
м

и
р

а 
Л

А
М

З
И

Н
А

Пробкомер не последняя идея Василия.

Гамак был изобретен на Американском континенте задолго до того, как туда приплыли европейцы.   ►
В европейских же хрониках он впервые упоминается в 1553 году.

Получайте подарки!
Алена ГОНДЫЛЕВА 

Много сюрпризов ожидало подписчиков 
«Народной газеты» в минувший четверг. 
Те, кто успел подписаться на второе по-
лугодие и прислать в редакцию купон для 
розыгрыша призов, смогли побороться за 
мультиварку, шашлычницу, пояс здоровья и 
другие полезные вещи.

Разыгрывать подарки для «НГ» стало 
традицией. Каждые полгода в редакции со-
бираются читатели, оформившие подписку. 
На этот раз людей пришло больше обычного. 
Фирменные призы от издательского дома 
«Ульяновская правда» получили все гости. 

Присланные купоны засыпали в барабан, а 
крутили лототрон и доставали имена счаст-
ливчиков дети и внуки самих участников. 
Если в прошлый раз среди собравшихся чи-
тателей победителей не было, лишь подпис-
чикам из районов улыбалась удача, то сейчас 
с легкой руки ребятни с подарками ушли аж 
три человека! Мультиварку выиграл житель 
Заволжского района Геннадий Белов.

- Я выписываю «Народную газету» с са-
мого первого выпуска, это почти 25 лет! И 
впервые что-то выиграл. Очень рад!

А вот жительница Ульяновска Тамара 
Корнилова получила от редакции набор по-
лотенец.

- Это не первая моя победа, когда-то я уже 
выигрывала у вас книги. Полотенчики всегда 
пригодятся в хозяйстве. В розыгрышах буду 
участвовать и впредь. «Народная газета» 
мне очень нравится - здесь всегда можно 
прочитать главные новости.

Третий победитель - Дамир Кафиев - унес 
с собой в качестве подарка фирменный зон-
тик и фонарик. Ему также повезло с призом 
впервые. 

Оставайтесь с любимой газетой, в следую-
щем году встретим вместе 25-летие «НГ»!

Победители розыгрыша
1. Г.А. Веселов (г. Димитровград) - набор 

кухонных полотенец.
2. Л.В. Мокеева (Кузоватовский район,  

с. Хвостиха) - зонт с логотипом «НГ».
3. Г.А. Ахова (р.п. Новосспаское) - книга 

«Они сражались за Родину», авт. М. Шолохов.
4. А.М. Самонов (Инзенский район,  

с. Панциревка) - электрочайник.
5. З.Ф. Осокина (Радищевский район,  

с. Верхняя Маза) - вентилятор.
6. А.Г. Толчков (Новомалыклинский рай-

он, с. Новая Малыкла) - книга «Сто самых 
красивых мест России».

7. Р.Х. Агаркова (Ульяновский район,  
с. Загудаевка) - полотенце махровое.

8. Ф.Х. Мязитова (р.п. Старая Кулатка) - 
электрошашлычница.

9. И.А. Грачев (р.п. Радищево) - утюг.
10. А.А. Кузьмина (г. Ульяновск) - пояс 

согревающий лечебный.
11. В.А. Шаймеев (Цильнинский район,  

с. Арбузовка) - форма для выпекания.
12. Т.П. Корнилова (г. Ульяновск) - пода-

рочный набор полотенец.
13. Г.А. Белов (г. Ульяновск) - мультиварка.
14. Д.А. Кафиев (г. Ульяновск) - зонт и 

фонарик с логотипом «НГ».
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Поздравляем победителей и ждем за призами 
по адресу: г. Ульяновск, ул. Пушкинская, д. 11 с 
понедельника по пятницу с 9.00 до 17.00. При 
себе иметь паспорт и подписную квитанцию.

Игорь УЛИТИН

Журналисты «НГ» повесили в парке 
Дружбы народов обещанный горожанам 
гамак.

Вот и подошла к завершению объ-
явленная нашей газетой более месяца 
назад акция «Народный гамак». Напом-
ним, редакция собрала книги-подарки от 
ульяновских политиков, общественников, 
ученых и прочих хороших людей, а потом 
разыграла их среди наших земляков во 
время большого фестиваля городских 
инициатив «Парк дружбы» в День Рос-
сии. 

Уникальные издания разошлись на ура, 
а на собранные средства мы приобрели  
добротный гамак, чтобы каждый мог почи-
тать любимую газету или книгу на свежем 
воздухе. Кстати, к выбору «лежака» подхо-
дили особенно тщательно и ездили специ-
ально за ним аж в Самару. 

В выходные под взглядами прогу-

ливающихся мимо ульяновцев журна-
листы передали гамак руководителю 
креативного пространства «Квартал» 
и одному из организаторов фестиваля 
«Парк дружбы» Павлу Андрееву. Тут же, 
у недавно построенного центра город-
ских инициатив, гамак и был опробован. 
Вещь понравилась - удобный, простор-
ный и даже со специальным карманом 
для газеты. 

Сейчас гамак можно увидеть у того 
самого центра городских инициатив. 
На ночь и на время плохой погоды ак-
тивисты убирают его внутрь помеще-
ния. Так что, если хотите поваляться в 
«народном гамаке», выбирайте теплый 
солнечный день и направляйтесь в парк 
Дружбы народов. 
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«Народная» дарит отдых 
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Назначен руководитель нового перинатального центра. Им стала врач акушер-гинеколог,   ►
кандидат медицинских наук Марина Иглина. На сегодня штат сотрудников укомплектован на 80%.

только условную цифру - 15 
кровосдач, потом он перестал 
считать.

Сейчас семья является по-
стоянным участником акций, 
которые проводятся станцией 
переливания. Стоит бросить 
клич, как кто-то из Тамаровых 
точно будет сидеть в кресле. 
Примеру последовали их род-
ственники и друзья.

Выходной -  
целый год

На вопрос, зачем им это нуж-
но, Тамаровы едва ли не в один 
голос отвечают: кровь может 
действительно помочь людям. 
Пусть это будет капля, но необ-
ходимая для жизни. О том, что 
донорство может быть источ-
ником дополнительного дохода, 
Ираида Николаевна никогда не 
задумывалась. Мало того, она 
еще и про положенные в таких 
случаях выходные забывает. 

Впрочем, так же, как и ее сын.
- Бывает, конечно, что иногда 

я беру отгулы, но это редко. А 
если сложить все те выходные, 
что я не взяла, то, наверное, 
получилось бы, что отдыхать 
я могла бы целый год, - шутит 
Тамарова.

Тех, кто идет на станцию в 
корыстных целях, мать и сын - 
доноры не осуждают.

- Пусть они в первую очередь 
идут ради выплаты, - говорит 
Илья. - Но ведь кровь-то они все 
равно сдают. А значит, и людям 
тоже помогают.

Не понимают Тамаровы дру-
гую категорию людей. Тех, кто 
до сих пор думает, что при пере-
ливании можно чем-то зара-
зиться.

- Возможно, раньше чего-то 
и стоило опасаться. Но сейчас 
и оборудование современное, 
и кровь давно сдают в специ-
альных креслах. Так что за-

разиться никак не получится. 
Особенно в новом здании, где 
все сделано по последнему 
слову техники, - считает Илья. - 
Наоборот, когда просыпаешься 
на следующее утро, чувствуешь 
себя гораздо свежее, тело ста-
новится легче.

К призывам в соцсетях сда-
вать кровь какому-то конкрет-
ному человеку мать и сын от-
носятся неоднозначно.

- Люди просто не знают, что 
запасов крови у нас много, и 
ее точно хватит всем, - говорит 
Ираида Николаевна.

Кровь у династии самая рас-
пространенная - первая с поло-
жительным резус фактором. Но 
в то же время, как говорит Илья, 
и требуется она чаще всего. Так 
что прекращать делиться ей с 
людьми Тамаровы не собирают-
ся. И призывают следовать их 
примеру других людей. Крови 
мало не будет.

Родная кровь
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Игорь УЛИТИН 

70 литров крови на 
двоих сдали мать и 
сын - Ираида и Илья 
Тамаровы.

Донорская династия уже не 
один год трудится на Улья-
новской областной станции 
переливания крови. Ираида - 
начальник отдела кадров, Илья 
- программист. Так сложилось, 
что медицина помогла найти 
им еще одно общее дело - оба 
активные доноры. Общий счет 
кровосдач у Тамаровых при-
ближается к 180.

Со СтуденчеСкой 
Скамьи

Ираида Николаевна, еще бу-
дучи студенткой пединститута, 
принимала участие в днях до-
нора, которые проводились в 
нем регулярно.

- Я помню, мне еще значок в 
виде капельки дали за какое-
то количество сданной крови, 
- рассказывает женщина. - Но 
сколько раз я ходила студент-
кой на станцию переливания, 
уже не вспомню.

В 2002 году она пришла ра-
ботать на УОСПК и с этого вре-
мени спасает жизни пациентов 
постоянно. За время активного 
донорства Ираида Тамарова 
садилась в донорское кресло 
более 160 раз!

Со временем, глядя на маму, 
к нужному делу приобщился 
и сын Илья. Так же, как мама, 
впервые на станцию перели-
вания крови он пришел еще в 
студенческие годы. С тех пор, 
как минимум, пару раз в год 
он сдает кровь. Илья называет 

Общий счет  
кровосдач  
у Тамаровых  
приближается  
к 180.

Форменная  
региСтратура

Регистратуры ульяновских поликлиник ждут 
изменения.

Они коснутся внешнего вида. Перемены 
планируются в цветовой гамме, а также 
в форме сотрудников регистратуры - она 
будет отличаться от одежды других медра-
ботников.

Новый облик регистратур выберут сами 
пациенты до 1 августа. Параллельно с этим 
продолжается и конкурс «Поликлиника на-
чинается с регистратуры» по поручению 
губернатора Сергея Морозова. В ходе него 
жители региона оценивают качество работы 
регистратур. Заполнить анкету можно либо 
в бумажном виде, либо в личном кабинете 
на сайте «Доктор73». Представители той 
из регистратур, которая, по мнению опро-
са пациентов, в итоге будет признана по-
бедителем, примут участие в федеральном 
конкурсе уже осенью.

В дВа потока
В студенческой поликлинике, которая с про-
шлого года принимает еще и взрослых паци-
ентов, в скором времени появятся еще одна 
регистратура и гардероб. 

Нужны они, чтобы развести потоки паци-
ентов, которые на сегодняшний день про-
должают пользоваться одним входом, реги-
стратурой и гардеробом. Новый вход должен 
появиться в поликлинике к началу учебного 
года. Хотя назвать его новым можно толь-
ко условно. Вход, можно сказать, откроют 
заново в той части поликлиники, которая 
выходит на улицу Энгельса. Ранее он был 
недоступен, потому что данное помещение 
было передано в аренду. 

Ход работ в студенческой поликлинике 
лично проверил на прошлой неделе руко-
водитель регионального минздрава Павел 
Дегтярь. Кроме нее министр проинспекти-
ровал ремонт в городской поликлинике № 2 
на улице Карла Либкнехта. 

- В настоящее время исключено раз-
рушение фундамента учреждения, он 
укреплен с внутренней и внешней сторо-
ны. Также произведены гидроизоляция и 
утепление фасада по нижней части здания, 
заменены перекрытия на первом этаже. 
Сейчас рабочие занимаются перекры-
тиями второго этажа, после чего обновят 
кровлю. До 31 августа будут ликвидиро-
ваны последствия чрезвычайной ситуа-
ции, затем начнется внутренняя отделка 
и оснащение оборудованием, - отметил 
Павел Дегтярь.

Подготовил Игорь УЛИТИН

Опасный укус
Арина СОКОЛОВА

Что делать, если вас укусила 
собака? Как можно быстрее об-
ратиться к врачу.

При укусе через слюну животного 
в организм человека может попасть 
вирус бешенства. Им, к слову, стра-
дают чаще всего кошки, собаки, 
лисы, крупный рогатый скот, гры-
зуны, волки и енотовидные собаки. 
Это страшная болезнь, которая за-
канчивается летальным исходом.

Но если предпринять все необ-
ходимые меры сразу после укуса, 
последствий можно избежать. 
Минздрав области напоминает - 
для предотвращения заболевания 
бешенством пострадавшие по-
лучают назначения на проведение 
антирабических прививок. Сделать 
вакцину в региональных учрежде-
ниях здравоохранения можно кру-
глосуточно. Назначение проходит 

по эпидемическому показанию 
независимо от наличия полиса 
ОМС при себе. Прививку делают 
в травмпунктах Ульяновска и цен-
тральных районных больницах. 

Особые меры предосторож-
ности необходимы для домашних 
животных. Они должны быть за-
регистрированы в ветеринарной 
станции по борьбе с болезнями 
животных и ежегодно прививаться 
от бешенства. 

Справка «НГ»
Бешенство - острое вирусное ин-
фекционное заболевание, общее 
для людей и всех млекопитающих 
животных. У человека поражается 
центральная нервная система, на-
чинаются судороги, свето- и водо-
боязнь, повышение температуры. 
Симптомы бешенства у животных: 
обильное слюнотечение, затруд-
нение глотания, судороги, отказ 
от пищи и воды. 

Цифра 
Свыше 1,7 тысячи случаев укусов 
животными зарегистрировано в 
регионе с начала года. 

К донорству Тамаровы приобщили родственников и друзей.
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Билеты на чемпионат мира по хоккею с мячом-2016 в Ульяновске начнут продаваться с сентября,   ►
а через официальный сайт заявки можно подавать уже с начала августа.

Алекс МИТРИЕВ

Первая серьезная игровая провер-
ка готовности хоккейной «Волги» к 
новому сезону пройдет уже мень-
ше чем через два месяца, в конце 
августа. Проэкзаменует «волжан» 
казанское «Динамо».

Речь идет о новом, так называе-
мом тренировочном турнире по 
хоккею с мячом на призы Ледового 
дворца «Волга-Спорт-Арена». По 
предварительной договоренности 
кроме основного и второго составов 
«Волги» в турнире примут участие 
нижегородский «Старт», казанское 
«Динамо» и первоуральский «Ураль-
ский трубник». Они с 29 августа по 
2 сентября выяснят, кто лучше гото-
вится к официальным играм, первые 

из которых, напомним, начнутся уже 
15 сентября - 1-й этап Кубка России. 
Игры также пройдут в Ульяновске на 
поле «Волга-Спорт-Арены».

Соревнования проводятся по 
международным правилам хоккея с 
мячом. Стандартные два тайма по  
45 минут с 15-минутным перерывом. 
В случае равенства очков у двух и бо-
лее команд места определяются: по 
результатам игр между собой (число 
очков; разница забитых и пропущен-
ных мячей; общее число забитых 
мячей); по наибольшему числу побед 
во всех встречах; по лучшей разности 
забитых и пропущенных мячей во 
всех матчах; по наибольшему числу 
забитых мячей во всех матчах. При 
равенстве всех этих показателей ме-
ста команд определяются жребием. 
Вход на игры - бесплатный.

РАспИсАнИЕ ИгР
29 августа (суббота)

10.00 - 12.00 Старт - Уральский трубник

13.00 - 15.00 Динамо-Казань - Волга-2
30 августа (воскресенье)

10.00 - 12.00 Волга-2 - Старт

13.00 - 15.00 Волга - Динамо-Казань
31 августа (понедельник)

15.00 - 17.00 Динамо-Казань - Уральский трубник

18.00 - 20.00 Волга - Волга-2
1 сентября (вторник)

15.00 - 17.00 Волга-2 - Уральский трубник

18.00 - 20.00 Старт - Волга
2 сентября (среда)

15.00 - 17.00 Старт - Динамо-Казань

18.00 - 20.00 Волга - Уральский трубник

Первый хоккейный турнир нового сезона

«Волга» стартует  
через пять дней
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мов, Багаутдинов, Верушкин, Светозаров.  
В который раз перед началом сезона вер-
стается, по сути дела, новая команда.

На прошлой неделе ФК «Волга» заявила 
15 игроков: вратарь Дмитрий Красильни-
ков; защитники Валерий Захаров, Дмитрий 
Баулин, Тагир Тугушев, Ильнур Мухамет-
динов, Радик Хайруллов, Ильдар Вагапов; 
полузащитники Дмитрий и Денис Рахмано-
вы, Александр Маврин, Артем Мещеряков, 
Виталий Аралин, Михаил Дрязгов; нападаю-
щие Игорь Бугаенко, Иван Кузнецов.

Отметим, что в род-
ной команде есть 
свои воспитанни-
ки (Маврин, братья 
Рахмановы, Хай-

руллов), и не исключено, что их количество 
увеличится. Местная футбольная школа про-
должает продуктивно работать. Из новичков 
выделим Артема Мещерякова, перешедшего 
в «Волгу» из челнинского «КАМАЗа».

В три круга
Сейчас в команде полным ходом идет 

подготовка. Тренировки, игровые спаррин-
ги... Иногда впечатляющие, как, например, с 
тольяттинской «Ладой» - 4:0. Обольщаться, 
впрочем, не стоит, все знают истинную цену 
предсезонных игр. Кто-то наигрывает но-
вые схемы, новых игроков, кто-то загрузил 
футболистов физикой, и требовать от них 
феерической игры еще рано.

Как говорится, идеальный вариант, когда 
игроки подходят к официальным встре-
чам в оптимальной форме. Насколько это 

удалось сделать ульяновскому 
тренерскому штабу, станет 

ясно 20 июля, когда в Ниж-
некамске «Волга» сыграет 
первую игру чемпионата. 

В случае неудачи здесь же 
через четыре дня у тех же сопер-

ников можно взять реванш, но уже в 
рамках розыгрыша Кубка России в ее 
1/128 стадии.

Первый домашний матч (на стадионе 
«Старт» в Новом городе) «Волга» сыграет 
28 июля с «Химиком» из города Дзержин-
ска. Всех болельщиков приглашаем на 
стадион поболеть за родной клуб!

Осенняя часть чемпионата России во 
второй лиге зоны «Урал-Поволжье» за-
кончится 1 ноября. После зимней паузы 
игры возобновятся 14 апреля. Последний 
тур состоится 31 мая. Отметим также, что 
в группе, где играет «Волга», в этом сезо-
не вместо 11 команд осталось всего 10, 
поэтому соревнование пройдет в три кру-
га. Календарь, правда, известен только на 
первые два круга. В общем, с учетом игр на 
Кубок России сезон для «Волги» намечается 
в пределах 30 полновесных битв, которые 
хотелось бы выиграть все.

P.S. Когда верстался номер, стало из-
вестно, что «Волга» подписала еще двух 
игроков: вратаря Костантина Баранова 
(из оренбургского «Газовика») и полуза-
щитника Сергея Борисова (пришедшего из 
ижевского «Зенита»).

Дмитрий ЧУРОВ

Превратности новой схемы 
проведения футбольного 
чемпионата России в разных 
лигах приводят к тому, что 
между окончанием сезона и 
началом следующего пауза 
очень небольшая.

Команды толком ни отдохнуть, ни под-
готовиться к новым играм не успевают, что 
не может не отражаться на первых играх. 
Для ульяновской «Волги» они уже не за 
горами, первая официальная игра назна-
чена на 20 июля в Нижнекамске с местным 
«Нефтехимиком». Любопытно, что с этой 
командой «Волге» придется встречаться 
подряд дважды.

НичейНый рекорд
О прошлом сезоне 2014/2015 года на-

писано и сказано уже много. Ульяновцы 
хоть и проиграли всего три игры, не под-
нялись выше 6-го места из 11 возможных. 
Сказалась непонятная страсть к ничейным 
результатам, коих они наваяли за 25 игр 
больше половины - 14. Своего рода опре-
деленный, но не самый радостный рекорд.

По словам главного тренера Сергея  
Седышева, который продолжает оставать-
ся у руля ФК «Волга», в его тренерской 
практике такого благодушия за сезон еще 
не было. Одна из причин миролюбия - 
проблема с нападающими, которые не 
выполнили свою основную обязанность 
- забивать голы. Игорь Бугаенко и Иван 
Кузнецов на двоих сообразили всего 10 
мячей. Будем надеяться, что их полоса не-
везения (верим, что только поэтому они так 
мало забили) закончится.

На этом фоне, конечно, не добавляет 
оптимизма уход главного снайпера «Вол-
ги» и старожила, 9 лет отдавшего команде,  
Марата Сафина (на его счету 7 мячей). Он 
пожелал попробовать свои силы в ижевском 
«Зените», который в прошедшем сезоне за-
нял второе место в зоне «Урал-Поволжье». 
Значит, у Марата будет шанс побороться 
за выход в ФНЛ в отличие от ульяновской 
команды, перед которой и в очередном 
сезоне не стоит задача повышения в клас-
се. Кроме Сафина команду покинула еще 
целая группа игроков: Хабибуллин, Абра-

Каждая из команд,  
в отличие от сезона-
2014/2015, сыграет по 27,  
а не по 25 игр.

«огНи ВеНца» за рыбацким
В ближайшие выходные на базе заволжского 
яхт-клуба (за поселком Рыбацкий) в Ульянов-
ске пройдет уже ставшая традиционной регата 
«Огни Венца».

Соревнования проводятся с 1997 года и 
уже полюбились многим любителям парусно-
го спорта. Регата «Огни Венца» - это регата 
крейсерских яхт. Основная задача - пройти 
по дистанции и финишировать раньше своих 
соперников. Дистанция для соревнований 
выбирается таким образом, чтобы экипажи 
могли показать мастерство управления яхтой 
в сложных условиях. Как правило, она пред-
ставляет из себя треугольник.

Начало соревнований 17 июля - открытие и 
прием заявок от капитанов яхт. На следующий 
день - основные соревнования. Запланиро-
ваны три гонки, одна из которых на длинную 
дистанцию. Две другие - короткие, прибреж-
ные. Старт первой гонки в девять утра. В 
соревнованиях примут участие яхты разного 
тоннажа и парусные доски-виндсерфы.

мастер-класс от патриота
Знаменитый ульяновский кикбоксер, чемпион 
мира, в том числе и на профессиональном 
уровне, Владимир Минеев провел мастер-
класс в Ульяновске, пообещав вернуться 
вновь и не один.

На мастер-класс пришли представители 
различных видов единоборств, даже бок-
серы и каратисты. По словам Минеева, он 
хочет не только научить молодежь своим 
приемам и хитростям, но и внушить уверен-
ность в своих силах.

- Я патриот Ульяновска и с большим удо-
вольствием провожу здесь подобные меро-
приятия, для того чтобы из нашего региона 
выходили достойные спортсмены и пред-
ставляли Ульяновск по всему миру, - сказал 
чемпион мира.

На очередной мастер-класс Владимир 
обещал приехать не один, а со своими 
коллегами по турнирам смешанных едино-
борств Fight Nights.

серебряНая формула успеха
Прекрасное будущее у ульяновского водно-
моторного спорта. Это показали прошедшие 
в Казани детско-юношеские соревнования с 
говорящим названием «Формула будущего».

Молодые спортсмены состязались в 
гонках на мотолодках с надувными бортами 
класса RIB. Заезды проходили на сложных 
трассах скоростного маневрирования и па-
раллельного слалома на акватории центра 
спортивной подготовки на озере Кабан.

Бороться с чемпионами мира и Европы, 
входившими в состав сборной Московской 
области, было непросто. Они и заняли 
первое место. А вот «серебро» ульяновцы 
все-таки вырвали, став вице-чемпионами 
соревнований.

Важные очки для нашей команды принес 
воспитанник детско-юношеского спортклуба 
«Формула будущего» Данила Севастьянов, 
учащийся школы № 49.

забег за «каНатНый» билет
Бег по вертикали можно было наблюдать в 
прошедшее воскресенье в Ульяновске возле 
краеведческого музея.

Именно здесь находится самая длинная 
лестница Ульяновска. Она насчитывает около 
700 ступенек и длиной около 400 метров. Идея 
бегать по ней вверх и вниз пришла в 80-е годы. 
Рекорд подъема принадлежит ульяновской 
спортсменке Анне Чернышевой. Она подня-
лась по лестнице за 3 минуты и 13 секунд.

В этом году в «Волжском подъеме», как на-
звали организаторы акцию, участвовали около 
50 человек всех возрастов. Принять участие 
мог любой желающий. Призеров соревнова-
ний наградили медалями и грамотами. Кроме 
того, победители, занявшие 1-е, 2-е и 3-е 
места, получили в подарок бесплатные 100, 
50 и 20 подъемов на канатной дороге.

подготовил Егор нОТТОВ

Теперь Марат Сафин (№15) будет  
забивать за Ижевск.
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Овен 
Вы слишком уповаете на свой разум и 
стараетесь все проблемы и вопросы ре-

шать при помощи банального логического мыш-
ления. Холодный расчет может только усугубить 
ваши отношения с окружающими, отпускайте 
события в свободное плавание.

Телец 
Вы наконец достигнете счастья в семей-
ной жизни и эмоционального удовлетво-

рения, возможно улучшение материального по-
ложения. Период хорош для самопознания. Вам 
необходимо держать под контролем свои эмоции, 
но все же не загонять их слишком далеко.

Близнецы 
Вам нужно перестать витать в облаках 
и больше заботиться о вполне земных 

вопросах. Вы сможете начать осваивать новые 
формы деятельности. Однако строить планы на 
будущее вам можно только после заключения 
сделок и контрактов.

Рак 
Ваше финансовое состояние стабильно 
- доходы равны расходам. Но это равно-

весие легко нарушить, если не ограничивать свои 
потребности. Благоприятны вопросы, касающие-
ся эмоциональной сферы. Ваши эмоции не будут 
приступами беспричинной радости.

Лев 
Вас ждут метания - станет трудно при-
нять решение. Вы будете полны эмоций, 

поэтому легко можете стать жертвой заблужде-
ния. Вам кажется, что перед вами широкий вы-
бор, однако это всего лишь нежелание адекватно 
воспринимать реальность. 

Дева 
Вам предстоит очень серьезный выбор. 
Причем это может касаться как работы, 

так и любви. Вы сможете понять происходящее 
интуитивно, вам не пригодятся советы других 
людей. И правильный выбор принесет вам благо-
получие и гармонию.

Весы 
Вам улыбнется удача в финансовых де-
лах. С уверенностью заключайте сделки. 

Это благоприятное время для внесения новшеств 
в вашу материальную жизнь, но не стоит ждать 
моментального успеха от происходящих событий, 
ведь на все требуется время. 

Скорпион 
Вас захлестнет волна тирании. Это будут 
активные действия и новые начинания, 

направленные на улучшение своего личного 
развития и своего будущего. Звезды советуют 
вам не распыляться, вас ждет успех, если вы со-
средоточитесь на чем-то одном.

Стрелец 
Все сейчас в ваших руках. Вы давно 
сами это знаете, и этот период лишь 

очередное подтверждение этому. Вас ожидают 
стабильность во всех сферах и домашний уют. 
Особенно хорошо должны завершиться дела, 
связанные с работой. 

Козерог 
В вашей жизни ожидаются перемены. 
Вам нужно взбодриться для новой жиз-

ни, потому что нельзя засиживаться на одном 
месте так долго. Поставьте перед собой задачу 
для достижения своих целей, а затем начинайте 
сам процесс движения к ним. 

Водолей 
 В прошлом остались события, которые 
будоражили вашу душу. Наступает пери-

од спокойного созерцания, когда эмоции прихо-
дят в состояние равновесия и нет необходимости 
что-либо менять. Перед вами открываются новые 
возможности и новые горизонты. 

Рыбы 
Сейчас нет ничего, что могло бы вывести 
вас из состояния равновесия. Благопо-

лучие и покой очень важны для вас. Сейчас вам 
нужны отдых и восстановление сил. Постарайтесь 
не отвлекаться на те мелочи, которые не заслу-
живают вашего внимания.

Астрологический прогноз  
с 15 по 21 июля

Отдохни

Семейный книжный выходной состоится в Ульяновской областной библиотеке для детей и юношества  ►
имени С.Т. Аксакова 19 июля в 11.00. Посетителей ознакомят с творчеством Дениса Давыдова.

Викторина  
«СашаТаня»
1. Что принес Саша в постель Тане 
в качестве завтрака?
а)	Кофе;
б)	Пиво;
в)	Пельмени.
2. Что Саша выпил по ошибке?
а)	Водку;
б)	Противозачаточные;
в)	Крепительное.
3. Что вместо презентации пока-
зал партнерам Сильвестр?
а)	Фото	внука;
б)	Фото	жены;
в)	Фото	денег.

Предлагаем вам сканворд от «НГ»  и призовую викторину от ТНТ. Присылайте ответы по адресу: 432017, г. Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11 с пометкой «На конкурс «НГ» или приносите в редакцию лично. Правильно ответившему – приз от редак-
ции «НГ» и телекомпании «ТНТ». Ответы принимаются до 26 июля (по штемпелю). 

конкурс «НГ» +

КНижНый Клуб

Что вы читаете?

Правильно ответил на вопросы 
викторины от 24 июня 

Е.М. Уланов (г. Ульяновск).

Поздравляем победителя  
и приглашаем в редакцию  

за призом.

Справки по тел. 8 (8422)  
41-04-32.

Ответы на викторину  
«Холостяк» от 24 июня

1 - в; 2 - в; 3 - в; 4 - б.

Ответы на сканворд от 24 июня
По горизонтали: Аббе. «Реал». Брынза. 

Гаити. Узор. Рагу. Иваси. Агат. Узел. Рим. Дно. 
Туника. Богомол. Скаут. Диво. Тарарам.

По вертикали: Баба. Игрунка. Бритва. Быт. 
Атрибут. Феникс. Икота. Маг. Траур. Ода. За-
езд. Мир. Залог. Ендова. Русло. Лом.

Правильно отгадала сканворд «Аббе»  
от 24 июня    

Л. А. Мынина (с. Б. Нагаткино).

Поздравляем победителя  
и приглашаем в редакцию за призом. 

Справки по тел. 8 (8422) 41-04-32.

Сканворд  «Кенгуру»

Лариса Шальнова, 
предприниматель

Первая толстая книж-
ка, которую я прочитала 
классе в пятом, это «Пе-
дагогическая поэма» Ан-
тона Макаренко. До сих 
пор помню всех героев, 
позже читала в «Огонь-
ке», как у них сложилась 
жизнь, и они мне стали как родные. «Поэма» 
стояла у нас дома в книжном шкафу, и 
почему-то я взялась ее читать. 

На все лето ездила к бабушке в деревню 
недалеко от Ундоров. Несмотря на то что 
село умирало, у них еще работала такая 
шикарная библиотека в старой школе. Би-
блиотекарша ради меня ее открывала, и я 
ходила по ней одна и выбирала книги. Там я 
прочла все, чего у нас не было дома: много 

книг о Великой Отечественной войне, вос-
поминания летчиц знаменитого женского 
полка.

Потом поступила на филологический, 
читала все по программе и все сверх про-
граммы. Правда, незнакомые вещи в инсти-
туте попадались редко, так я была перепол-
нена литературой. Нравились Жорж Амаду, 
Борис Пильняк, Исаак Бабель - обожаю его 
вещи, особенно «Конармию», такой сочный 
язык, ни на что не похожий. Вообще, если, 
к примеру, читаешь Михаила Шолохова, 
потом надо прочесть Пильняка и Бабеля - 
открываешь новые грани и в литературе, 
и в жизни.

Перечитала «Войну и мир» и поняла, по-
чему в школе этот роман не надо проходить. 
Все надо читать в свое время. Вот в 18 лет я 
прочла «Трех мушкетеров» и «Графа Монте-
Кристо» Александра Дюма, и они меня аб-
солютно не задели. Раньше надо было…

Из современной литературы читала все, 

что на слуху, интересными показались 
взгляды на жизнь Харуки Мураками, Викто-
ра Пелевина.

Еще в юности обожала Аркадия Аверчен-
ко, и Тэффи до сих пор постоянно перечи-
тываю, часто цитирую. Любовь моя вечная - 
Сомерсет Моэм, его «Луну и грош», «Театр» 
могу читать бесконечно. А когда холодно, 
когда зима, беру в руки «Рождественские 
рассказы» Чарльза Диккенса.

Благодаря родителям всю жизнь люблю 
читать. Мне кажется, даже стремление к 
чтению помогает жить. Если благодаря 
литературе человек может правильно вы-
разить свои мысли, это не может не помочь 
в любой профессии.

Совсем забыла! Нежно люблю Франсуазу 
Саган, ее «Здравствуй, грусть», «Немного 
солнца в холодной воде», «Любите ли вы 
Брамса» - такие тонкие, глубокие, пронзи-
тельные истории об отношениях мужчины 
и женщины…
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Спектакли
концерты

Афиша

В музее И.А. Гончарова открылась выставка «Литературные герои глазами театрального художника».  ►
Среди экспонатов - куклы и эскизы к спектаклям из репертуара Ульяновского театра кукол.

Площадь 100-летия со дня рождения 
В.И. Ленина
16 июля. 15.30 

- летний проект «Территория соТворения» (мастер-класс 
по изготовлению куклы-колокольчика; мастер-класс по 
эстрадному вокалу «Музыкальная зона»). 

19 июля, 13.30 

- летний проект «Территория соТворения» (мастер-класс 
для детей и взрослых «Веселая режиссура»; конкурс чте-
цов с участием народного коллектива театра малых форм 
«Фрагмент»).

Споем вместе
Мы продолжаем региональный медиа-
проект «НГ» и радио ГТРК «Волга» - «Песня 
- душа народа». Сегодня в рубрике «Народ-
ный хит» по просьбам читателей вспомина-
ем песни «Калина красная» и «Текстильный 
городок».

Автором музыки к обеим песням является 
композитор, народный артист СССР Ян Френ-
кель. Одних «Журавлей» ему хватило бы с лих-
вой, чтобы войти в историю музыки и стать все-
народно любимым композитором. Но такими же 
популярными стали «Русское поле», «Я спешу, 
извините меня», «Как тебе служится», «Годы, 
вы как чуткие струны», «Ну что тебе сказать 
про Сахалин», «Кто-то теряет, кто-то находит», 
«Кружится старый вальсок» - всего Френкель 
написал более 200 песен, часть из них звучала 
в 42 фильмах.

«Моя песня - это я», - говорил Ян Абрамо-
вич.

Большинство его известных песен - родом 
из 60-х годов прошлого столетия, периода 
«оттепели» - с ее надеждами, счастьем, ве-
рой в светлое будущее. Столь же светлая, 
исповедальная и лиричная музыка Френкеля 
была близка людям, эти песни легко пелись, 
ложились на душу. 

...Как-то раз, когда поэта Михаила Танича 
еще никто не знал, он выходил из редакции га-
зеты «Московский комсомолец», где в очеред-
ной раз отказались печатать его стихотворение. 
В коридоре он столкнулся с высоким статным 
красавцем - это был композитор Ян Френкель. 
Он попросил его показать стихи и пообещал 
написать песню. Самому поэту тогда даже в 
голову не приходило, что его стихотворение 
о девушках из подмосковных текстильных го-
родков станет песней, но в результате родился 
шлягер «Текстильный городок».

Песня прозвучала по радио в исполнении 
Раисы Неменововй (потом ее с успехом испол-
няла Майя Кристалинская) и имела огромней-
ший успех. Она полетела не только по земле, 
она зазвучала в космосе, где ее пела бывшая 
ярославская ткачиха, космонавт Валентина 
Терешкова. 

Однако популярность композитора стала 
мешать его маститым коллегам, пишущим 
по партийному заказу. В Союзе композито-
ров решили заслушать вопрос о творчестве 
Френкеля. В кулуарах уже поговаривали о его 
исключении из союза. В ходе заседания на Яна 
Абрамовича обрушился целый поток критики. 
Его называли беспомощным и бесперспектив-
ным. Не пощадили даже его очень популярную 
песню «Текстильный городок». К счастью, этот 
светлый, лучезарный, оптимистичный вальс, в 
котором как бы подслушаны девичьи раздумья, 
их мечты о счастье, очень нравился компози-
тору Дмитрию Шостаковичу, который пришел 
на заседание СК. Он и положил конец спорам, 
просто сказав: «Очень мелодично…».

Друзья вспоминали, что у Яна Абрамовича 
была одна интересная особенность: создав ме-
лодию или песню, он мчался к телефону, звонил 
поэту и начинал напевать мужественным голо-
сом. Обитатели коммунальной квартиры тогда 
не могли сполна оценить весь талант своего 
соседа и частенько возмущались, услышав оче-
редной телефонный «концерт». Так родилась и 
песня «Калина красная».

Френкель обижался, когда на концертах 
перед ее исполнением объявляли: «Музыка 
и слова народные». Как-то сотрудник радио-
станции «Юность» Евгений Синицын спел 
Френкелю разухабистую песню на мотив «Ох, 
сыпь, Семеновна». Пел он ее в давние годы в 
ремесленном училище. Очень понравились 
композитору народные слова: «Калина красная, 
калина вызрела…». Народные слова обработал 
сам Синицын. А Френкель написал теплую, 
сердечную мелодию. Услышав песню, Василий 
Шукшин под сильным впечатлением написал 
рассказ «Калина красная», затем снял по нему 
свой знаменитый фильм.

Сам композитор сказал о «Калине красной»: 
«Песня должна быть проста, но не простовата, 
умна и сердечна, доступна и доходчива, остава-
ясь при этом произведением искусства». 

Вот такие песни и становятся народными 
хитами.

Подготовила Анна ГРИГОРЬЕВА

А какие песни вы считаете своими люби-
мыми? Ждем ваших писем: 432017, Улья-
новск, ул. Пушкинская, 11 или на электрон-
ную почту: glavrednarod@mail.ru

Весь вечер с MARVEL!
15 июля в «Синема Парке» в ТРЦ 
«АкваМолл» пройдет грандиозный 
марафон.

Вас ждут любимые блокбастеры 
«Мстители» и «Стражи галактики», глав-
ная суперпремьера «Человек-муравей», 
а также специальная фан-зона, лю-
бимые герои, розыгрыши призов и 
памятный подарок с символикой Marvel 
каждому!

Расписание марафона:

16.00 - «Мстители: Эра Альтрона» 
IMAX 3D;

19.00 - «Стражи Галактики» IMAX 3D;

21.00 - программа для супергероев;

21.30 - «Человек-муравей» IMAX 3D

 «Народная газета» приглашает сво-
их читателей в кино. Главное - первым 
ответить правильно на вопрос викто-
рины. 

Кто по роду деятельности глав-
ный герой фильма «Человек-
муравей»?
А) Студент;
Б) Банковский работник;
В) Вор-взломщик.

Ждем ваших звонков 15 июля с 14.00 до 15.00 по тел. 30-17-00.

Играй, гармонь!
Посетите «Музыкальный базар»! Вас ждет занима-
тельный вечер совместно с музеем балалайки. Всем 

посетителям представится возможность попробовать 
поиграть на настоящих музыкальных инструментах.

 Участников ожидает удивительная смесь из балалаек, гитар, 
бубнов, гармошек и даже ложек. Абсолютно неважно, умеете вы 
играть на каком-либо инструменте или не умеете. Главное - жела-

ние участвовать и звучать в едином позитивном потоке. Ведущие 
«Музыкального базара» - музыканты и сотрудники музея балалайки 
Алена Куликова, Анастасия Осипкина и Александр Дмитриев. В рас-

поряжении участников «Музыкального базара» - коллекция народных музыкальных 
инструментов из фондов музея балалайки. 

Музей «Симбирские типографии» приглашает вас 16 июля к 19.00.

Скоро мы построим город…
19 июля каждый, даже самый малень-
кий ульяновец, сможет попробовать 
себя в роли великого архитектора и 
дизайнера. Всей семьей: мамы, папы, 
дети, бабушки, дедушки, тети и дяди, 
приходите и воплотите свои строитель-
ные мечты и фантазии в жизнь!

В этот день вам выпадает уникальная 
возможность создать любое строение 
из картона, это может быть дом вашей 
мечты, пряничный домик, автомобиль, 
сказочный замок или крепость - любая 
идея приветствуется!

Все ваши картонные шедевры вы смо-
жете забрать с собой домой.

Место проведения - пляж реки Свияги, время проведения с 11.00 до 
16.00.

Калина Красная
Калина красная, калина вызрела
Я у залеточки характер вызнала.
Характер вызнала, характер - ой, какой!
Я не уважила, а он пошел с другой.
А он пошел с другой, а я не спорила, 
Так, значит, он хорош, а я не стоила!
А я пошла с другим, ему не верится:
Он подошел ко мне удостовериться.
Удостоверился, но не добился слов.
А я одно твержу: ты потерял любовь!
Ты потерял любовь, она, найденная, 
Другому мальчику переведенная!
Калина красная, калина вызрела…
Я у залеточки характер вызнала.
Ты потерял любовь, и я уверенно
Другому мальчику удостоверена!

ТеКсТильный городоК
Подмосковный городок, 
Липы желтые в рядок; 
Подпевает электричке 
Ткацкой фабрики гудок. 
Городок наш - ничего, 
Населенье таково: 
Незамужние ткачихи 
Составляют большинство. 
В общежитии девчат 
Фотографии висят, 
Дремлют ленты на гитарах
И будильники стучат. 
Но в хороший вечерок 
Заглянул на огонек 
В нашу комнату девичью 
Бывший флотский паренек. 
Вышло так оно само: 
Написал он мне письмо... 
И девчонки к новоселью 
Подарили нам трюмо. 
Мы на фабрику вдвоем 
Утром рядышком идем: 
То ли, может, он со мною,
То ли, может, я при нем. 
Фотокарточки висят, 
И будильники стучат, 
Но одной гитарой меньше 
Стало в комнате девчат… 
Ходят девочки в кино, 
Знают девочки одно: 
Уносить свои гитары 
Им придется все равно. вы
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Cпуск к Волге в районе улицы Кирова в народе называют Самсонихой. В 50 - 60-е годы здесь  ►
располагалась служба по очистке города, ей руководила женщина по фамилии Самсонова.
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- А я вчера девушку в зоопарк 
водил!

- Ну и как?
- Не взяли!

- Послушай, Изя, ты уже взрос-
лый самостоятельный человек! 
Тебе 30 лет.  За тебя уже таки давно 
все должна решать твоя жена, а 
не мама!

- Леша, я отправила ребенка за 
макаронами в магазин, его уже 
третий час нет, что мне делать?

- А я откуда знаю? Свари пель-
мени.

Женский голос по телефону:
- Алло! Ваня!
- Это не Ваня, это его жена 

Люся.
- Люсенька! Поздравляю! Ты ско-

ро станешь мачехой!

- Доченька, послушай меня, он 
тебе не пара.

- Мама, отдай назад мой торт!

- Василий, ты уже вторую сумку 
теряешь!

- Я же работаю! А в работе воз-
можны ошибки...

- Ты инкассатор, блин!

- Папа, почему мы так поздно 
пришли в магазин за продуктами?

- Не болтай. Пили решетку.

Сара жалуется соседке Циле:
- Скока я Абраше доказывала, 

шо я добрая! Кричала, била. Не 
верит!

- Вот, купили дачу для отдыха.
- Ну и как, отдыхаете?
- Да, когда на дачу не ездим...

- Доктор, у меня кошка сильно 
царапается.

- Кошка красивая?
- Красавица!
- А что вы хотели? Стерва, вот и 

царапается.

- Шеф! Дай отпуск на три дня!
- Зачем?! Ты только из отпуска!
- Женюсь!
- Ты что, в отпуске не мог?
- Не мог! Не хотел себе отдых 

испортить!

- Как вы там живете, на Урале, 
зимой?

- Шубы носим!
- А летом?
- Расстегиваемся!

- Ну как можно прогулять всю 
зарплату за один день?!

- Бери деньги, пойдем, покажу...

НародНый 
аНекдот

Преобразись  
с «Народной газетой»
«Народная газета» напоминает своим читателям о новом проекте 
«Преображение», в котором мы дарим вам возможность перевоплотиться. 

С помощью наших партнеров - ведущих ульяновских салонов красоты, бутиков 
и магазинов, стилистов - «НГ» предлагает вам стать еще более стильными и эле-
гантными. В конце проекта будет запущено онлайн-голосование.

Для этого проекта вас сфотографируют профессиональные фотографы Вла-
димир Ламзин и Павел Шалагин. Съемочное портфолио - в подарок!

Чтобы принять участие в проекте, необходимо прислать в редакцию запол-
ненный купон (скан/фото) и свою фотографию. 

Ждем ваших писем на электронную почту:  
glavrednarod@mail.ru или по адресу: г. Ульяновск,  

ул. Пушкинская, 11.

 Пусть мечты сбываются!

ФИО

Возраст

Контакты

Почему хотите преобразиться

&

Они ушли
Над этими деревнями 
продолжают возвышать-
ся печные трубы и теле-
визионные антенны, а в 
сенях висеть робы, тело-
грейки и коромысла. Нет 
там только людей. Они 
оттуда ушли. Читайте 
репортаж из села, почти 
исчезнувшего с лица земли. 

«Параллель  
берегов Волги»
В 1838 году художники Чернецовы Григорий и Никанор 
предприняли первое в России «живописное путешествие» 
по Волге, в том числе «для срисования с натуры замеча-
тельных мест по обоим берегам Волги в панорамном виде».  
Во время него живописцы посетили Симбирск.

Читайте в следующую 
среду, 22 июля

аНоНс

Дмитрий ЧУРОВ

«Живу в Улье недалеко от «Солнышка» 
в Великой Китайской стене, брат - на 
«Песках». Сегодня с друзьями с «Чехии» 
и «Польши» пойдем купаться. Пока не 
определились, куда, на котлован или 
на 59-й пляж у пентагона. Встречаемся 
у трех лебедей, а там решим, к парово-
зику ехать или на «девятнарик». Такой 
разговор кого угодно введет в ступор, 
но только не коренных ульяновцев.

В любой части мира есть места, которым спе-
циально или ненароком даются свои, народные 
имена. Есть они и в Ульяновске, со своим осо-
бенным, местным колоритом.

Мы провели небольшой интернет-опрос и 
получили шквал жаргонизмов, на основе ко-
торых можно создать неофициальную карту 
Ульяновска. Или, как часто город называют в 
молодежных кругах, - Ульск, Улей.

Ульяновские топонимы (термин, применяе-
мый для идентификации названий географиче-
ских объектов) условно делятся на несколько 
групп. Старые, выходящие из речевого обо-
рота, вечные, которые уже ничем не выбить из 
разговоров, и новые «вывески», навешиваемые 
молодым поколением.

Все знают, где находятся Кривой и Белый 
дома. Соответственно, здания у высотки цен-
трального Дома быта на Гончарова и по адресу: 
площадь Ленина, 1, где ранее размещался 

обком КПСС. Но то, что рядом с так назы- 
ваемым Домом Советов, что на улице Радищева, 
1, стоит «крепость Барад-Дур», мало кто знает. 
Не догадались? Это Центробанк. Не очень-то 
любят в народе финансовые заведения, раз 
прозвали самое главное из них в честь черной 
башни Саурона, столицы Мордора («Властелин 
колец»).

Простые, запоминающиеся названия райо-
нов часто происходят от имен бывших дере-
вень: Киндяковка, Вырыпаевка, Опытное Поле, 
Алексеевка (в Новом городе). Засвияжский 
район между улицами Рябикова, Промышлен-
ной и Станкостроителей (или просто «Стан-
ки») все знают как «Даманский». Его строили  

в 60 - 70-е годы, когда произошли драматиче-
ские события на советско-китайской границе (в 
марте 1969-го) на Даманском острове. Новый 
микрорайон был удален от центра и тоже напо-
минал остров, так прозвище и прицепилось.

Дают прозвища по внешним, природным или 
техногенным признакам. В районе «Пески» дома 
построены на намытой из Свияги почве. «Крас-
ным парком» долгое время назывался сквер име-
ни Карамзина за дорожки, посыпанные красной 
крошкой. Несколько лет назад здесь положили 
асфальт, но название до сих пор актуально.

Непонятно по каким причинам, но одно 
здание в Засвияжье (на проспекте 50-летия 
ВЛКСМ) на фоне стандартных пятиэтажных 
«хрущевок» оказалось на этаж выше. Уже давно 
никто не удивляется, когда в маршрутке просят 
остановить у шестиэтажки.

Продолжение читайте  
в следующем номере.

Улей, в котором мы живем

«НГ» представляет новую рубрику - «Слово за слово». В ней мы будем рассказывать о происхождении,  
произношении и правописании слов, имеющих непосредственное отношение к нашему краю.  
Открывает рубрику необычное путешествие по улицам Ульяновска.

Дорогие читатели, наверняка, вы знаете 
еще много интересных названий разных 
мест Ульяновска, области. Также нам 
интересны различные термины, слова, 
фразы симбирского-ульяновского  
происхождения, возможно,  
незаслуженно подзабытые.  
Ждем ваших писем по адресу: 432017,  
г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 или на 
электронную почту: glavrednarod@mail.ru

слово за слово

Польшей называют район Севера по 
имени бывшей группировки.
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С прошлого года в Ульяновской области ведутся работы по мелиорации земель, что в итоге позволит  ►
ввести в регионе под севооборот дополнительно 1 079 га орошаемых земель.

Алекс МИТРИЕВ 

Условия получения кредитов 
и финансовой помощи для 
сельхозпредприятий могут 
упроститься. Специально для 
этого губернатор Ульяновской 
области Сергей Морозов 
предложил создать новую, 
особую структуру, кредитующую 
отрасль под минимальный 
процент. 

Об этом глава региона заявил на агро-
промышленном форуме «Приволжский день 
поля-2015», прошедшем в Нижегородской 
области, в селе Татинец.

Сократить  
до трех СубСидий

Лето в этом году выдалось непростое, 
затяжная жара сменяется проливными дож-
дями. Обойтись без потерь в таких условиях 
сельхозпроизводителям нелегко. Вот и 
южные районы области серьезно постра-
дали от засухи. Для поддержания сельских 
предприятий из регионального бюджета 
выделено 20 миллионов рублей.

Существуют и другие механизмы помощи 
агропромышленному комплексу. Сергей 
Морозов на прошедшем форуме выступил 
с рядом новых инициатив. В частности, он 
предложил сократить число федеральных 
субсидий и предоставить регионам право 
на определение направлений их исполь-
зования.

- Большое количество направлений 
субсидирования вызывает трудности с их 
начислением как у сельхозпредприятий, 
так и у органов управления АПК на местах. 
Например, компенсируется часть процент-
ной ставки по краткосрочным кредитам 
отдельно в растениеводстве и отдельно в 
животноводстве, точно так же и по инве-
стиционным кредитам. При этом многие 
сельхозпредприятия занимаются и расте-

ниеводством, и животноводством, - заявил 
глава Ульяновского региона.

Также Сергей Морозов предложил сокра-
тить число направлений субсидирования 
сельхозтоваропроизводителей до трех: 
кредитно-финансовая поддержка, под-
держка в области растениеводства и про-
чие виды поддержки с учетом региональных 
особенностей.

- По нашему мнению, субсидии в регионы 
должны направляться едиными суммами 
по каждому из трех направлений, и власти 
уже на местах должны иметь полномочия 
определять конкретные мероприятия с 
учетом региональных особенностей. Напри-
мер, в условиях высоких закупочных цен на 
молоко целесообразнее было бы сократить 
объемы субсидий на литр молока, но уве-
личить поддержку птицеводства, - пояснил 
губернатор.

контракты  
по веСне заключают

Деньги весной, зерно осенью. Вроде 
бы все логично, но на деле сельхозпроиз-
водители сначала сами вкладывают свои 
средства (в том числе и кредитные) в бу-
дущий урожай и только потом его продают, 
возвращая вложенные средства. Но сегод-
няшняя ситуация в мире и стране сильно 
затрудняет поиск финансовых средств для 
сельхозпредприятий. Банки задирают не-
посильные проценты.

Сергей Морозов предложил заключать 
весной контракт с сельхозпроизводите-
лями на последующую поставку зерна 
нового урожая в сентябре-октябре. В 
целях минимизации рисков зерновой 
кампании законтрактованный урожай 
в обязательном порядке должен быть 
застрахован. В этом случае сельхозто-

варопроизводители смогут получить не-
обходимые денежные средства уже вес-
ной и вложить их в производство зерна. 
А также будут иметь гарантированный 
сбыт выращенной продукции. Частично 
эта схема в Ульяновской области зара-
ботает уже с начала следующего года. 
Выкуп зерна начнется уже с февраля.

Необходима помощь сельчанам и с так 
называемыми «дешевыми» деньгами - 
приемлемыми кредитами под небольшие 
проценты и на длительные сроки. Для этой 
цели, по мнению ульяновского губернатора, 
нужно создать особую структуру, кредитую-
щую отрасль под минимальный процент (не 
более 3% годовых). 

- Предложение своевременное и на-
зревшее, - прокомментировал министр 
сельского хозяйства Ульяновской области 
Александр Чепухин. - В случае реализации 
предложений, озвученных губернатором, 
отрасль получит долгожданные длинные 
и дешевые кредиты, минуя банки, что по-
зволит развивать такие долгоокупаемые 
и финансово емкие направления, как мо-
лочное животноводство, овощеводство, 
промышленное садоводство.

Предложения Сергея Морозова вызвали 
интерес у участников совещания и получили 
поддержку министра сельского хозяйства 
России и полномочного представителя 
президента России в ПФО Михаила Баби-
ча. Сформированное по итогам совещания 
протокольное решение направлено для 
рассмотрения в федеральные и региональ-
ные органы власти.

СПРАВКА «НГ»
По ряду показателей агропромышленный 
комплекс Ульяновской области входит в 
ведущую десятку регионов ПФО. Так, по 
валовому сбору зерна за 2014 год реги-
он стал восьмым из 14 субъектов округа 
и 27-м из 83 территориальных единиц 
Российской Федерации. По урожайности 
зерновых (20,2 ц/га) Ульяновская область 
занимает седьмое место в Приволжском 
федеральном округе, по объему производ-
ства овощей открытого и закрытого грунта 
в товарном секторе - пятое место.

«Дешевые» деньги  
для большого урожая
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Нужна особая структура, 
кредитующая сельхоз
отрасль под процент  
не более 3% годовых.

каникулы С пользой
В летнее время  особое внимание подрост
кам, чтобы они чегонибудь не натворили. 
Самый лучший способ это сделать  занять 
делом, лучше общественным и полезным. Как 
это делают в Радищевском районе.

В последние несколько лет активнее всех 
в летнее время к несложным видам работ 
подростков (в возрасте от 14 до 18 лет) при-
влекают сотрудники ОГКП «Радищевский 
групповой водовод». Отношения с местным 
центром занятости в плане трудоустройства 
несовершеннолетних у них уже отлажены. 
Например, в этом году с помощью семи под-
ростков от мха очищено озеро Родник.

К слову, ОГКП «Радищевский групповой 
водовод» стал победителем областного 
конкурса «Лучший работодатель в сфере 
содействия занятости населения в Улья-
новской области» в группе «Работодатель 
со среднесписочной численностью от 31 до 
500 человек».

душа в душу
Памятные медали вручили самым крепким 
семьям Старокулаткинского района  
в День семьи, любви и верности.

Торжественное мероприятие прошло в 
детском парке в р.п. Старая Кулатка. Медали 
«За любовь и верность» получили семейные 
пары, отмечающие в 2015 году крупные 
юбилеи совместной жизни. Чета Аюповых из 
села Старая Яндовка живут душа в душу уже 
45 лет, по 30 лет в верном браке Ермалаевы 
из села Новая Лебежайка, Ханбиковы из  
р.п. Старая Кулатка и Хамзины из села Верх-
няя Терешка. В рамках праздника отметили 
также шесть участников акции «Роди патрио-
та в День России». Трудовые коллективы по-
здравили семей, проживающих в счастливом 
браке, вручили им благодарственные письма 
и подарки.

выплата  
для пяти тыСяч Семей

Пять тысяч семей региона воспользовались 
нововведением, вступившим в силу с начала 
мая, о единовременной выплате из средств 
материнского капитала.

Напомним, размер единовременной вы-
платы из средств материнского капитала 
составляет 20 000 рублей. Семьи могут ис-
пользовать эти деньги на повседневные нуж-
ды. Воспользоваться правом на получение 
единовременной выплаты могут семьи, про-
живающие на территории России, которые 
получили или получат право на материнский 
сертификат по состоянию на 31 декабря 2015 
года, но не использовали полностью всю 
сумму материнского капитала на основные 
направления расходования капитала. На се-
годня общая сумма выплат для ульяновских 
семей составила 102 миллиона рублей.

вы уже готовы  
к школе?

Половина лета позади, до первых занятий в 
школах осталось всего полтора месяца. На 
сегодня около десяти тысяч детей в области 
получили помощь в рамках акции «Помоги 
собраться в школу». И акция продолжается.

В настоящее время 9 754 человека 
уже получили помощь на сумму порядка  
18,5 миллиона рублей. Это почти половина 
от общего количества детей, которым пла-
нировалось помочь в этом году. В ходе акции 
4 881 ребенок получил канцелярские товары 
и школьные ранцы, две с половиной тысячи 
ребят - спортивную одежду и обувь.

В каждом районе региона в будние дни 
работают специальные горячие линии по 
вопросам подготовки детей к новому учеб-
ному году и мерам соцподдержки семей. 
Для жителей южных районов: Николаевский 
- 8(84247) 2-14-94, Новоспасский - 8 (84238) 
2-15-35, Павловский - 8 (84248) 2-25-56, 
Радищевский - 8 (84239) 2-13-97, Староку-
латкинский - 8 (84249) 2-26-71.

Подготовил Егор НОТТОВ
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Проверят на корруПцию
В Новоспасской районной больнице начата 
проверка работы руководства медицинского 
учреждения с подозрениями на коррупци-
онную деятельность. Речь, в частности, идет 
о хищении денег и излишней «экономии» 
финансовых средств.

По некоторым данным, просочившимся в 
Интернет, есть претензии к главврачу. Ему 
припоминают истории прошлых лет. Суд с 
врачом, касающийся выделения обещанного 
жилья, проблемы с оплатой за работу охран-
ных структур, вопросы по пожарной безопас-
ности, периодические задержки выплаты 
заработной платы сотрудникам больницы. 
Во всем этом правоохранительные органы 
усматривают признаки коррупции, но только 
происходящая проверка в больнице может 
подтвердить или опровергнуть эту предва-
рительную оценку деятельности руководства 
медицинского учреждения.

Мы попросили прокомментировать си-
туацию в региональном минздраве, но нам 
посоветовали дождаться конца проверки. 
То же самое ответили и в аппарате уполно-
моченного по противодействию коррупции 
в Ульяновской области. Впрочем, через 
несколько дней на официальном сайте ом-
будсмена появилась информация по Ново-
спасской больнице, где ситуация обрисо-
вана несколько иначе, чем информация из 
Всемирной паутины.

В крупных денежных хищениях обвиняется 
бухгалтер медучреждения. Махинации с зар-
платными карточками, ущерб от которых, по 
предварительным данным, приведенным на 
сайте, составляет около 640 тысяч рублей. 
Мы следим за ходом расследования и со-
общим об итогах проверки.

Хроников лишают Прав
Прокуратура Николаевского района лишила 
водительских прав двух местных жителей, 
состоящих на учете в районной больнице с 
диагнозом «хронический алкоголизм».

Подобных фактов склонности водителей к 
частым алкогольным возлияниям по области 
привести можно много, но, к сожалению, 
чаще всего их лишают прав уже после того, 
как они натворят бед. Попадут в аварию или 
собьют человека.

Профилактические мероприятия, сводя-
щиеся в основном к разговорам, как пока-
зывает практика, особого эффекта не дают. 
Вот и решили в Ульяновской прокуратуре и 
всех ее районных подразделениях бороться 
с зеленым змием, лишая водительских прав 
потенциальных правонарушителей порядка 
и безопасности на дорогах.

В первую очередь это касается всех хро-
нических алкоголиков и наркоманов, состоя-
щих на учете в медицинских учреждениях. На 
сегодня по области усилиями прокуратуры 
права вождения лишены уже 135 человек 
данной категории.

разжигал ненависть
Студент первого курса Сызранского филиала 
Военно-воздушной академии, находясь  
в р.п. Новоспасское, использовал Интернет 
для разжигания экстремизма.

Факт размещения в социальных сетях 
материалов (как видео, так и текстов), воз-
буждающих вражду к лицам, относящимся к 
определенной социальной группе, доказан. 
Следователем собрана достаточная доказа-
тельная база. Уголовное дело с утвержден-
ным обвинительным заключением направ-
лено в суд для рассмотрения по существу. 
Девятнадцатилетнему курсанту, скорее всего, 
на некоторое время придется отложить свою 
учебу в Воздушной академии. По статье 282-й 
части 1-й Уголовного кодекса России (воз-
буждение ненависти или вражды) ему может 
грозить до двух лет лишения свободы. В луч-
шем случае - крупный денежный штраф.

Подготовил Егор НОТТОВ

Происшествия

Егор НОТТОВ

В южных регионах Приволжского феде-
рального округа бьют тревогу - на них 
напали черные вдовы. Одни из самых 
опасных пауков в мире, с ядовитым уку-
сом, который может стать смертельным 
для человека. Опасные насекомые раз-
мером с ноготь взрослого человека 
движутся на север, спасаясь от 
жары. Впереди Самарская, а возмож-
но, и Ульяновская области.

В России обычный ареол обитания 
черных вдов, или, как их еще называют, 
каракуртов, - Средняя Азия, Казахстан. 
Но аномальная жара вносит свои кор-
рективы. Восьминогие членистоногие 
бегут от палящих лучей солнца, пере-
секая границы регионов.

О потенциальной опасности раструбил 
один из официальных телеканалов, показав 
сюжет о нашествии пауков в Саратовской и 
Волгоградской областях. Жертвами укусов 
стали 15 человек, в том числе малолетний 
ребенок.

Если черные вдовы продолжат свою 
миграцию, то вскоре на их пути окажется 

и Ульяновская область, южные 
районы региона - Павловский, 

Радищевский, Старокулаткин-
ский. Хоть это и маловероятно, 
своего врага все равно надо 

знать в лицо, так сказать, во 
все его восемь паучьих глаз.

Черные, блестящие, иногда 
с красными точками на брюхе 

(в количестве 13 штук), каракурты 
могут попасться где угодно, даже в 

черте города. Сами первыми никогда 
не нападают, только если их потрево-

жить. Опасны самки, которые значительно 
крупнее самцов, и челюсти у них мощнее, 
способные прокусить человеческую кожу.

Коварство каракуртов в том, что сам укус 
сразу можно не заметить - он как укол булав-
кой. Если вдова вас все-таки «поцеловала», 
главное - не паникуйте. Смертельные случаи 
крайне редки, хотя ощущения от укуса не 
из самых приятных. Спустя 15 - 30 минут, 
необязательно в месте поражения, начина-
ются мучительные, сильные боли и спазмы: 
одышка, рвота, тахикардия. По симптомам 
иногда похоже на инфаркт, пневмонию и 
даже приступ аппендицита. Особенно яд 
черных вдов опасен для пенсионеров с боль-
ным сердцем и маленьких детей.

Чтобы обезвредить яд, обычно хватает 
простых превентивных мер - промыть ранку 
водой с мылом и принять обезболивающее. 
Лучше, конечно, проконсультироваться с 
врачом, хотя бы по телефону.

Ядовитые вдовы у границ региона

Дмитрий ЧУРОВ

Многие традиции, родившиеся 
на Ульяновской земле, уже 
вышли далеко за пределы 
региона. 

Популярность и красоту фестиваля 
национальных культур «Поволжская глу-
бинка», ведущего свою историю с 1997 
года, несколько лет назад оценили и на 
федеральном уровне, теперь мероприятие 
гордо носит звание всероссийского. В 
прошедшие выходные в рабочий поселок 
Павловка съехались творческие коллективы 
из 11 регионов России.

По традиции все началось с торжествен-
ного шествия всех участников фестиваля по 
улицам районного центра. В этом году ме-
роприятие посвящено как 70-летию Великой 
Победы, так и 320-й годовщине поселка Пав-
ловка. После возложения цветов к памятнику 
воина-освободителя праздник разлился не 
только по всей округе, но и по всему району. 
Фестиваль гремел два дня, 11 и 12 июля.

«наколдовали» осадки
Погода, конечно, немного помешала. 

Пасмурно, дождь. Как шутят организаторы, 
они сами «наколдовали» себе осадки. Дело 
в том, что по одной из особенностей фе-
стиваля в этом году представители разных 
народностей показали некоторые свои на-
циональные обряды. В том числе и вызова 
дождя. Вот и накликали. 

Но никто не растаял, не грустил и не 
ворчал. Вокруг было море улыбок, веселых 
людей, задорных песен и удалых ремеслен-
ников, на все руки мастеров. Всего в гости к 

павловчанам приехали 33 разных творческих 
коллектива. Впервые в нашем регионе гости-
ли конники со своими питомцами из Чувашии 
из чебоксарского клуба «Отрадное». Они 
около часа выступали прямо под дождем и 
заслужили бурные овации от зрителей.

На фестивале умение петь и танцевать 
показали гости из пяти республик - Башкор-
тостана, Марий Эл, Мордовии, Татарстана, 
Чувашии, шести областей - Самарской, 
Саратовской, Пензенской, Волгоградской, 
Московской и Омской. Всего около тысячи 
гостей! Зрители, которых, несмотря на 
погоду, традиционно собралось много, 
увидели и услышали уникальные самобыт-
ные песни и танцы русских, татар, мордвы, 
немцев, чувашей, армян, казаков. 

Фестивальная Птица
По давней традиции, заведенной на «По-

волжской глубинке», каждый из выступив-
ших ансамблей получил по большому кара-
ваю, испеченному в виде птицы-голубицы, 
бессменной эмблемы фестиваля. Ранее, 
когда существовал в районе детский дом, 
специально для их воспитанников выпе-
кался особый пирог размером в полтора 
метра! Но и сегодня про детишек никто не 
забыл - молодые участники концертов от-
ведали большущий торт, также сделанный 
в форме фестивальной птицы.

Кто не испугался промокнуть, мог 
посетить «Ярмарку ремесел» и отве-
дать много вкусностей от националь-
ных кухонь почти всей России. Кроме 
специально отведенных площадок под 
разные национальные «столовые» (та-
тар, мордвы, чувашей, русских, армян 
и так далее) по всему поселку стояли 
столы с угощениями возле знаменитых 
павловских чанов с питьевой водой 
(местные их называют «бассейнами»).  

Продегустировать все можно было бес-
платно - ешь от пуза.

На ярмарке свое умение показали мест-
ные мастера из поселений района и учащи-
еся детской школы искусств. Любопытно, 
что каждый мог сделать стежок на полот-
нище, где изображен герб Павловского 
района, оставить, так сказать, свой след в 
истории.

Во второй части фестиваля на главной 
сцене традиционно состоялись эстрадный 
концерт «Звезды ХХI века», праздничная 
дискотека «В кругу друзей», завершилось 
все праздничным салютом.

Дождь «Поволжской  
глубинке» не помеха!

Каждый мог сделать стежок 
на полотнище с гербом  
Павловского района.
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За оздоровительными лагерями Димитровграда закрепили кураторов. Должностные лица   ►
будут следить за безопасностью детей и посещать вверенные им учреждения раз в неделю.

Алекс МИТРИЕВ 

Условия получения кредитов 
и финансовой помощи для 
сельхозпредприятий могут 
упроститься. Специально для 
этого губернатор Ульяновской 
области Сергей Морозов 
предложил создать новую, 
особую структуру, кредитующую 
отрасль под минимальный 
процент. 

Об этом глава региона заявил на агро-
промышленном форуме «Приволжский день 
поля-2015», прошедшем в Нижегородской 
области, в селе Татинец.

Сократить  
до трех СубСидий

Лето в этом году выдалось непростое, 
затяжная жара сменяется проливными 
дождями. Обойтись без потерь в таких 
условиях сельхозпроизводителям нелегко. 
Для поддержания сельских предприятий 
из регионального бюджета выделено  
20 миллионов рублей.

Существуют и другие механизмы помощи 
агропромышленному комплексу. Сергей 
Морозов на прошедшем форуме выступил 
с рядом новых инициатив. В частности, он 
предложил сократить число федеральных 
субсидий и предоставить регионам право 
на определение направлений их исполь-
зования.

- Большое количество направлений 
субсидирования вызывает трудности с 
их начислением как у сельхозпредприя-
тий, так и у органов управления АПК 
на местах. Например, компенсируется 
часть процентной ставки по краткосроч-
ным кредитам отдельно в растениевод-
стве и отдельно в животноводстве, точно 
так же и по инвестиционным кредитам. 
При этом многие сельхозпредприятия 
занимаются и растениеводством, и 

животноводством, - заявил глава Улья-
новского региона.

Также Сергей Морозов предложил сокра-
тить число направлений субсидирования 
сельхозтоваропроизводителей до трех: 
кредитно-финансовая поддержка, под-
держка в области растениеводства и про-
чие виды поддержки с учетом региональных 
особенностей.

- По нашему мнению, субсидии в регионы 
должны направляться едиными суммами 
по каждому из трех направлений, и власти 
уже на местах должны иметь полномочия 
определять конкретные мероприятия с 
учетом региональных особенностей. Напри-
мер, в условиях высоких закупочных цен на 
молоко целесообразнее было бы сократить 
объемы субсидий на литр молока, но уве-
личить поддержку птицеводства, - пояснил 
губернатор.

контракты  
по веСне заключают

Деньги весной, зерно осенью. Вроде 
бы все логично, но на деле сельхозпроиз-
водители сначала сами вкладывают свои 
средства (в том числе и кредитные) в бу-
дущий урожай и только потом его продают, 
возвращая вложенные средства. Но сегод-
няшняя ситуация в мире и стране сильно 
затрудняет поиск финансовых средств для 
сельхозпредприятий. Банки задирают не-
посильные проценты.

Сергей Морозов предложил заключать 
весной контракт с сельхозпроизводителя-
ми на последующую поставку зерна ново-
го урожая в сентябре-октябре. В целях 
минимизации рисков зерновой кампании 
законтрактованный урожай в обязатель-
ном порядке должен быть застрахован. В 
этом случае сельхозтоваропроизводители 

смогут получить необходимые денежные 
средства уже весной и вложить их в про-
изводство зерна. А также будут иметь 
гарантированный сбыт выращенной про-
дукции. Частично эта схема в Ульяновской 
области заработает уже с начала следую-
щего года. Выкуп зерна начнется уже с 
февраля.

Необходима помощь сельчанам и с так 
называемыми «дешевыми» деньгами - 
приемлемыми кредитами под небольшие 
проценты и на длительные сроки. Для этой 
цели, по мнению ульяновского губернатора, 
нужно создать особую структуру, кредитую-
щую отрасль под минимальный процент (не 
более 3% годовых). 

- Предложение своевременное и на-
зревшее, - прокомментировал министр 
сельского хозяйства Ульяновской области 
Александр Чепухин. - В случае реализации 
предложений, озвученных губернатором, 
отрасль получит долгожданные длинные 
и дешевые кредиты, минуя банки, что по-
зволит развивать такие долгоокупаемые 
и финансово емкие направления, как мо-
лочное животноводство, овощеводство, 
промышленное садоводство.

Предложения Сергея Морозова вызвали 
интерес у участников совещания и получили 
поддержку министра сельского хозяйства 
России и полномочного представителя 
президента России в ПФО Михаила Баби-
ча. Сформированное по итогам совещания 
протокольное решение направлено для 
рассмотрения в федеральные и региональ-
ные органы власти.

СПРАВКА «НГ»
По ряду показателей агропромышленный 
комплекс Ульяновской области входит в 
ведущую десятку регионов ПФО. Так, по 
валовому сбору зерна за 2014 год реги-
он стал восьмым из 14 субъектов округа 
и 27-м из 83 территориальных единиц 
Российской Федерации. По урожайности 
зерновых (20,2 ц/га) Ульяновская область 
занимает седьмое место в Приволжском 
федеральном округе, по объему производ-
ства овощей открытого и закрытого грунта 
в товарном секторе - пятое место.

Нужна особая структура, 
кредитующая сельхозо-
трасль под процент  
не более 3% годовых.
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«Дешевые» деньги  
для большого урожая

Гладко СтелетСя
Новомалыклинские дороги приводят  
в порядок.

Автомобильные дороги в районе ремонти-
руют уже давно. В настоящее время работы 
закончили в селах Новая Малыкла, Средний 
Сантимир и Абдреево, приступили к ремонту 
в Верхней Якушке. На этом в нынешнем году 
останавливаться не собираются, впереди 
- ремонт дороги в Новочеремшанске и об-
новление пешеходных переходов во всем 
муниципальном образовании.

Чтобы усилить контроль за качеством и 
проследить своевременную сдачу объектов, 
принимает выполненные работы комиссия. 
В ее состав входят представители заказчика, 
подрядчика, организации технадзора, обще-
ственные контролеры.

проверьте леГкие!
В Мелекесский район прибыл передвижной 
флюорограф. График его работы уже определен.

Медицинский аппарат успел побывать в 
Никольской участковой больнице. Следую-
щая на очереди - Новомайнская городская 
больница. Здесь флюорограф пробудет с 
15 по 27 июля. На следующий день оборудо-
вание примет Старосахчинская участковая 
больница. Местные жители смогут обследо-
ваться вплоть до 2 августа.

С 3 по 8 августа - Тиинская участковая 
больница, с 13-го по 24-е - Зерносовхозская, 
с 25 августа по 5 сентября - Рязановская. По-
следняя в очереди - Мулловская участковая 
больница. Здесь флюорограф пробудет с 6 
по 13 сентября.

СражалиСь до поСледнеГо
Димитровгардские боксеры выступили на 
Международном турнире по боксу на призы 
почетного президента Казахстанской федера-
ции бокса Аскара Кулибаева.

Сразиться за звание лучших собрались 
спортсмены из 9 стран мира и 16 регионов 
Казахстана. Каждая страна выставляла сво-
их лидеров, спортсменов не ниже мастера 
спорта. Участники - призеры Азиатских игр 
и чемпионы Олимпийских игр.

Димитровград представляла школа бокса 
олимпийского резерва имени А.В. Гриши-
на. В весовой категории 49 кг выступил  
Андрей Потемкин. Он проиграл в первом 
бою боксеру из Киргизии. В весовой кате-
гории 69 кг участвовал Альберт Карибян. Но 
в равном бою судьи отдали свои голоса 2-1 
в пользу украинского соперника. Владислав 
Федюрин весом 75 кг на ринге продержал-
ся дольше всех. Первый бой он провел со 
спортсменом из Монголии, призером Ази-
атских игр, и выиграл его достойно. Второй 
бой - со спортсменом из Узбекистана. Его 
он также победил, вырвал победу, сражаясь 
до конца. В полуфинале обошел боксера из 
Казахстана. Однако в финале в напряженном 
бою уступил нынешнему чемпиону Азиатских 
игр Меликузиеву.

дела творчеСкие
В драматическом театре имени Александра 
Островского новый художественный руково-
дитель.

Временно исполняющим обязанности назна-
чили главного режиссера Олега Александрова. 
Прошлой весной он вместе со своим коллек-
тивом переехал в Димитровград из Луганска. 
Прошло уже больше года, и все артисты заре-
комендовали себя с самой лучшей стороны.

Как рассказал Олег Валерьевич, сейчас 
труппа готовится к новому театральному 
сезону. В драме поставят спектакль «Прима-
донны». Детей же артисты порадуют сказкой 
«Трям - здравствуйте». Есть предложения на 
спектакль «Боинг боинг» Марка Камолетти.

Еще одна новость - в театре недавно 
создали художественный совет. По словам 
руководителя, решения будут приниматься 
коллегиально, и отвечать за них тоже будут 
все члены. В ближайшем будущем в театре 
планируется создать театральную студию.

Подготовила Алена ГОНДЫЛЕВА
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В Мелекесском районе объявлен месячник безопасности на водных объектах.   ►
До 10 августа полиция будет проводить проверки мест неорганизованного отдыха на воде.

Происшествия
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Наталия ЧУМАЧЕНКО

На заводе «Автосвет» в 
Димитровграде запустили 
линию производства блок-
фар и задних фонарей для 
автомобиля Lada Vesta, новинки 
от «АвтоВАЗа».

В торжественном мероприятии приня-
ли участие президент ОАО «АвтоВАЗ» Бу 
Андерссон, генеральный директор ОАО 
«Объединенные автомобильные техноло-
гии» Василий Лапотько и губернатор Сер-
гей Морозов:

- Запуск новой сборочной линии является 
важным этапом в современной истории 
Димитровградского автоагрегатного за-
вода. Во-первых, это яркий пример того, 
как реализуется программа импортоза-
мещения. Во-вторых, то, о чем постоянно 
говорит наш президент, - внедрение новых 
технологий.

Сергей Морозов отметил и социальную 
составляющую развития индустриально-
го парка, ведь новые производственные 

мощности - это еще и гарантия стабильной 
работы предприятия, стабильности его со-
трудников, жителей Димитровграда.

Главный старт в сентябре
Президент компании Бу Андерссон под-

черкнул, что развитие компании «Автосвет» 
позволит в первую очередь сосредоточить 
еще больше производственных мощностей 
Lada в России. На сегодня уровень локали-
зации производства составляет 81 процент. 
Это особенно важно в период подготовки 
старта выпуска новой Lada Vesta, заплани-
рованного на сентябрь 2015 года:

- Здесь, на «Автосвете», самые новые 
технологии и очень хорошо обученный 
персонал, что обеспечивает стандартизи-
рованную работу и высокое качество.

Для производства новой светотехники 
ввели в эксплуатацию пять единиц ново-
го оборудования (термопласт-автоматы), 
15 единиц оснастки (пресс-формы) и три 
сборочные линии. Оборудование было за-
куплено для производства светотехники 
под новый модельный ряд «АвтоВАЗа» и 
альянса Renault - Nissan, оно уже смонти-
ровано и готово к работе. Корпусы, маски 
и рефлекторы для проекта Lada Vesta отли-

ваются на новых линиях Engel, введенных в 
эксплуатацию в прошлом месяце.

В перспективе все комплектующие для 
производства блок-фар и задних фонарей 
для проекта Lada Vesta будут выпускать 
на предприятии. Тренировочные запуски 
сборочных линий по производству блок-
фар и задних фонарей прошли успешно.  

За сборкой внимательно следили спе-
циалисты по монтажу и запуску линии фир-
мы Koito, инженеры Димитровградского 
инструментального завода, а также кон-
структоры и специалисты служб качества 
и работы с поставщиками самого «Авто-
ВАЗа». Сегодня первые 300 комплектов из 
тестовой партии уже произведены и по-
ставлены на конвейер. В июле планируется 
выпустить более 700 комплектов блок-фар 
и фонарей.

сотрудничеству дан свет
Напомним, ООО «Автосвет» основано 

в Димитровграде в 2013 году. Это новое 
предприятие, являющееся правопре-
емником ООО «Димитровградский завод 
светотехники» и ЗАО «Завод «Автосвет» в 
городе Киржаче Владимирской области. 
Завод выпускает широкую линейку свето-
техники как для отечественных, так и для 
иностранных автоконцернов. Предприятие 
входит в группу ОАТ. Генеральный директор 
ОАО «Объединенные автомобильные тех-
нологии» Василий Лапотько на церемонии 
запуска линии отметил, что производство 
светотехники для Lada Vesta на площадке 
ДААЗ - ценный для холдинга проект:

- То, что раньше производилось за рубе-
жом, мы стараемся перенести в Россию, 
перевести сюда производственные и тех-
нологические процессы.

В конце торжественного мероприятия 
в подтверждение дальнейшего плодо-
творного сотрудничества Бу Андерссон, 
Василий Лапотько и Сергей Морозов по-
ставили свои подписи на первых фонарях, 
сошедших с линии.

Димитровградские фонари  
светят для Lada Vesta

Первые 300 комплектов  
уже произведены  
и поставлены на конвейер.

Бу Андерссон оставил свой автограф «Автосвету» на память о событии.

Град накрыл димитровГрад
Прошлая суббота запомнится димитров-
градцам надолго - с неба город буквально 
штурмовали гигантские градины. Итогом 
стихийного «нашествия» стали поваленные 
деревья и разбитые машины.

Второй по величине город Ульяновской 
области 11 июля накрыл крупный град. Оче-
видцы рассказывают, что льдины по своему 
размеру можно было сравнить с куриным 
яйцом. Разрушающим дополнением к этому 
стал шквалистый ветер. Стихия повыбивала 
стекла в машинах и домах, повалила де-
ревья и оборвала линии электропередачи. 
Значительные последствия урагана зафик-
сированы на улицах Вокзальной, Автострои-
телей, 50 лет Октября, в районе Березовой 
рощи, Лесной горки, Мулловского шоссе. 
По городу обнаружили более 30 поваленных 
деревьев. Более 50 домов частного сектора 
остались без света.

Основные последствия устранили уже на 
следующий день, а более серьезные ликвиди-
руют в течение недели. Остается актуальным 
вопрос ремонта крыш как на многоквартир-
ных, так и частных домах. Бригады плотников 
выведены на экстренные ремонты кровель по 
улицам Чкалова, 6, 10, Куйбышева, 255а, 9-я 
Линия, 12, Вокзальная, 44 и др.

По прогнозам синоптиков, такая погода мо-
жет повториться, поэтому димитровградцев 
просят обезопасить себя заранее: не ходить 
вдоль лесных массивов и в парках, не остав-
лять автомобили вблизи деревьев, а на ночь 
ставить транспорт в гаражи. Особое внима-
ние следует уделить безопасности детей.

О разрушениях в связи с неблагоприят-
ной погодой сообщайте на горячую линию:  
4-56-24, 2-65-13, 7-77-97.

Пьяные мысли
Димитровградец поплатился свободой, пред-
ложив взятку полиции.

Год и восемь месяцев проведет житель 
города атомщиков в колонии особого ре-
жима за нарушение закона. Казалось бы, 
велика ли трагедия по современным меркам 
- предложил взятку правоохранителю? Но не 
тут-то было.

Дело полугодовой давности наконец за-
крыли. Как рассказали в прокуратуре, в один 
из январских дней мужчина, не раз судимый 
за кражи и хранение наркотиков, сидел на 
привокзальной площади железнодорожной 
станции и спокойно распивал алкогольные 
напитки. Обнаглевшего нарушителя задер-
жал патруль.

Мужчина попытался купить свою свобо-
ду и предложил полицейским 500 рублей. 
Однако вышло еще хуже. Димитровградца 
привлекли к уголовной ответственности. 
Собрав все доказательства и улики, мужчину 
признали виновным и приговорили почти к 
двум годам колонии. Вдобавок к этому пре-
ступник заплатит в доход государства штраф 
15 тысяч рублей.

ПренебреГли здоровьем
Администрация Мелекесского района пожад-
ничала машину.

Жизни шести женщин, проживающих в се-
лах Лебяжье, Боровка, Аллагулово, поселках 
Новоселки, Юданово и Дивный, оказались под 
угрозой. Вот уже несколько лет дамы страдают 
хронической почечной недостаточностью, же-
лезодефицитной анемией и многими другими 
заболеваниями. Последние годы их жизнь 
поддерживают системным лечением - гемо-
диализом. Такую процедуру необходимо про-
ходить трижды в неделю по 4 часа 20 минут.

Раньше инвалидов в диализный центр по 
проспекту Врача Сурова в Ульяновске достав-
ляли транспортом районной администрации. 
Но с 1 марта должностные лица отказались 
помогать больным и предупредили об этом 
письменно. Делом занялась прокуратура. 
Исковые заявления суд удовлетворил, в на-
стоящее время вопрос разрешили.

Подготовила Алена ГОНДЫЛЕВА

Кирилл МЕРЦАЛОВ

Региональное правительство и дими-
тровградские предприятия подписали 
соглашения о предоставлении дополни-
тельных рабочих мест.

Непростое экономическое положение, в 
котором сейчас находится страна, дикту-
ет свои требования и задачи. Главные из 
определяемых направлений - поддержать 
на плаву существующие предприятия, 
уменьшить число людей, попавших под 
сокращение, и при необходимости как 
можно быстрее устроить их на новое 
место работы. Важность этого трудно 
переоценить.

На днях в администрации Димитров-
града состоялась встреча руководителей 
предприятий и региональных чиновников. 

Обе стороны подписали взаимовыгодное 
соглашение.

Как пояснила начальник управления тру-
да, занятости и социального благополучия 
Ульяновской области Екатерина Сморода, 
в начале года федеральное правительство 
разработало целую программу для сниже-
ния напряженности на рынке труда. Такую 
же программу по поручению главы региона 
следом разработали и на родине Ленина. 
Главная суть документов - предоставление 
субсидий именно тем организациям, кото-
рые согласились принять к себе уволенных 
по причине сокращения работников других 
предприятий.

Выплаты направлены на то, чтобы ра-
ботники, уволенные со своих организаций 
из-за сокращения объемов производства 
или вообще по причине его ликвидации, 
могли вскоре трудоустроиться. Либо по 

своей специальности, либо, переквалифи-
цировавшись, по другой. За каждого вновь 
принятого работника будет выплачиваться 
более 10 тысяч рублей.

В Димитровграде такая ситуация уже 
коснулась ДААЗа. Чтобы оградить работ-
ников завода от возможных последствий, 
связанных с сокращением, областное 
правительство и муниципалитет провели 
большую работу с работодателями.

Итогом переговоров стало подписание 
восемью руководителями предприятий 
среднего бизнеса договоров о предостав-
лении рабочих мест димитровградцам в 
случае их сокращения с прежней работы. 
Всего, по словам главы администрации 
Юрия Чибисова, димитровградские ра-
ботодатели готовы трудоустроить около 
500 человек. Планируется, что этот проект 
будут реализовывать и впредь.

Без работы не останутся
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За 10 лет, которые проводится региональная акция «Роди патриота в День России»,  ►
в Барышском районе 12 июня на свет появились 13 будущих патриотов.  

Алекс МИТРИЕВ 

Условия получения кредитов 
и финансовой помощи для 
сельхозпредприятий могут 
упроститься. Специально для 
этого губернатор Ульяновской 
области Сергей Морозов 
предложил создать новую, 
особую структуру, кредитующую 
отрасль под минимальный 
процент. 

Об этом глава региона заявил на агро-
промышленном форуме «Приволжский день 
поля-2015», прошедшем в Нижегородской 
области, в селе Татинец.

Сократить  
до трех СубСидий

Лето в этом году выдалось непростое, 
затяжная жара сменяется проливными 
дождями. Обойтись без потерь в таких 
условиях сельхозпроизводителям нелегко. 
Для поддержания сельских предприятий 
из регионального бюджета выделено 20 
миллионов рублей.

Существуют и другие механизмы помощи 
агропромышленному комплексу. Сергей 
Морозов на прошедшем форуме выступил 
с рядом новых инициатив. В частности, он 
предложил сократить число федеральных 
субсидий и предоставить регионам право 
на определение направлений их исполь-
зования.

- Большое количество направлений 
субсидирования вызывает трудности с 
их начислением как у сельхозпредприя-
тий, так и у органов управления АПК 
на местах. Например, компенсируется 
часть процентной ставки по краткосроч-
ным кредитам отдельно в растениевод-
стве и отдельно в животноводстве, точно 
так же и по инвестиционным кредитам. 
При этом многие сельхозпредприятия 
занимаются и растениеводством, и 

животноводством, - заявил глава Улья-
новского региона.

Также Сергей Морозов предложил сокра-
тить число направлений субсидирования 
сельхозтоваропроизводителей до трех: 
кредитно-финансовая поддержка, под-
держка в области растениеводства и про-
чие виды поддержки с учетом региональных 
особенностей.

- По нашему мнению, субсидии в регионы 
должны направляться едиными суммами 
по каждому из трех направлений, и власти 
уже на местах должны иметь полномочия 
определять конкретные мероприятия с 
учетом региональных особенностей. Напри-
мер, в условиях высоких закупочных цен на 
молоко целесообразнее было бы сократить 
объемы субсидий на литр молока, но уве-
личить поддержку птицеводства, - пояснил 
губернатор.

контракты  
по веСне заключают

Деньги весной, зерно осенью. Вроде 
бы все логично, но на деле сельхозпроиз-
водители сначала сами вкладывают свои 
средства (в том числе и кредитные) в бу-
дущий урожай и только потом его продают, 
возвращая вложенные средства. Но сегод-
няшняя ситуация в мире и стране сильно 
затрудняет поиск финансовых средств для 
сельхозпредприятий. Банки задирают не-
посильные проценты.

Сергей Морозов предложил заключать 
весной контракт с сельхозпроизводителя-
ми на последующую поставку зерна ново-
го урожая в сентябре-октябре. В целях 
минимизации рисков зерновой кампании 
законтрактованный урожай в обязатель-
ном порядке должен быть застрахован. В 
этом случае сельхозтоваропроизводители 

смогут получить необходимые денежные 
средства уже весной и вложить их в про-
изводство зерна. А также будут иметь 
гарантированный сбыт выращенной про-
дукции. Частично эта схема в Ульяновской 
области заработает уже с начала следую-
щего года. Выкуп зерна начнется уже с 
февраля.

Необходима помощь сельчанам и с так 
называемыми «дешевыми» деньгами - 
приемлемыми кредитами под небольшие 
проценты и на длительные сроки. Для этой 
цели, по мнению ульяновского губернатора, 
нужно создать особую структуру, кредитую-
щую отрасль под минимальный процент (не 
более 3% годовых). 

- Предложение своевременное и на-
зревшее, - прокомментировал министр 
сельского хозяйства Ульяновской области 
Александр Чепухин. - В случае реализации 
предложений, озвученных губернатором, 
отрасль получит долгожданные длинные 
и дешевые кредиты, минуя банки, что по-
зволит развивать такие долгоокупаемые 
и финансово емкие направления, как мо-
лочное животноводство, овощеводство, 
промышленное садоводство.

Предложения Сергея Морозова вызвали 
интерес у участников совещания и получили 
поддержку министра сельского хозяйства 
России и полномочного представителя 
президента России в ПФО Михаила Баби-
ча. Сформированное по итогам совещания 
протокольное решение направлено для 
рассмотрения в федеральные и региональ-
ные органы власти.

СПРАВКА «НГ»
По ряду показателей агропромышленный 
комплекс Ульяновской области входит в 
ведущую десятку регионов ПФО. Так, по 
валовому сбору зерна за 2014 год реги-
он стал восьмым из 14 субъектов округа 
и 27-м из 83 территориальных единиц 
Российской Федерации. По урожайности 
зерновых (20,2 ц/га) Ульяновская область 
занимает седьмое место в Приволжском 
федеральном округе, по объему производ-
ства овощей открытого и закрытого грунта 
в товарном секторе - пятое место.

Нужна особая структура, 
кредитующая сельхозо-
трасль под процент  
не более 3% годовых.
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«Дешевые» деньги  
для большого урожая

Сура как дорога
Иван СОНИН

На следующей неделе на западной 
границе Ульяновской области пройдет 
второй этнокультурный туристско-
спортивный фестиваль «По Суре из 
прошлого в будущее».

Впервые этот фестиваль состоялся в про-
шлом году и объединил несколько десятков 
любителей активного отдыха и истории. 
Пешие туристы, велосипедисты, пловцы, 
разного рода гребцы - на байдарках, ката-
маранах и даже на яле - преодолели путь в 
не один десяток километров. На последнем 
плавсредстве по одной из главных рек ре-
гиона шли представители клуба «Дружина 
«Рысь», которые были этнической состав-
ляющей на всем протяжении фестиваля. В 
остальном же этники добавляли народные 
песни, которые исполнялись в тех селах, 
где участники фестиваля делали свои оста-
новки.

Аналогичным образом фестиваль будет 
проходить и в этом году. Старт ему дадут в 
следующую пятницу, 24 июля. Официальное 
открытие его состоится на центральной 
площади Карсуна. Начнется путешествие с 
праздничной программы, посмотрев кото-
рую, сухопутная часть участников «По Суре 
из прошлого в будущее» отправится в село 
Коржевка Инзенского района. Это место 
станет отправной точкой пути, который им 
предстоит преодолеть за три дня. В путь их 
так же, как и в Карсуне, проводят песнями и 
добрым словом.

Первая остановка путников будет в селе 
Кадышево уже Карсунского района. На 
второй день, 25 июля, к фестивальному 
пути присоединится его водная часть. Как 
и в прошлом году, это будут пловцы и греб-
цы. Здесь, в Кадышеве, участники примут 
участие в Дне Суры, он будет отмечаться в 
следующую субботу. И только после этого 
двинутся в путь до села Черненово - на сей 
раз Сурского района.

Для жителей обоих сел, где первые два 
дня фестиваля проведут его участники, 
планируется провести мастер-классы по 
спортивному туризму и вечера походных 
песен.

Третий, и заключительный, день фестива-
ля начнется ранним утром с соревнования по 
спортивной рыбалке. Лишь после этого по 
воде и земле они тронутся к конечной точке 
фестиваля - рабочему поселку Сурское. А 
именно - к Никольской горе, где будут прове-
дены молебен, купание в святых источниках 
и набор святой воды.

Пожалуй, главным отличием нынеш-
него фестиваля «По Суре из прошлого 
в будущее» от прошлогоднего станет, 
кроме спортивной и культурной, еще и 
художественная часть. Вместе с участни-
ками фестиваля в путь из Карсуна через 
Коржевку, Кадышево, Черненово и до 
Сурского отправятся профессиональные 
фотографы во главе с легендой советской 
и российской фотожурналистики Леони-
дом Лазаревым. Он будет организатором 
автофотоэкспедиции «По следам Вильяма 
Каррика», которая пройдет в память о зна-
менитом русско-шотландском фотографе, 
запечатлевшем в XIX веке быт крестьян 
Симбирской губернии тех лет.
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Иван СОНИН

Как совмещать служение Богу и 
подготовку бойцов на ринг?

О клубе смешанных единоборств «Пере-
свет», существующем при Жадовском 
мужском монастыре, слышали многие. Его 
бойцы периодически одерживают победы и 
на областных, и на окружных соревновани-
ях, и даже бьются на федеральном уровне. 
Руководит же ими благочинный монастыря 
иеромонах Тихон. И, естественно, многие 
задавались вопросом, как можно соблю-
дать монашеский обет и одновременно тре-
нировать бойцов смешанных единоборств. 
«НГ» решила задать этот и другие вопросы 
самому отцу Тихону, на днях заглянувшему 
в нашу редакцию.

Боец с детства
- Отец Тихон, как христианство, миро-
любивая религия, сочетается с боевы-
ми искусствами?
- Вы правильно сказали, что христиан-

ство - миролюбивая религия. Но в то же 
время она стоит на защите своих миролю-
бивых граждан. Поэтому мы и воспитываем 
молодежь в духе патриотизма, защиты 
Родины. И, конечно же, физической под-
готовки тоже.

- Почему выбор пал на смешанные 
единоборства - ММА? Ведь есть, на-
пример, тот же русский рукопашный 
бой?
- На самом деле мы выступали на разных 

соревнованиях - и по боевому самбо, и по 
кудо, и по боксу, и по кикбоксингу. Но ММА 
все-таки у нас основной вид. Просто он мне 
ближе, я являюсь инструктором по ММА.

А вообще так повелось с детства, ког-
да и начал заниматься единоборствами. 
Сначала я пошел в секцию бокса. Но потом 
так сложилось, что я часто переезжал, и 
какая секция в том или ином городе или 
поселке была, там и тренировался. В ре-
зультате кроме бокса занимался и каратэ, 
и борьбой. Так и пришел к смешанным 
единоборствам.

- Когда шли в монастырь, вы заду-
мывались над тем, как можно будет 
совмещать ваше увлечение едино-
борствами и служение Богу?
- Сначала даже и не думал и едино-

борства оставил. Да и заниматься было 
некогда. Было много работы - от за-
готовки дров до косьбы, и было просто 
не до единоборств. Но потом все-таки 
стал находить время. Стал бегать в лес. 
И как-то раз встретил ребят, которые 
пили пиво. Спросил, почему пиво пьют. 
Они ответили, что делать больше нечего. 
Начал с ними разговаривать про спорт, 
про историю. Смотрю - у них глаза горят. 
Предложил секцию организовать, они 
ответили, что только рады будут. Так и 
положили начало.

Не одиН воиН
- Сколько сейчас у вас воспитанников 
и только ли из Барышского района?
- Сколько воспитанников, сказать 

сложно. Ведь они растут, уезжают учить-
ся, работать. Несколько человек сейчас 
служат в спецподразделениях. Из других 
районов ребята тоже есть. Например, те, 
кто приезжает учиться в Жадовский тех-
никум. Была попытка организовать сек-
цию в Павловке. Там есть отец Андрей, 
он какое-то время тренировал местную 
молодежь. Но пока та секция перестала 
действовать.

- Не было желания самому на турнире 
выйти на ринг?
- Желание было, и я даже готовился. Но 

Господь меня не допустил - дал понять, что 
мне это не нужно. Поэтому теперь я высту-
паю только как тренер.

- Когда приезжаете на соревнова-
ния, не удивляются другие участ-
ники, что «Пересвет» тренирует 
священник?
- Я даже не спрашивал, удивляются 

или нет. Но когда мы несколько лет назад 
выступали в Москве по благословению 
Святейшего Патриарха на турнире по рус-
скому рукопашному бою, я был приятно 
удивлен тем, сколько священнослужителей 
занимаются единоборствами с молоде-
жью. Я думал, что буду белой вороной, 
а оказалось, что таких клубов по России 
довольно много.

- Не было мысли создать объедине-
ние клубов, которые находятся при 
храмах, при монастырях?
- Такой мысли не было, но вы подсказали, 

и теперь мы над этим подумаем.

только поБеда
- «Пересвет» хорошо зарекомендовал 
себя на областном уровне. На феде-
ральный уровень выходите?
- Да, у нас несколько ребят стали чемпио-

нами ПФО по панкратиону. В федеральных 
соревнованиях тоже участвовали, но там 
наценка баллов такова, что побеждать 
нужно очень уверенно. И если есть так на-
зываемые «качели» по наценке баллов, то 
предпочтение отдадут своему.

- А есть шанс, что когда-то «качели» 
начнут склоняться в вашу сторону и 
Жадовка станет жирной точкой на 
карте ММА России?
- Шанс, конечно, есть. Например, Володе 

Алексееву, нашему чемпиону, скоро испол-
нится 18 лет, и он будет пробовать себя на 
профессиональном ринге.

Но стоит отметить, что у ребят мы трени-
руем прежде всего моральный, духовный 
облик. Пропагандируем здоровый образ 
жизни. Это наша главная цель. И достигать 
ее получается неплохо.

- Но все же «Пересвет» нацелен на 
победу?
- Конечно, на победу. Консистенция всех 

тренировок - это поединок. Он выявляет 
сильные и слабые стороны. И победы сти-
мулируют человека, особенно молодежь. 
Они дают заряд для дальнейших действий.

Добро с кулаками

Мы тренируем прежде  
всего моральный,  
духовный облик.

Христианство стоит  
на защите своих  
миролюбивых граждан.

Отец Тихон растит победителей.

смертью за доБро
На прошлой неделе в Кузоватовском районе 
был приговорен к 12 годам колонии особого 
режима 42-летний местный житель, жестоко 
расправившийся со своей гражданской 
супругой.

Трагедия произошла 21 февраля этого 
года. Виной всему, как это часто бывает, 
стала ревность.

Ревновал свою супругу ее ранее судимый 
муж к двум инвалидам. За этими людьми 
женщина взялась по доброте душевной уха-
живать. Однако мнительный супруг считал, 
что одной только помощью поездки жены к 
инвалидам не заканчиваются и периодиче-
ски по этому поводу устраивал скандалы.

В тот зимний день женщина в очередной 
раз поехала к своим подопечным. Следом за 
ней вскоре отправился и ее муж. Когда супру-
га вышла из дома инвалидов, он прямо на ули-
це снова затеял ссору. Женщина попыталась 
объяснить, что его обвинения беспочвенны, 
но это только сильнее разъярило ревнивца, 
который набросился на нее с привезенным с 
собою ножом. Позже эксперты насчитали на 
теле убитой 40 ножевых ранений. Сам убийца 
попытался скрыться, однако вскоре был пой-
ман и теперь отбывает наказание.

отБирала у детей
В начале июля в Инзенском районе было 
предъявлено обвинение бывшей заведующей 
детским садом в рабочем поселке Глотовка. 
Женщину обвиняют в том, что она получала 
зарплату за не работавшую фактически «мерт-
вую душу».

Как считают в прокуратуре, еще в 2013 
году женщиной по документам был принят 
на работу псевдосотрудник - музыкальный 
работник детского сада. В течение нескольких 
месяцев заведующая получала за него деньги, 
которые шли на его зарплату. По аналогичной 
схеме женщина продолжила обманывать го-
сударство и после того, как была принята на 
должность заместителя директора Глотовской 
средней школы по дошкольному образова-
нию. Причем опять в качестве «мертвой души» 
был принят все тот же музыкальный работник. 
При этом, как пояснили в прокуратуре, по 
словам этого человека, сам он даже не дога-
дывался, что по документам сначала работал 
в детсаду, а потом в школе.

Вскрыть махинации, которые по версии 
прокуратуры проворачивала бывшая руко-
водительница детсада, удалось в результате 
проверки в этом году. Как оказалось, на-
несенный ущерб составил более 100 тысяч 
рублей. Теперь женщину ждет суд, и если ее 
признают виновной, то ей может грозить до 
шести лет лишения свободы.

Наркоквартет
Очередная крупная банда наркодилеров 
была осуждена на днях в Барышском районе. 
Один из преступников в момент совершения 
злодеяния уже находился в местах не столь 
отдаленных.

И это не кто-нибудь, а главарь банды, ко-
торый руководил группировкой с помощью 
мобильного телефона. С сидевшим в одной 
из ульяновских колоний преступником связы-
вались «заказчики». Он передавал информа-
цию своей 23-летней супруге, которая в свою 
очередь покупала героин у более крупных 
наркодельцов - связями с ними тоже поде-
лился муж. После наркотики передавались 
еще двум членам банды. Эти двое молодых 
людей уже и делали закладки героина.

Задержать наркоторговцев удалось в на-
чале лета прошлого года. Во время обыска 
дома у жены главаря было найдено 178 
граммов героина, которые вскоре могли 
быть реализованы преступниками.

По решению суда преступники получили 
в виде наказания сроки от семи до 12 с 
половиной лет колонии кто общего, а кто 
строгого режима.

Подготовил Игорь УЛИТИН

происшествия

Иван ПОРФИРЬЕВ

Двое барышских кроссменов  
вернулись с соревнований в Цивильске  
с «серебром» и «бронзой». 

Соревнования по мотокроссу «Цивиль-
ская Тихвинская ярмарка» проходят уже не 
один год. В этом году ее участниками стали 
двое совсем юных спортсменов из Барыша 
- 12-летние Илья Гусев и Максим Смирнов. 

Участие в соревнованиях в Чувашии не 
прошли для них даром. Максим смог взять 
второе место в классе мотоциклов с объе-
мом двигателя 65 кубических сантиметров. 
Илья стал третьим в категории 85 «кубов». 

При этом примечателен тот факт, что оба 
юноши стали заниматься этим «летающим» 
видом спорта совсем недавно. Например, 
Максим оседлал кроссовый мотоцикл около 
года назад. Его друг Илья, последовав при-
меру своего товарища, увлекся спортом на 

колесах только около двух месяцев. Но то, 
что тренировки барышских мальчишек дают 
свой результат, понятно по завоеванным 
ими наградам.

В свою очередь родители спортсменов, 
несмотря на не самое легкое в экономи-
ческом плане время, поддержали маль-
чишек в их стремлении к мотокроссу. Все 
же это не самый дешевый вид спорта. Но 
победа детей для них оказалась дороже 
любых денег. 

Летающие мальчишки
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